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clmpuestos menores? 
La hoy presidenta del gobierno 

regional madrileño, Esperanza 
Aguirre, insistió una y otra vez 
cuando sólo era candidata a la 
presidencia en que bajaría los im
puestos si llegaba al poder. Como 
de costumbre, del dicho al hecho 
hay algún trecho, aunque hay que 
reconocer que la mayor parte de 
las veces somos los receptores del 
mensaje los que no terminamos 
de entender su significado. En el 
caso de la presidenta regional, 
dado que insistió una y otra vez 
en que iba a suprimir el impuesto 
de sucesiones y que iba a dismi
nuirr en un punto porcentual el de 
la renta, muchos electores creye
ron que eso lo haría en cuanto pu
diera hacerlo, es decir, en cuanto 
el poder adquirido le permitiera 
elaborar un presupuesto. Sin em
bargo, los políticos casi nunca 
ponen fecha para el cumplimiento 
de sus buenas intenciones, así que 
puden permitirse el lujo de tomar
se cuatro años para pagar su letra 
electoral y, si llega el caso, "pelo
tearla" mediante nuevas prome
sas halagadoras de cabezas mejor 
provistas de orejas que de memo
ria. Así que doña Esperanza, por 
el momento, dará a luz un presu
puesto regional sin suprimir im
puesto ni disminuir su montante. 
Al año que viene, ya veremos. 
Por supuesto, sus escuderos eco
nómicos han dicho que sí, que en 
el año que viene llegarán las reba
jas fiscales, pero hasta ellos en
tenderán que sus aseveraciones 
tienen un crédito relativo. No 
sería malo que ya fueran expli
cando qué rebajas serán ésas, con 
qué cuantía, a quiénes afectarán, 
cuándo entrarán en vigor .. . Y no 
sería ocioso que lo pusieran todo 
en letras gordas, sobre todo la 
letra pequeña. 

Dado que la señora Aguirre pa
rece una política sincera, es fácil 
creer que ella estaba dispuesta a 
cumplir su palabra, siquiera en al
gunos casos, desde el primer mo
mento y en la elaboración del pri
mer presupuesto regional. No 
será así, según parece, y de mo
mento eso es algo que nos deja a 
deber a todos. Esperemos que así 
lo entienda, meta en cintura a sus 
expertos y cumpla sus promesas. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Socialistas v nacionalistas, a escena 
La cosa pública catalana, por lo 

que se lee en los periódicos, mar
cha de un modo lógico por el mo
mento. Después de unas eleccio
nes en las que todos los conten
dientes han hecho alarde de na
cionalismo sin cortapisas, es ten
tador considerar como la opción 
más lógica -y, por ello, la más 
consistente con la realidad so
cial- es que gobierne el partido 
que ha obtenido la mayor canti
dad de votos, aunque no de esca
ños, y esté apoyado por la fuerza 
que razonablemente presenta el 
grado mayor de nacionalismo de 
todos ellos. Lo sorprendente es 
que ciertos líderes políticos, 
desde fuera del contexto catalán, 
hayan pretendido advertir contra 
no se sabe qué gravísimos proble
mas podrían padecer la sociedad 
española en general y la catalana 
en particular si el gobierno se 
formaba consecuentemente con 
alguna de las combinaciones que los 
resultados electorales hacen posi
bles. Quienes se hacen lenguas 
sobre la "situación endiablada" 
en que ha quedado la política ca
talana después de las últimas 
elecciones deberían explicar por 
qué creen que respetar la volun
tad de los electores puede acarre
ar graves problemas para la socie
dad que forman esos mismos 
electores, una sociedad muy com
pleja y por tanto con mucha iner
cia, inercia que difícilmente dará 
juego a caudillismos aventureros. 
Puede esperarse razonablemente 
que los políticos catalanes, cada 
uno desde el puesto que le toque 
en el reparto de canonjías, ten
drán que contar no sólo con que 
han votado por sus respectivas 
opciones tantos o cuantos, sino 

también que muchos otros tantos 
o cuantos han votado por otros 
partidos y todavía más "han vota
do" por ninguno. 

Sería indeseable que el gobier
no catalán que viene se comporta
ra como si no hubiera ocurrido 
nada. Ha ocurrido, como poco, 
que el partido al que parecía per
tenecer por derecho natural el go
bierno ha sido enviado a la oposi
ción y eso, como poco, deberá 
hacer comprender a todos los 
demás aquello de las barbas del 
vecino. 

La derecha española, que existe 
y no tiene por qué avergonzarse 
de existir, aunque la última califi
cación que se haya adjudicado 
sea la de "centrorreformista" o 
cosa así -como si siguiera bajo el 
sentimiento de culpa, algunos sa
brán por qué-, tiene miedo, o al 
menos eso parece a quienes ob
servan las bravuconadas con que 
sus comentaristas de línea predi
cen el desastre de Rodríguez Za
patero en marzo como conecuen
cia del éxito de Maragall en di
ciembre. Cuando no tiene posibi
lidad ni necesidad de ejecutar de
cisiones basadas en sus análisis, 
cada analista puede buscar y 
hasta rebuscar los argumentos 
que más convengan a su gusto y a 
las discusiones de salón, pero no 
es fácil creer con firmeza que el 
éxito objetivo de los socialistas 
en Cataluña perjudicará a los so
cialistas en el conjunto de Espa
ña; al menos no hay por qué creer 
en esa posibilidad más que en su 
contraria. Incluso ésta parece más 
probable, puesto que el PSOE 
tiene ahora, durante los próximos 
tres meses, una oportunidad para 
explicarnos "de qué va". 
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Aniversarios v muene 
Los fastos del vigésimo quinto 

aniversario de la Constitución del 
78 no han despertado entusiamos 
de esos calificados en las crónicas 
antiguas como indescriptibles. La 
multitud de ceremonias no ha evi
tado que lo más notorio de este 
aniversario para la mayoría de los 
ciudadanos haya sido el largo 
"puente" que les ha proporciona
do tres días seguidos de fiesta ... 
Y de muerte para los que se han 
dejado la vida en las carreteras; y 
años de luto y una infinitud de 
tristeza para sus familiares. Todo 
ello sin que ninguno de tantos 
constitucionalistas y de sus cien
tos de miles de asimilados y man
tenidos por los presupuestos pú
blicos acierte a sugerir o siquiera 
entender que los gobiernos ten
gan alguna responsabilidad en 
estas catástrofes a plazo fijo. 

Se sabe que los "puentes" resul
tan trágicos. La probabilidad es 
conocida y los expertos en esta
dística podrían proporcionarnos 
ya una cifra muy aproximada de 
los muertos que la sociedad espa
ñola va a sufrir en cualquiera de 
los "puentes" que se le ofrecerán 
en 2004. Los pragmáticos dirán 
sin más que las cosas son así, que 
no se puede prohibir a la gente 
que salga a las carreteras y corra 
el riesgo de matarse. Sin embar
go, las cosas no son así. Los go
biernos las hacen así; son los go
biernos quienes decretan los 
"puentes" y son los gobiernos los 
que podrían suprimirlos liberali
zando las fechas festivas, si fue
ran tan liberales como se creen. 

Si se sabe que los "puentes" 
traen muertes ineluctablemente y 
que los gobiernos construyen 
esos "puentes mortales", no hay 
modo de exculpar totalmente a 
esos gobiernos de esas muertes, 
aunque a nadie de la oposición se 
le haya ocurrido alguna vez pedir 
responsabilidades por ello. Por 
ejemplo, al gobierno de Aznar, 
que para lo de la guera de Irak no 
tiene remedio que no sea peor que 
la enfermedad, no se lo puede 
culpar por las muertes de los mi
litares en Irak, pero sí tiene la res
ponsabilidad de no suprimir el 
siempre nefasto y trágico puente 
Constitución-Inmaculada. Y otros. 
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El pasado mas da octubre dio un rachal poédco 
en la Unlnnldad da Alcalá 

Concedido el Premio Cervantes 
al poeta Gonzalo Roias 
El 1111n16n dene an1d111C1611e1161DIC1de90.152 eures 
El mif:rcoles 10 de octubre se fall6 el Premio Cervantes 2003, 
que está dotado con 90.152 euros y que en esta ocasi6n ha 
recaido en el poeta chileno Gonzalo Rojas quien ha estado en 
diversas ocasiones en Alcali de Henares, la última el pasado 
mes de octubre en un recital pof:tico celebrado en la Univer
sidad. En Abril volverá a la ciudad complutense para recoger 
el premio en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana. 

Como viene siendo habi
tual en el mundo de las le
tras, la expectación por co
nocer el Premio Cervantes de 
cada año es máxima. Sema
nas antes de que se conozca 
el nombre del premiado son 
muchas las quinielas que se 
hacen respecto sobre quién 
recaerá. Este año los nom
bres que más han sonado 
han sido Rafael Sánchez Fer
losio, Julián Marías, Mario 
Benedetti, el poeta Nicanor 
Parra, Juan Marsé y el pre
miado Gonzalo Rojas, que 
fue el elegido con seis votos, 
uno más que Mario Benedet
ti. 

Junto a estos grandes es
critores, año tras año vienen 
sonando con mucha fuerza 
otros que también merecen 
ser galardonados con el pre
mio más importante de las 
letras españolas. El drama
turgo Fernando Arrabal y 
Ana María · Matute son eter
nos candidatos que siempre 
están presentes como posi
bles ganadores, pero por el 
momento nunca salen elegi
dos. En el caso de Arrabal, 
en numerosas ocasiones fue 
apoyada su candidatura por 
Camilo José Cela, Umbral y 
Hierro, pero por el momento 
le siguen negando tal recono
cimiento en su propio país, 
al igual que a la escritora y 
académica de la lengua Ana 
María Matute. 

A pesar de que no hay una 
norma escrita en la que se 
obligue a que cada año el 
premio Cervantes se vaya al-
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ternando entre un escritor 
español y uno americano, 
este año se ha mantenido 
esa tradición. Gonzalo Rojas 
nació en el puerto de Lebu, 
Chile en 1917. Hijo de un mi
nero, alfabetizó también a 
éstos en Atacama. Fue jefe 
de redacción de la Revista 
Antártica en Santiago y pu
blicó su primer poemario "La 
miseria del hombre" en 
1948. Entre otros premios 
ha recibido el Reina Sofia de 
poesía iberoamericana y el 
Premio Nacional de literatura 
de Chile, el Octavio Paz de 
México y el José Hernández 
de Argentina. En su biblio
grafia destaca "Contra la 
muerte" (1964). "Oscuro" 
(1977), "Desocupado Lector" 
(1990), y otros tantos. El pa
sado mes de octubre Gonza
lo Rojas estuvo en Alcalá de 
Henares dando un recital po
ético en la Universidad y 
también tuvo un encuentro 
poético más personal con los 
alumnos de filología Hispáni
ca. Con este motivo se editó 
un libro en el que recoge una 
selección de poemas, prepa
rados para esa ocasión. El li
bro se titula Inconcluso, en 
cuyo prólogo explica el por
qué de ese titulo. Gonzalo 
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Gonzalo Rojas, Premio Cervantes 2003 

Rojas en estos dos encuen
tros se definió como un poe
ta místico concupiscente. Su 
poesía oscila entre el erotis
mo y la tradición heredada 
de Santa Teresa y Juan de la 
Cruz. A su vez, en sus poe
mas retrata con un tono des
garrador pero medido, los as
pectos trágicos de la vida. 
Gonzalo, al igual que en el 
caso de José Hierro es un po
eta humilde, que escribe y 
publica sólo cuando es nece
sario y que nunca alza la voz 
para reclamar un premio, 
sólo sabe de poesía y como 
cuenta él, poco. 

El jurado estuvo compues
to en esta ocasión por Víctor 

García de la Concha, Alfredo 
Matus, director de la Real 
Academia de la Lengua de 
Chile, Fernando Sánchez 
Dragó, Antonio Muñ.oz Mali
na, Victorino Polo, Enrique 
Krauze, Rosa Montero, Artu
ro Pérez-Reverte, Gregario 
Salvador, Jorge Edwards y el 
pasado Premio Cervantes 
José Jiménez Lozano. 

Si se cumple la tradición y 
el año que viene recae en un 
escritor español, Ana María 
Matute, Fernando Arrabal y 
Rafael Sánchez Ferlosio ten
drán muchas opciones de al
zarse con él, méritos desde 
luego no le faltan a ninguno. 

EN EXCLUSIVA 

PUERTA de Madrid 



Entrega de diplomas a los alumnos de la escuela taller Albardín 

Jóvenes especialistas en el medio ambiente 
El martes día 9 de diciembre se celebró en el ayuntamiento de Alcalá el acto de entrega de 
diplomas a los 46 alumnos de la escuela taller Albardín, quienes durante dos años se han 
formado trabajando, terminando con éxito el programa de formación realizado a través del 
ayuntamiento de Alcalá y de la Comunidad de Madrid. El alcalde complutense, Bartolomé 
Gonz'1ez, y el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, participaron junto con 
el director de la escuela taller, Alberto Liñán, en la entrega de los diplomas que acreditan a 
los 46 alumnos como jóvenes especialistas en el cuidado del medio ambiente y les abre unas 
excelentes expectativas para su inserción laboral en esta área. 

Alberto Liñán explicó: "Los 
diplomas son el certificado 
obligatorio que se concede por 
parte de la Comunidad de 
Madrid, puesto que estos 
alumnos han completado su 
formación durante dos años. 
En este tiempo se han realiza
do diferentes trabajos que creo 
que pueden venir muy bien a 
la ciudad de Alcalá, como pue
den ser la edición del libro de 
plantas de Alcalá y la del libro 
de aves del parque de los 
Cerros. También hemos traba
jado sobre las cigüeñas de 
Alcalá y hemos realizado un 
libro que ha tenido una exce
lente aceptación habiéndose 
editado 6.000 ejemplares. 
También hemos trabajado con 

los colegios de Alcalá realizan
do rutas de cigüeñas, rutas en 
el parque de los Cerros y en el 
río Henares. Hoy es el día que 
culmina todo este período de 
formación al entregarse los 
diplomas a quienes han parti
cipado en este programa de 
empleo". 

Liñán continuó: "Desde el 
ayuntamiento queremos lu
char por el medio natural de 
Alcalá y creemos que la mejor 
forma de hacerlo es enseñar a 
todos los jóvenes el respeto al 
mismo. Para ello lo hemos 
hecho a través de los alumnos 
monitores que durante estos 
dos años hemos tenido. Pode
mos decir que Alcalá es una de 
las ciudades de España que 

mejor potencial tiene con res
pecto al medio natural. Lo que 
tenemos que hacer es intentar 
protegerlo. Tenemos en Alcalá 
protegido el patrimonio histó
rico y ahora hay que proteger 
el medio natural". 

Después de su paso por la 
escuela taller, los 46 alumnos 
tienen todo un futuro por 
delante: "Imagino que ellos 
intentarán buscar su vida pro
fesional dentro de este sector 
del medio ambiente. En el 
OADE les están dando ahora 
un curso de formación para 
que puedan encontrar trabajo 
en el menor tiempo posible". 

Liñán explicó: "Como direc
tor de la escuela, puedo decir 
que Alcalá tiene un patrimonio 
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natural que todavia no lo 
conocemos. Por mi parte, voy 
a intentar que se conozca a 
fondo. No hay ciudad de Espa
ña que tenga un río como el 
nuestro, o un parque de los 
Cerros con representación de 
vegetación norteafricana y 
esteparia no existe en ningún 
otro sitio y hay zonas, como el 
río Torote, que tienen especies 
con mucho interés a nivel 
ambiental. Esos espacios no 
están todavia lo suficiente
mente reconocidos". 

El objetivo ahora es conse
guir que el gobierno regional 
apruebe un nuevo proyecto 
para iniciar otra vez esta expe
riencia con otro medio cente
nar de jóvenes durante dos 
años: "Intentariamos poner 
una cuña más en el medio 
natural de Alcalá. Seria muy 
interesante editar una guía 
sobre anfibios y reptiles del 
parque de los Cerros y sobre 
mamíferos. También tenemos 
pendiente elaborar la carto
grafia ambiental del parque de 
los Cerros porque las perso
nas que acuden al mismo no 
tienen una cartografía para 
poder recorrerlo". 

Alberto Liñán afirmó: "La 
mayoría de estos jóvenes que 
han obtenido el diploma no 
tenían el graduado escolar. 
Pues bien, han aprobado 
todos con unas notas muy 
buenas. Además han estado 
implicados en este proyecto y 
han trabajado como monitores 
de lo que seria el nuevo ecotu
rismo urbano. Estos jóvenes 
han relanzado la educación 
ambiental y ahora se tienen 
que buscar un poco la vida. Lo 
importante es que ellos tienen 
el ego subido porque saben 
que pueden hacer cosas. Tie
nen una consideración de sí 
mismos un poco mayor". 
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los contenedores están va enterrados en la plaza 
de la Constitución v en la calle de Talamanca 

La basura, al subsuelo mediante 
un nuevo sistema de recogida 
Los primeros contenedores enterrados ya están instalados en las calles Talamanca y en la 
plaza de la Constitución. Tal y como explicó semanas atrás el concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picazo, estos contenedores se han instalado aprovechando las obras rea
lizadas en las calles Ángel y Talamanca y en breve sus vecinos y comerciantes ya no verán 
contenedores de basuras en la superficie, precisamente en un punto en el que la acumula
ción de diversos de estos habitáculos daba un mal efecto estético. Ahora los vecinos no 
verán contenedores sino una especie de buzones en los que depositarán sus residuos. 

La instalación de estos con
tenedores se ha realizado con 
algún retraso debido a que 
una vez concluida la obra de 
pavimentación en las calles 
Ángel, Talamanca y en la plaza 
de la Constitución, la empresa 
proveedora de estos contene
dores no tenía disponibles en 
esos momentos. Todo ello 
supuso una espera hasta que 
por fin el personal de URBA
SER, la empresa concesiona
ria de la recogida de basuras, 
dispuso de los habitáculos y 
los instaló. En estos días 
URBASER estudia el sistema 
de recogida para adaptar sus 
vehículos y así poder utilizar 
los contenedores subterráne
os. 

Se trata de tres puntos de 
contenedores enterrados. Uno 
de los puntos es la confluencia 
de las calles Ángel y Talaman
ca. Otro punto está en la calle 
Talamanca y el otro está en la 
plaza de 'la Constitución. El 
más completo es el primero 
puesto que ahí hay cuatro 
contenedores, uno para resi
duos orgánicos, otro para 
vídrio, un tercero para papel y 
el cuarto es para envases. 

Estos contenedores son sólo 
los primeros contenedores 
enterrados que habrá en Alca
lá. El ayuntamiento pretend~ 
soterrarlos en el casco históri
co pero siempre aprovéchan
do, tal y como explicó el con
cejal de Medio Ambiente, 
Jesús Dominguez Picazo, la 
realización de obras en las 
calles "para no molestar más a 
los vecinos y para ahorrarnos 
recursos económicos". 

El proyecto de instalación 
del sistema de contenedores 
enterrados corre a cargo de la 
empresa URBASER, adjudica
taria del servicio de limpieza 
víaria y recogida de basuras. 
En el último pliego de condi
ciones se estipuló la adopción 
progresiva de este sistema de 
contenedores soterrados, es 
decir, en el que los residuos se 
depositen a través de una 
especie de buzón en un habi
táculo situado en el subsuelo. 
Según el concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Dominguez 
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Picazo, "hasta ahora esa cláu
sula no se había ejecutado por 
el anterior gobierno munici
pal. Nosotros lo que hemos 
hecho ha sido aprovechar la 
obra que se está realizando en 
las calles Talamanca y Ángel 
para enterrar los primeros 
contenedores enterrados. 
Entendemos que es el momen
to más idóneo para no moles
tar a los vecinos ya que no hay 
que abrir las calles puesto que 
ya están abiertas". 

El sistema consiste en dejar 
enterrados los contenedores, 
tanto los de residuos sólidos 
urbanos, es decir, los de las 

basuras que se generan en los 
domicilios, como los de vidrio, 
papel y envases metálicos o de 
plástico. A través de una espe
cie de buzones el ciudadano 
depositará estos residuos de 
tal manera que se reducirá el 
impacto visual de los contene
dores puesto que en la super
ficie sólo serán visibles los 
'buzones'. 

El habitáculo enterrado, que 
es de hormigón, lleva en su 
interior un contenedor que 
queda herméticamente cerra
do. Una grúa será la encarga
da de vaciar el contenedor. 
Según Domínguez Picazo "con 
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este sistema, además de evitar 
el impacto visual, retiramos 
los olores que se pueden gene
rar en la vía pública". 

Extracción y vaciado 
mediante grúa 
En un principio se estudió la 

posibilidad de que el sistema 
fuera hidráulico pero según el 
concejal de Medio Ambiente es 
técnicamente inviable puesto 
que el mantenimiento es cos
toso. Por eso se ha adoptado el 
sistema de extracción y vacia
do mediante una grúa, es 
decir, un sistema muy similar 
al de evacuado de los contene
dores para vídrio. Eso evi
dentemente reducirá los cos
tes según la cláusula estable
cida en el pliego de condicio
nes para la adjudicación de la 
recogida de basuras a URBA
SER, que tenía prevista la ins
talación de hasta doce puntos 
de contenedores enterrados. 
Esto permitirá, mediante una 
negociación, que URBASER 
pueda hacerse cargo del ente
rramiento de contenedores en 
otros puntos. En cualquier 
caso, dentro de la primera fase 
ya prevista, el ayuntamiento 
se hará cargo del coste del 
soterramiento de aquellos que 
queden fuera del pliego de 
condiciones. 

En cualquier caso el criterio 
que tomará el ayuntamiento 
será el de que se aprovechen 
las obras de canalizaciones o 
pavimentación en las calles 
para introducir los contenedo
res en el subsuelo. 

En esa primera fase está 
previsto llevar el sistema a 
diversos puntos del casco his
tórico, como la calle Almazán 
en su confluencia con la calle 
Andrés Saborit, la plaza del 
Herrezuelo, la plaza de Santa 
Ana, la de la Victoria, la plaza 
en la que confluyen las calles 
Ánimas, Rico Home y Vaque
ras, la calle Tercia en la con
fluencia con Santa Catalina y 
Rico Home, la calle Empecina
do y la confluencia del paseo 
de los Curas con las calles 
Damas y Vaqueras. 

Pero también existe la previ
sión de enterrar contenedores 
en otros puntos que se defini
rán en una segunda fase. Así, 
se aprovecharán también las 
obras de pavimentación pre
vistas para las calles Nueva y 
Ramón y Cajal para enterrar 
contenedores. 
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Ca•inar v contar 

Con don Pablo Carrascal, 
el maestro que compuso 

un himno a su últirno colegio, 
el "Puerta de Madrid" 

Por estas fechas y con aquellos crn
dos inviernos de los 60 (en las escuelas 
el frio no se separaba de nosotros como 
tampoco el resto del día . .. y eso que, en 
algunas, había una estufa) lo mejor 
eran las vacaciones, tan largas que du
raban una eternidad. Así se lo hemos 
soltado al maestro (antes, no se le hu
biera ocurrido decir eso a nadie; ni lo 
del frio, ni lo de las "vacas") y ensegui
da lo ha comprendido y ha sonreído 
largamente, deseándole también a los 
niños de ahora que tengan unas felices 
vacaciones. Y surge, claro, la Navidad, 
el ocio, los villancicos, tantas cosas en 
poco más de media hora de encuentro. 
"No hables mucho de mi, mi vida es 
muy corriente", nos pide don Pablo Ca
rrascal, maestro nacional durante mu
chos años en Calzada de Calatrava (el 
pueblo de Pedro Almodóvar), Alicante, 
San Cristóbal de los Ángeles, ahí mis
mo, y por fin Alcalá de Henares. En los 
colegios · Portilla, Doctora de Alcalá y 
Puerta de Madrid, hasta el año 90 en 
que llegó su hora de dejar la enseñan
za, aunque parece que, charlando con 
él, no la dejará jamás ... con este moti
vo, unos alumnos suyos le hicieron una 
especie de entrevista en el periódico 
"Retrazos" del Puerta .. . A la pregunta 
de qué le gustarla que pusieran en su 
biografia, don Pablo les dijo: "He trata
do siempre de hacer el bien". Y otra, so
bre a qué escolares recordarla. Y la res-

puesta tajante fue: "Sin duda a los que 
más me han hecho sufrir". 

Y ponen más cosas de su querido 
maestro en esas hermosas páginas ... 
Que sus aficiones eran la música y es
cribir, y aún hoy no se ha olvidado de 
ellas. Dirigió una coral polifónica y les 
enseñó un gran número de villancicos. 
Al piano, debía -y debe- ser un genio 
porque no ha dejado de tocarlo y de 
componer a sus años. En un rincón de 
su céntrica casa lo conserva; su espo
sa, su admiradora en todo -nos dice 
ella- espera que le vuelva a tocar "No
che de Paz" que es para él la más bella 
canción navideña de la historia. Y más 
ahora que ya anda recuperado de la 
operación de corazón que sufrió va a 
hacer dos años. Don Pablo, viejo maes
tro, castellano-leonés, que añora la bi
blioteca, el comedor, las aulas del cole
gio "Puerta de Madrid", que también se 
"jubiló" ... pero ahí sigue el gran edificio 
convertido en instituto; tantos recuer
dos para él , diez largos años dan para 
mucho... Hasta para componerle un 
himno, cuya partitura guarda, como 
hizo en abril de 1981 recién llegado. 

El colegio Puerta de Madrid 
como faro que alumbra el cammo, 
va guiando hacia un noble destino 
a los niños que vienen aquí. 
Nuestro lema es la educación 
que comprende el SABER Y LA CIENCIA 
que prepara digna convivencia 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 

Depresión 

Ansiedad 
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para un mundo de vida mejor. 
Profesores, alumnos y padres, 
el colegio es nuestra ocupación. 
Cada día unos surcos se abren 
que nos piden semilla de amor. 
La tarea es difícil y dura. 
como es duro sembrar y morir; 
pero es digno un fruto que perdura 
y es sublime enseñar a vivir. 
Rodeado de nuevos hogares, 
del Juncal el cammo a su vera, 
la que fértil, buenos frutos diera, 
fue esta hermosa vega del Henares. 
Hoy colegio, centro de enseñanza, 
en la villa del "Genio español" 
nuevas metas de un mundo mejor, 
en los niños siembra la esperanza. 

Ahora, don Pablo Carrascal con otras 
sesenta personas, forma un grnpo lla
mado "vida ascendente" sobre una idea 
del vicario don Juan Sánchez para reu
nirse un día a la semana en distintas 
parroquias buscando estímulos y for
mas para vivir con ilusión, cariño y ale
gria sus acontecimientos que son mu
chos. Antes de la despedida, nos co
menta que le gustarla ver en Alcalá una 
buena banda de música y dar concier
tos los domingos en el quiosco de la 
plaza. Le pedimos un corto villancico. Y 
canta el hombre: "En una noche de frío , 
ha nacido el redentor, porque está fría la 
tierra, Él viene a darle calor". 

LUMIGARMO 

Grupo 

ALBOR-e~s 

•un Compromiso de Calidad" 
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Por lo pronto, aquella televi
sión, la Televisión Española, 
hoy la TVl , era y sigue siendo 
la televisión del gobierno, la 
televisión del partido en el 
poder, se llamase UCD, PSOE 
o PP. Nada de una televisión, 
por nacional, al tiempo 
imparcial y objetiva. Eso, 
para los ingleses y su BBC. 
Aquí con ser la televisión 
gubernativa. ya es suficiente. 
Y además endeudada hasta 
las cejas o más arriba. Antes 
se hablaba de cientos de 
miles de millones de deuda 
acumulada. Eran pesetas. 
Ahora, se habrá reducido en 
su cuantificación y será sólo 
de miles de millones. Eso sí, 
ahora de euros. Y eso sí, tam
bién, cada nuevo director 
general de la cosa que toma 
posesión promete reducir la 
deuda. Luego, cuando le des
piden y llega el nuevo, sabe
mos que la deuda se ha vuel
to a incrementar. Y vuelve a 
prometerse la reducción de la 
ingente deuda, por el que 
toma posesión, como su pri
mera medida. Y vuelta a 
empezar. Eso respecto a la 
televisión pública que sirve de 
negativo espejo para las tele
visiones públicas restantes de 
las distintas autonomías, que 
siguen siendo parciales y 
subjetivas y además endeu
dadas. 

Por lo demás, 1Vl emite 
buenas series; y cada día 
tiene más publicidad. En la 
zona opuesta, como la más 
enfrentada al gobierno, fun
ciona Tele 5 que cada dia 
tiene más publicidad. Antena 
3 es también multipublicita
ria, en calidad y en cantidad. 
Hay un cierto oasis, la segun
da cadena, la que pudiéra
mos llamar la más intelec
tual. Esto, en líneas muy 
generales y con referencia a 
cadenas que emiten en abier
to. Pero las públicas, insacia
bles y con presupuesto abier
to, nada tienen que ver con 
las privadas y con acciona-

las confidencias de Don Miguel 

Televisión, cacicadas 
y endeudamiento 
La televisión, pronto llegará ... cantaba allá 
por los años cincuenta la popular canzonetista, así se les 
decía, Lollta Garrido. Entonces sólo existía un canal de 
televisión en Madrid que emitía unas cuantas horas al día, 
para que algunos cientos de televisores de la capital de 
España y cercanos alrededores pudieran ver sus emisiones. 
Eran los primeros tiempos de la televisión del Paseo de la 
Habana. Y todo esto, hace algo más de cuarenta años; no 
en pasados siglos ni cuando la Guerra de Troya. Y en esos 
poco más de cuarenta años, la de cosas que han pasado. 

riado, que han empezado a ran catedráticos o eméritos 
despedir personal. En peque- que dictaran lecciones magis
ñas cantidades, Tele 5 -dicen trales. O a alguno de esos 
que para reducir su tanta genios desconocidos que nos 
telemíerda, cerrando alguno explicaran sus estudios y des
de esos programas- o con cubrimientos. Labores a 
mayores números -más de pagar muy bien pues sus tra
doscientos- Antena 3 . Entre bajos, los de todos. ellos, a la 
los despedidos de Antena 3 se larga, e incluso a la corta, 
ha ido para casa la que fuée- siempre redundarían en 
musa de la democracia hace beneficio de la total humani
ahora más de veinte años, la dad. Catedráticos, investiga
locutora que leyó aquella dores, eméritos, descubrido
declaración en la manifesta- res. Al fin y al cabo, lo bueno 
ción que siguió a la intentona siempre será caro. Y si las 
golpista del 23-F, Rosa Maria televisiones se endeudaran 
Mateo. Pero ahí siguen las por llevar eximios cerebros 
Crónicas, los Gran Hermano, ante sus cámaras, bien llega
los Tomates, El Diario de No dos fueran los importantes 
sé quien, los Cerca de Ti, y gastos. Luego me enteré de 
tanta y tanta telemíerda, que quiénes eran los destinata
cuestan muchos euros y sir- rios de los importantes emo
ven de pasto para tanto y lumentos, soberanos gastos, 
tanto televidente. que están poniendo en el dis-

Pero lo que me ha sacado de paradero a las televisiones 
mis casillas es una informa- diversas. Total, ahí es nada. 
ción que leí recientemente Cuando alguien de ínfimo 
sobre lo que cobran en las fuste destaca en algún pro
televisiones varias algunos de gramejo, es contratada o con
los personajes y personajillos tratado para que insulten se 
que suscitan sus buenas griten, se digan de todo. Y las 
audiencias. Yo pensaba que o los gritones insultantes 
los endeudamientos televisi- cobran de 3 .000 a 3 .600 
vos se debían a que estaban euros por programa, con con
llevando a Premios Nobeles trato para varias "actuacio
para que dictaran conferen- nes". Si se dicen cosas más 
cias sobre sus descubrímien- graves, como ahora lo hace 
tos. O tal vez los llevados fue- las ex de Manolo Santana, 

pasan de 60.000 los euros, 
con importantes cantidades 
por varios meses de colabora
ción. Nuestra provecta Sarita, 
cobra mejores cantidades, 
aún hay clases, por casarse y 
descasarse. No se libra la nie
tisima que cobró, junto con la 
hija de la Preysler, más de 
40.000 euros por no defen
derse, la una a la otra en uno 
de esos programitas. Belén 
Esteban hasta tuvo sus bue
nos contratos, y todo y sólo 
por quedar embarazada del 
conocido torero, pudiendo 
mostrar su horterez desgarra
dora ante las cámaras previo 
buen cobro de euros. Y si la 
tal Lara acusa a su ex-jefa 
Carmina Ordóñez, previo 
pago de unos 6.000 euros 
por programa, la ex-jefa se 
defendió muy digna, eso sí, 
cobrando aproximadamente 
el doble, por eso de las clases, 
que la otra, por cada progra
ma. Y fueron bastantes. 
Podríamos seguir con muchos 
y más ejemplos de nacionales 
o importadas, de nacionales 
importados, que viven, y bien, 
del cuento y de las televisio
nes. Pero nos da no sólo ver
güenza ajena sino también 
temor a que se nos infecte el 
ordenador, de que se nos 
llene de virus. 

Afortunadamente la mayo
ría de nuestra juventud cono
ce cual ha de ser su camino a 
seguir. La pena, lo lastimoso, 
es que puede torcerse el 
rumbo de alguno de ellos, si 
llegan a la conclusión de que 
esta pandilla de cobrantes 
televisivos producen menos y 
trabajan menos aún para 
conseguir mejores resultados 
económicos. Y más fácilmen
te. Esperemos que algún día 
el sentido común haga que 
las aguas vuelvan a sus cau
ces, dejando la basura en el 
basurero y no en otro lugar. 
Lo esperemos. 

Manu el 
GALVÁN F RADEJAS 
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A medida que voy viendo 
ciudades monumentales y de 
patrimonio veo a los años luz 
en que estamos, y cada día 
nos van aventajando más en el 
urbanismo de sus cascos his
tóricos, y es en su mayor par
te por falta de seguimiento en 
lo que hacemos. 

La anterior corporación colo
có en aceras materiales rojizos 
y hemos continuado, cuando 
lo normal en zonas históricas 
es colocar granito y materiales 
grisáceos como en calle Santa 
Ursula, Escritorios, Tinte, Ta
lamanca, etc. Veamos cual
quier ciudad donde están ha
ciendo obras cómo están colo
cando en todas las calles gra
nitos y similares, dando otro 
aspecto al entorno. 

En Alcalá es una feria ver la 
calle Mayor con todo tipo de 
cachivaches, carteles ilegales, 
coches, cables, caballitos, 
anuncios y así un largo etcéte
ra. Señales por donde mejor 
vienen cuando lo lógico es 
adosarlas a farolas y colum
nas-postes... carteleras de 
anuncios por las aceras en 
medio para que dificulten el 
paso. 

Mobiliario urbano de todos 
los colores, postes negros, gri
ses, encarnados, bolardos ro
jos y negros, así un desbara
juste impresionante. Contene
dores de todos los colores 
(azul, amarillo, verde ... ) cuan
do en todas las ciudades son 
color gris con la tapa diferen
ciando el color. 

Como no la tenemos muy le
jos veamos el ejemplo impre
sionante de Madrid y no es 
ciudad monumental ni patri
moni, si no lo hacen con cabe
za, en todo su casco histórico 
no hay ningún contenedor que 
no sea gris y véase la diferen
cia y en su pavimento sólo se 
utiliza el granito. 

Véase los contenedores que 
se están colocando en .calles 
como Mayor (de Madrid) y ale
daños de tamaño grande que 
no afean en absoluto y donde 
hay los anuncios que en Alca
lá hay por todos los lugares. 

Me imagino Alcalá si sigue el 
ejemplo como Madrid, calles 
como Carretas, Mayor, Arenal, 
Montera, Gran Vía y así un 
largo etcétera, con todo en 
mismo color (gris) suelos todos 
de granito, contenedores todos 
gris.. . para seguir el mismo 
color los puestos de la ONCE, 
cabinas de teléfono, puestos 
de helados, terrazas... y así 
hay que seguir el ejemplo, y no 
como Alcalá que cada mobilia
rio tiene un color, y más pare
ce una feria multicolor. 

Señales de tráfico adosadas 
a paredes, postes y todos del 
mismo color, °bancos de made-
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cartas 

Alcalá en su casco histórico 
multicolor en el mobiliario v urbanismo 

ra por todas las calles, como 
haría falta en calles como San
tiago, Libreros, Teniente Ruiz, 
Santa Úrsula . .. No es una in
versión fastuosa, sólo hace fal
ta interés y unificación de ma
teriales. 

Las aceras que se constru
yan en el centro tienen que ser 
todas de granito y las calles 
próximas de materiales grises, 
no en los barrios que se pue
den seguir con el rojo. 

Farolas del centro que no 
entonan con ser monumental 
(ver ejemplo de las de Madrid y 
otras ciudades patrimonio y 
monumentales). Hay que ir 
quitándolas y llevándolas a 
barrios y en calles como las 
que se consideran casco histó-

rico colocar las que estén en 
armonía, con luces todas 
iguales, no como· ahora que la 
plaza de Cervantes tiene luces 
blancas y amarillas, Libreros 
del tono apagado .. . 

Aprovechando este escrito 
no estaría de más que los au
tobuses urbanos cuando en
tren nuevos o se pida reempla
zarlos, se quite el color rojo y 
se tengan con color grisáceo, 
para entonar más con el casco 
histórico y ciudad monumen
tal. 

Sólo es necesario unificar 
criterios por los técnicos y res
ponsables municipales y sólo 
se coloquen materiales grisá
ceos, para que en Alcalá este
mos al menos paulatinamente 

como aprendices de otras que 
nos llevan años luz, aunque 
nos falte asumirle, pero es la 
verdad. 

A empresas como Urbaser 
obligarles a sus tituir contene
dores para que sean en todo 
su casco grises; a Moseca, que 
sustituyan farolas y que en el 
centro se coloquen fernandi
nas o similares; al parque de 
servicios que se dedique unos 
meses a sustituir todo lo que 
es de distintos colores; a un 
camión que se encargue de re
tirar todo lo ilegal que hay por 
el centro, y así . .. Y veremos 
cómo en unos meses se da un 
cambio impresionante. 

Con voluntad y todos con 
mismo criterio haremos el Al
calá que todos deseamos, lo 
que ahora si no se corta hare
mos un circo multicolor. 

F.R.G. 

Historia de una plaza maldita. Plaza Villa de Talence 
Esta plaza es el enemigo pú

blico número 1 de los alcaldes 
de la ciudad complutense, se
gún parece, porque los alcal
des de esta ciudad Patrimonio 
de la Humanidad en cuanto 
tienen ocasión arrasan con 
ella destrozándola. En una 
ocasión, incluso con nocturni
dad y alevosía, entrando a las 
seis de la mañana con moto
sierras para cortar los árboles 
en contra de la opinión de los 
vecinos. 

Al final los vecinos consegui
mos recuperar la plaza para 
nuestro disfrute y el de nues
tros mayores y niños. Para ello 
tuvimos que comprar y plan
tar los árboles que el ayunta
miento asesinó el 20 de octu
bre de 1989, dejando la plaza 

donde las personas mayores y 
los niños podían descansar y 
disfrutar sin riesgos, al no te
ner excesivo tránsito de vehi
culos. 

Hace cosa de un mes el 
ayuntamiento envió una cir
cular diciendo que acondicio
naría el parque plantando una 
serie de árboles, juegos para 
los niños, arreglaría los ban
cos, etc., respetando los árbo
les ya existentes y quitando 
sólo los que estuvieran mal. El 
resultado, el día 27 de noviem
bre de 2003 con la oposición 
de los vecinos volvieron las 
motosierras al ataque y asesi
naron todos los árboles excep
to los cipreses que al estar 
protegidos "se supone que los 

arrancaron con raiz para plan
tarlos en otro lado". Nosotros 
los vecinos del barrio lo único 
que pedimos es que la plaza la 
dejan como estaba, con los 
arreglos necesarios, pero sin 
quitar lo que tiene actualmen
te ni hacer experimentos y con 
los que dicen los "expertos de 
que estaban los árboles enfer
mos" y que podían perjudicar 
a las tuberías, ni estaban en
fermos exceptuando dos de 
ellos, uno a consecuencia de 
una poda salvaje, ni pasan tu
berías cerca de los mismos y 
no creo que tengan un informe 
técnico ni planos que digan lo 
contrario. 

Atentamente, un vecino. 

José Luis GUIJARRO 

, , 
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1 º / Porque es un proyecto 
que fue incluido dentro del 
programa electoral del Partido 
que ganó las elecciones. Por 
tanto, se convierte en un com
promiso de responsabilidad 
politica que está avalado por 
la mayoría de los ciudadanos. 

2º / Porque esta ciudad nece
sita recuperar la referencia que 
ha tenido durante siglos su 
casco histórico, donde sus veci
nos llegaron siempre con facili
dad a pasear por sus calles, 
contemplar sus monumentos, 
o realizar sus compras. 

cartas 

Razones por las que debe construirse 
el aparcamiento de la Plaza de Cervantes 

dad y San Julián. Zonas éstas 
que podrian asumir, tanto las 
entradas, como las salidas de 
los vehículos. 

6º / Porque su estructura 
rectangular y una espectacu
lar superficie de más de 
15.000 m 2

, hacen que sea el 
lugar idóneo para construir el 
gran aparcamiento disuasorio 
de vehículos que lleva pidien
do el centro desde tiempos im
memoriales. 

Podría seguir dando razones 
y más razones por las que se 
debe construir este aparca
miento, pero creo que las que 
he dado son suficientes para 
entender y defender por qué 
hay que estar a favor. 

Por otra parte, tengo la sen
sación que una vez finalice su 
construcción, muchos de los 
que hoy están en contra de 
esta obra, estarán en la foto de 
la inauguración. 

La continua y sistemática 
critica que algunos opositores 
a este aparcamiento están ha
ciendo a los comerciantes del 
casco histórico, empieza a te
ner un peligrosísimo carácter 
de desconsideración y despre
cio, que en ningún caso puede 
aceptarse. y mucho menos 
cuando la realidad demuestra 
que éstos lo único que han he
cho es, sugerir y demandar lo 
que la mayor parte de la po
blación lleva exigiendo duran-

te años. Puedo asegurar. que 
los comerciantes serán los que 
menos utilicen ese aparca
miento, sin embargo, éstos, lo 
necesitan para que sus poten
ciales clientes venidos de to
dos los barrios de la ciudad 
tengan las mismas posibilida
des que en cualquier otra zona 
para poder aparcar su vehícu
lo. 

Por último, estoy convencido 
que aunque nadie deba poner 
en tela de juicio un proyecto 
refrendado por los ciudadanos 
a través de un compromiso 
electoral, sí se podría discutir 
el formato de su futura estruc
tura. Y esto. es lo que yo de
fenderé hasta donde haga fal
ta. 

. Mig~el Ángel 
LOPEZ ALVAREZ 

3º / Porque el casco histórico 
de esta ciudad tiene la obliga
ción de reconvertirse urbanis
ticamente en una zona en la 
que el turismo, la cultura, y el 
comercio dispongan del prota
gonismo necesario para elevar 
a esta ciudad a la altura que 
requiere el nombramiento de 
"CIUDAD PATRIMONIO DE lA 
HUMANIDAD". 

¡Donde hav ruido, ahí está IU! 
4° / Porque es de carácter 

prioritario luchar por impedir 
que este casco histórico se 
convierta en una zona priva
da, donde sólo puedan acce
der los automóviles de algunos 
privilegiados, mientras al resto 
de los ciudadanos se les impi
da la llegada al centro de su 
ciudad, provocando con ello 
una peligrosa discriminación 
vecinal, y condenando el dere
cho de todos los ciudadanos a 
la libre circulación. 

5º / Porque la ubicación te
rritorial que ofrece la plaza de 
Cenrantes, es sin duda, la más 
idónea para construir un gran 
aparcamiento, al estar cone
xionada con la vía Compluten
se. plaza de Cuatro Caños, 
plaza de Aguadores, y con
fluencias de las calles, Trini-

Mentira o ignorancia, esa es 
la peor cualidad que puede te
ner un politico. En la persona 
de Salvador Guardiá se refle
jan ambas cualidades por su 
actuación en la remodelación 
de la plaza Villa de Talence. 

Cuando unos vecinos se nie
gan el pasado día 28 de no
viembre a la corta de los árbo
les para el arreglo de la plaza, 
ahí está el señor Guardiá, no 
se sabe muy bien si los ruidos 
llegan hacia él o él hacia los 
ruidos, el caso es que según 
sus palabras para hacer de 
mediador (o alentador). convo
ca a una reunión al sábado si
guiente a vecinos, no sólo de 
los bloques de la plaza Villa de 
Talence sino de alrededores 
(cuantos más convocados , 
más ruido). Vecinos que ya 

previamente habían sido infor
mados de las actuaciones que 
se iban a realizar en el parque 
por la concejalia de Medio Am
biente sin que se presentasen 
alegaciones durante el plazo 
de un mes que se dio en dicha 
información. 

Miente el señor Guardiá 
cuando afirma en la reunión 
de vecinos que no se cortarían 
los árboles y su ignorancia es 
supina porque aún sabiendo 
que él mismo aprobó en comi
sión de gobierno en la legisla
tura pasada este proyecto, ni 
tan siquiera se lee el proyecto 
que él mismo aprueba, así 
como el informe del ingeniero 
agrónomo en el que recomien
da su corta. 

También miente a los vocales 
del Distrito V que en su reu-
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ruon del día 4 de noviembre, 
aún teniendo en su poder el 
proyecto y el informe del esta
do de los árboles desde el día 
21 de octubre que tiene entra
da en el Distrito, ni tan siquie
ra nos lo hace saber a todos los 
vocales allí presentes. 

Pero claro, tenía que haber 
ruido de vecinos para que el 
señor Guardiá, de una forma 
u otra se posicionase, puesto 
que hasta el día 28 de noviem
bre en que se iniciaron las 
obras de remodelación , su po
sición era la de todos conoci
da, aprobación de las obras y 
su ejecución, porque él mismo 
lo había aprobado presidiendo 
esa comisión de Gobierno su 
compañero de partido y porta
voz 2 º en la Asamblea en la 
Comisión Tamayo-Sáez, señor 
Suárez Machota. 

Señor Guardiá no vaya di
ciendo a los vecinos cosas que 
no son ciertas, como que el PP 
no recibe a los vecinos, que s i 
por algo se caracteriza este 
partido es precisamente por 
escucharlos y no como hace 
usted, que cuando hay ruido o 
se busca o lo busca o se en
cuentra con él. 

No sea tan ignorante o tan 
atrevido, que si usted aprueba 
una cosa es bajo su responsa
bilidad y no rehúya de ella 
cuando otros son los que go
biernan, porque por si no lo 
sabía están sujetos a respon
sabilidad los concejales que 
con su voto aprueban en los 
plenos y las comisiones de Go
bierno asuntos de interés para 
la ciudad, de lo contrario vote 
en contra y estará exento de 
ella, pero ahora precisamente 
ahora ya no gobierna por el 
bien de esta ciudad. 

Jose Manuel COSTERO 
Vocal por el PP en Distrito V 

1 J de diciembre de 200J 
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El traslado 
Llegó el traslado. Llegó este 

13 de diciembre en el que la 
Real e Ilustre Esclavitud de 
Nuestro Padre Jesús Nazareno 
de Medinaceli trasladará su 
sede canónica, según las direc
trices marcadas por el obispo. 

Hay quien siente dolor al 
abandonar el monasterio de 
San Bernardo que durante más 
o menos 46 años ha albergado 
las imágenes de N.P. Jesús Na
zareno de Medinaceli y Maria 
Santísima de la Trinidad. 

Hace tan sólo unas semanas 
en la festividad de Cristo Rey 
en ese monasterio se notaba 
ese sentimiento de tristeza en 
los rostros de personas, que 
durante casi todas sus vidas 
han luchado por el desarrollo y 
mantenimiento de la cofradía, y 
que no podian disimular su 
pena a pesar de la solemnidad 
de ese día y de las emotivas pa
labras que don Manuel Rodrí
guez Cruz pronunció en la ho
milía. También se vieron lágri
mas en la última asamblea ge
neral. 

Y el motivo no es que la pa
rroquia de San Bartolomé, que 
desde ahora acogerá nuestras 
imágenes. sea menos digna. 
por supuesto que no. Pero, 
como dice un famoso cantante 
de moda "no es lo mismo". 

Y es que en ese monasterio se 
han vivido tantas cosas.. . Ha 
sido convento, templo de culto 
y oración. pero también lugar 
de encuentro para tantas per
sonas que cada viernes acudí
an a venerar a Jesús y a Maria, 
y al mismo tiempo intercambia
ban alegrías y penas. compartí
an sus vidas. En nuestro re-

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 - 12 C 
Alcalá de Henares 
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cuerdo permanecerán las doc
trinales homilías de don Luis 
García Gutiérrez, las de don 
manuel Rodríguez Cruz, siem
pre cargadas de sentimiento y 
esperanza, y las de don José 
Antonio Navarro Saugar con su 
característico toque de humor. 

Sus muros han sido testigos 
de tantos deseos, súplicas, ple
garias, de tantos agradecimien
to por favores concedidos, de 
tantas lágrimas y sonrisas, de 
tantos besos de amor ... . de tri
duos, novenas y diversas cele
braciones como los conciertos, 
interpretados magistralmente 
por la banda de tambores y cor
netas de la cofradia, en la que 
adultos, jóvenes y niños se han 
unido para ofrecer a Dios sus 
notas musicales. 

¿Y qué tendrá esta imagen 
que atrae a tanta gente? -pen
sarán algunos. ¿Será su pro
funda mirada penetrante, mag
nética, transparente, mezcla de 
bondad, dulzura, afecto, ternu
ra y misericordia? 

Mejor que les pregunten a los 
miles de personas que cada pri
mer viernes del mes de marzo 
con sol, lluvia, viento o nubes 
esperaban en largas filas que 
rodeaban la Plaza de las Ber
nardas para besar sus pies. 

A nuestra familia, particular
mente, esta "imagen de escayo
la" como algunos llaman des
pectivamente nos ha concedido 
grandes favores . Recordamos 
que éramos muy pequeños 
cuando veíamos cada Jueves 
Santo los pies descalzos de 
nuestra madre siguiendo siem
pre a los de Jesús, como expre
sión de agradecimiento por al
guna promesa cumplida. Fue 
ella la que inculcó en nuestros 
corazones la devoción que aho
ra sentimos hacia el Cristo. 

Pero al fin y al cabo tan sólo 
es un traslado. Y todos los que 
nos sentimos tus esclavos se
guiremos acompañándote Se
ñor cada Jueves Santo cuando 
seas prendído en el huerto de 
los olivos, y continuaremos 
yendo allá donde estés cada 
viernes a besar tus pies como 
hizo Maria Magdalena. 

Esclavos (término que quizás 
resulta extraño en esta época). 
Esclavos de amor. Esclavos de 
tu amor Jesús. Esclavos pero 
libres, aunque suene contra
dictorio. Todos deberíamos de
cirle al Señor, como hizo Maria: 
"He aquí la esclava. he aquí el 
esclavo del Señor. Hágase en 
mí según tu palabra". Eso es 
ser esclavo: confiar, esperar, 
creer, encomendarse, fiarse , 
abandonarse en Aquel que nos 
salva. 

Jesús y Pilar 

Mesa local de debate: Agua, tú decides 
Reunidos en la sede de la 

FCAVAH, C/ Eduardo Pascual 
y Cuellar n º 1 de Alcalá de He
nares. Las organizaciones FCA
VAH, FAPA, Ecologistas en Ac
ción, CC. OO . . UGT, y los Con
cejales del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares de 
PSOE e Izquierda Unida. 

Hemos abierto el segundo ci
clo de debate sobre el tema del 
Agua en Alcalá de Henares, 
como tema principal de la reu
nión ha sido el anunciado inicio 
de expediente para la futura 
Privatización del Agua en Alca
lá de Henares. 

Tras un análisis del texto por 
los diferentes portavoces y des
pués tratar las diferentes pos
turas sobre el texto, hemos 
apostado por abrir el debate de 
la forma más participativa pro
puesta por el propio Equipo de 
Gobierno en Alcalá de Henares, 
y solicitamos públicamente la 
intervención en esta MESA de 
DEBATE "Agua, tú decides" por 
ser interés de Ciudad al Exc
mo. Sr. Alcalde D. Bartolomé 
González y su Concejal de Me
dío Ambiente D. Jesús Domín
guez, como a todas las aso
ciaciones que representan a la 
Ciudad de Alcalá, el próximo 

lunes día 15 de Diciembre a las 
19 h. en el mismo local. 

Apostamos por la Gestión Pú
blica con un modelo de Empre
sa Municipal de Agua, gestio
nada desde el propio Ayunta
miento, invitamos a reflexionar 
y debatir este tema al Equipo 
de Gobierno así como dejar so
bre la mesa este informe de 
Gestión Privada. 

Entre las principales preocu
paciones que más ha suscitado 
este debate es el incremento de 
precios al consumo, la pérdida 
de patrimonio, la firma de con
trato por 25 años, la recesión 
de puestos de trabajo y cómo 
hay intereses por gestionar el 
Agua en Alcalá de Henares por 
empresas privadas cuando se 
nos anuncia que hay pérdidas 
en todos los sentidos. 

Vamos a informar al ciudada
no Alcalaíno cómo este modelo 
de gestión que presenta el 
Ayuntamiento de Alcalá con su 
privatización afectará a sus 
bolsillos y en detrimento de la 
calidad de servicio como ha pa
sado en ciudades como Vigo. 

Más Información 
FCAVAH 

Juan Manuel Román 
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Aprovechando el baboseo que 
ha traído la celebración del 
veinticinco aniversario de la 
Carta Magna -Papo de la Ber
narda- y otros sucesos de la 
misma calaña que he leído en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID de la pasada semana, 
he decidido hacer una escapada 
de mi monacal silencio, porque 
si callo reviento. 

Tres cosas 

Rector 
Leemos que el rector de la 

universidad Sr. Zapatero, no ce
dió la sala del rectorado al parti
do Democracia Nacional (DN) 
legalmente constituido y ampa
rado por ese presunto protector 
que es la Carta Magna, con la 
absurda coartada de unas obras 
situadas a doscientos metros de 
distancia. También nos entera
mos de que la reunión solicita
da por el susodicho partido polí
tico DN, tenía por fin la presen
tación de un libro en el que se 
analiza y se demuestra el peli
gro infeccioso y el costo finan
ciero que supone para todos los 
españoles la llegada masiva e 
incontrolada de emigrantes a 
nuestro país. Premisas que des
de el punto de vista de la razón 
son concluyentes, impecables, 
por tanto, ningún reproche que 
hacer. En fin, aquí tenemos a 
una alta autoridad docente con 
la obligación de ser un defensor 
de la democracia a ultranza, to
mando medidas fascistoides. 
Sin olvidar que fue el ministro 
socialista que ocupaba el sillón 
cuando la mangoleta del BOE 
-Sra. Salanueva- y que se tragó 
los trece años de corrupción fe
lipista sin decir ni pío. 

Balompié 
Resulta, que hojeando este se

manario antes mencionado nos 
damos de cara con el señor Bar
tolomé González, que sentado 
en una mesa de manteles, pare
ce esperar hincarle el diente a 
algún solomillo de esos que en
gullen todos los políticos en 
cada uno de esos festines con-

memorativos que proliferan 
como hongos. Advierto, que me 
parece bien que la gente coma; 
a mí, como si revienta. Pero que 
el alcalde, en ese acto manifies
te que a lo largo de esta legis
latura va a haber con la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá un 
compromiso de inversión con 
subvención importante para la 
entidad y mejora de las instala
ciones, que sale, no de su bolsi
llo, sino de los impuestos del 
contribuyente, y dicho ante el 
Presidente del club que es con
cejal, justamente, cuando el se
ñor alcalde se dispone a zam
par de gañote, me parece una 
indecencia, como poco. Y digo 
indecencia porque la cosa ya 
está hecha, puesto que la danza 
nace de la panza. 

Y digo yo, subvención ¿por 
qué? Los equipos de balompié 
tienen que subsistir por sí solos. 
Si Alcalá de Henares que se 
acerca a pasos agigantados a los 
doscientos mil habitantes, no 
aporta ni mil afiliados al club, 
es claro que a esta población no 
le interesa la cosa del balón. 
Por tanto, ni subvención ni ollas 
en vinagre. Que trabajen bus
cando socios, que hagan rifas, 
vendan objetos como hace el 
Real Madrid, etc., con cuya 
aportación puedan cubrir gas
tos, y si no lo consiguen carre
tera y manta. ¿Qué es eso de 
mantener una entidad con el di
nero de la mayoría que lo re
chaza? Que el señor alcalde, 
pongo por caso, comience a 
vender sus negocios y se lo dé 
a la Real Sociedad Deportiva 
Alcalá, si tanto la quiere. 

Pregonero municipal 
Al que voté por culpa del ca

tedrático señor Peinado, y que 
se ha puesto el sueldo de un 
presidente de la firma Ford 
americana, para ocupar el pues
to de alcalde en un pueblo y 

.Jamonerías 

Almacenes de Jamones, Quesos Embutidos 

1 - SUS ALMACENES DE CONFIANZA -

ejercer de pregonero municipal, 
señor Bartolomé González, ha 
venido a confirmar que es una 
auténtica inutilidad política de 
primer orden. ¡Políticamente 
hablando, un trasto inútil! Ha 
convertido la plaza de Cervan
tes en una pista circense y se ha 
pasado los seis primeros meses 
de gobierno municipal anun
ciando festividades. Aquí no 
hay más que fiestas, elogios al 
Patrimonio de la Humanidad y 
alabanzas a Cervantes. Todos 
los días y a todas las horas oí
mos el nombre de Cervantes y 
el de Patrimonio de la Humani
dad. ¡Qué asco! ¡Da grima y 
vergüenza ajena! No sale del 
paletismo pueblerino ni a tiros. 
¡Vaya tela! Y ahora quiere pedir 
que el Quijote sea nombrado 
Patrimonio de la Humanidad. 
O sea, todos los días nombran
do a Cervantes para justificar 
su incapacidad de gestión, y re
sulta que no se ha enterado to
davía de que la obra del Quijo
te es una de las cumbres de la 
humanidad, que ha sido traduci
da a todos los idiomas del mun
do y en el campo de la creación 
literaria no la hay más alta, y 
sus pares a través de toda la 
historia se cuentan con los de
dos de una mano. Algo que ya 
dije en otra ocasión. 

Pero hablando de Cervantes, 
por haber nacido yo el mismo 
día que él -29 de septiembre- y 
por ser tocayo ya que mi segun
do nombre es Miguel, voy a de
fenderlo, tratando de meter en 
la mollera de aserrín de este al
calde unos datos históricos que 
están al alcance de cualquiera, 
con el fin de que se calle de una 
puta vez. El apellido Cervantes 
tiene su origen y solar en Gali
cia, pero los antepasados cono
cidos de Cervantes, a partir de 
sus bisabuelos, aparecen ya ra
dicados en Sevilla y Córdoba 
desde 1480, fecha del naci
miento de su abuelo el licencia-

Preparamos 
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a la medida de 
su presupuesto 

do Juan de Cervantes, familia 
hidalga y letrada que se mueve 
constantemente entre Castilla 
la Nueva y Andalucía, a donde 
les llevaban los cargos y servi
cios que sus miembros desarro
llaban: Valladolid, Sevilla, Cór
doba, Alcalá, Cuenca, Guadala
jara, Ocaña, Plasencia, Baena, 
Osuna, Madrid y Valladolid, 
área donde se desarrolló tam
bién en andanzas y mudanzas 
perpetuas la vida de Miguel de 
Cervantes. 

Ocurrió, repito una vez más, 
que Cervantes, cuarto hijo de 
los siete que tuvieron sus pa
dres, quiso la flauta que naciera 
en Alcalá, pero cuando tenía 
cuatro años de edad su familia 
se trasladó a Valladolid y se lo 
llevó para no volver a este pue
blo nunca jamás. Gracias a to
dos los dioses habidos y por ha
ber, porque si se hubiese queda
do en Alcalá, no tendríamos hoy 
esa gloria literaria llamada Don 
Quijote, ni por pienso, que es el 
resultado de sus vivencias en la 
escuela de la vida. Italia, solda
do en Lepanto donde quedó 
manco, cautivo en Argel cinco 
años, excomulgado por decomi
sar trigo propiedad de la iglesia, 
cárcel en Castro el Río y Sevi
lla por la quiebra del banco don
de tenía depositados los fondos 
de sus recaudaciones, vivencias, 
como digo, que le obligaron a 
convivir con toda clase de gen
tes: pícaros, criminales, vente
ros, arrieros, caminantes de toda 
laya. Y asimilar el conocimiento 
de los lenguajes y las costum
bres de los innumerables perso
najes que se cruzaron en su 
vida. Sumando el doloroso final 
que vivió como pudo, debatién
dose inútilmente por alejar de 
sí el enemigo duro de la pobre
za, que se ensañó con él hasta el 
fin de sus días. 

Pienso que debería estar pro
hibido utilizar el nombre de 
Cervantes con espurias inten
ciones. ¡Calla ya! 

Jaime TUR J EREMÍAS 

Vía Complutense, 117 c/ Francisco Alonso, esquina a Ruperto Chapí, nave 9 J 
Polígino Industrial Alcalá 1 (frente al Centro de Exámenes de Conducción) 
(c/ Aranjuez), nave 510 -Polígono Industrial La Garena-
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Todos saben que los ingle
ses son unos señores muy se
rios , eso sí, con un sentido 
muy particular del "humour" 
que no se parece a esas boba
das que hace Mr. Bean en la 
"tele". Además de serios, los 
ingleses son muy trabajadores 
y, sobre todo, amigos de que 
los demás, repartidos por todo 
el mundo en un invento pro
pio llamado Commonwealth, 
es decir Comunidad Británica 
de Naciones, trabajen mucho 
para ellos. Antes de convertir
lo en ese invento, todos eran 
colonias perfectamente explo
tadas y organizadas para que 
no le faltara nada a Inglaterra. 
Lo que pudiera faltar después 
de eso, lo consiguieron con un 
activo comercio que, de vez 
en cuando, dejaba de serlo 
para pasar a ser filibusteris
mo, bucanería o piratería. 

Claros v oscuros ellos me complace destacar el 
magnífico trabajo que ha lle
vado a cabo en el Palacio Ar
zobispal de nuestra ciudad, 
sin excluir su bellísima ilumi
nación, que por cierto, sí fun
ciona a diferencia de la insta
lada en la Magistral-Catedral, 
que va a medias. 

El "Hábeas Christi" de Alcalá 

Los ingleses son también, 
como todos saben, unos seño
res muy elegantes que usan 
bombín todos los días, monó
culo con frecuencia y, a las 
primeras de cambio, se colo
can la chistera. Ellos son 
quienes inventaron aquello de 
ponerse el mundo por chis
tera, que los españoles, como 
somos más garrulos y paletos, 
hemos traducido por monte
ra, que es el gorro que usaban 
los pastores y otros personajes 
como Sancha Panza, por 
ejemplo. 

Ponerse -el mundo por 
chistera puede ser hacer lo 
que a uno le dé la gana, como 
quedarse con Gribraltar, cir
cular por la mano contraria o 
sea por la izquierda, usar mo
nedas no decimales, estarse 
dos siglos sin aceptar el Siste
ma Métrico Decimal, hacer la 
entrada en la Unión Europea 
con las propias normas y ha
cer que los demás se aguan
ten, y, por supuesto, de sumar
se a los países del Euro, ni por 
asomo. 

Pero no creamos que todo 
es así. Mientras los españoles, 
por ejemplo, no tuvimos una 
Constitución hasta 1812 y 
luego nos gustó tanto que hi
cimos otra en 1846, una más 
en 1869, la tercera en 1876, 
otra aún en 1931 y, finalmen
te por ahora, la de 1978, los 
ingleses no se han molestado 
en escribir ninguna y,en tanto 
que nosotros nos hemos tira
do a la cabeza seis normas ab
solutas unos contra otros 
como demuestran la media 
docena, ellos, los ingleses, hi
cieron la Carta Magna en 
1215 y les vale todavía. Bien 
es verdad que no lo consi
guieron por las buenas, sino 
que tuvieron que aprovechar 
la debilidad de Juan sin Tierra 
y echarle un buen pulso des
pués de la batalla de Bouvi
nes y los nobles, después de 
no pagarle los impuestos es
peciales que pedía, se reunie
ron armados, ocuparon Lon
dres y le arrancaron la citada 
Carta Magna que es la clave 
de las libertades inglesas y de 
su grandeza, después de seña
lar atención especial a las he
rencias, protección a los me
nores de edad y las mujeres, 
no permitir más cobros de im
puestos que los aprobados por 
el Parlamento y algo impor
tantísimo: el habeas corpus. 

Literalmente viene a signi
ficar que "tengas tu cuerpo 
(para exponer), primeras pa
labras del auto de compare
cencia" (DRAE). Pero no es 
aquello primero por las bue
nas, sino del derecho del ciu
dadano detenido o preso a 
comparecer de inmediato y 
públicamente ante un juez o 
tribunal para que, oyéndolo, 
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resuelva si su asunto fue o 
no legal y si debe mantenerse 
o retirarse. Eso es algo muy 
importante que lograron los 
ingleses en 1215, nada más y 
nada menos y, luego, lo han 
ido copiando los demás paí
ses con mejor o peor fortuna, 
porque, ya se sabe, una cosa 
es lo que se escribe y otra lo 
que ocurre en la realidad. 

Así pues, según ese habeas 
corpus nadie puede ser dete
nido y condenado sin un jui
cio rápido, justo y corto ante 
un juez designado por el Po
der Judicial. 

Es todo un derecho funda
mental de la persona que se 
contempla en la Constitu
ción española de 1978, cuyos 
veinticinco años acabamos de 
celebrar, en el Artículo 17, 
apartados 1, 2, 3 y, especial
mente en el 4 que dice: La 
Ley regulará un procedi
miento de habeas corpus ••• 

¿Por qué me he metido yo 
hoy en estos charcos que me 
han obligado a leer algo de 
historia de Inglaterra, a bus
car asesoramiento en mi hija, 
a consultar el DRAE y a bus
car en la Constitución? 

Es tan sencillo como que 
estamos viendo en la última 
página de publicidad de un 
prestigioso y centenario dia
rio madrileño, por aquí todo 
es madrileño nos guste o no 
nos guste, estamos viendo 
digo, la publicidad de deter
minada fundación que ha in
vertido desde 1991, ochenta y 
cuatro millones de euros, o 
sea, catorce mil millones de 
pesetas, en restaurar más de 
175 monumentos valiosísi
mos y artísticos e históricos 
en toda España. Entre todos 

Pero hay otro monumento 
alcalaíno que no consigo loca
lizar en mi mente, ni en las 
historias de la ciudad, en las 
guías del pasado o el presente. 
Me refiero al que allí se deno
mina MONASTERIO 
"HÁBEAS CHRISTI" EN 

, ' 
ALCALA DE HENARES. 
¿Entienden ahora lo de los in
gleses y demás recovecos? 

Yo supongo que se trata del 
Monasterio del Corpus 
Christi de carmelitas, llama
do vulgarmente de Afuera. 
Es claro que les ha traiciona
do a los autores la mente, les 
ha escamoteado neuronas la 
Fe, ha prevalecido el Derecho 
y en vez de decir Corpus 
Christi dicen la bobada de há
beas Christi. Así que, van 
bien, pero por dos caminos in
conciliables, si no son tres: el 
latín, el Derecho y la Teolo
gía. 

Agradecería dos cosas: una, 
que alguien me lo aclare; otra, 
que la Fundación Caja Madrid 
corrija y cuide esos detalles, 
porque es una pena que lle
guemos a pensar que es bueno 
lo que, también, dice el anun
cio: llevan ya 300 años. y 
esto es sólo el principio. 

Supongo que no serán tres
cientos años permaneciendo 
en el error, que sabios tienen, 
sino haciendo el bien desde 
que empezara el Padre Piquer. 

Que alguien que pueda lle
gar a ellos se lo haga ver. Y a 
mí que alguien me lo aclare. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTÍERREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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• 
En las últimas semanas están 

saltando a la actualidad repeti
dos acontecimientos sobre la 
desarticulación de redes de 
prostitución extranjeras, estan
do en el foco de las noticias Al
calá o localidades de su área de 
influencia, como Meco o Torre
jón, destacando los informado
res que se ha llegado a las de
tenciones tras laboriosas inves
tigaciones de los Servicios 
Centrales del Cuerpo Nacional 
de Policía y de UCRIF de di
versas ciudades, lo que nos 
trasmite la realidad de brillan
tes actuaciones policiales, pero 
habría que comentar algunas 
circunstancias que resultan 
muy chocantes con esas evi
dencias. 

Los que vivimos en las cerca
nías de la calle San Asturio 
hace años que constatamos, 
particularmente en algunos por
tales de la misma y aledaños, 
que es un gueto de inmigrantes 
ilegales, particularmente de 
raza negra, hasta el punto de 
que en algunas terrazas se 
amontonan los colchones que 
utilizan para pernoctar decenas 
de ellos en cada piso (circuns
tancia que dio lugar a un repor
taje en una revista de difusión 
nacional), que determinadas es
quinas y locales de la zona son 
lugares de reunión de muchos 
de ellos durante todas las horas 
del día, sin que se les observe 
actividad legal alguna, que par
te de las mujeres, también ne
gras, que ejercen la prostitución 
sin recato en los accesos de la 
ciudad viven en la zona, por lo 
que la acción policial parece 
algo lenta en lo que a represión 
de la explotación sexual se re
fiere e inexistente en cuanto a 
control de la inmigración ilegal, 
pues a este paso la mayoría de 
los ilegales, dado que son cen
sados, reciben asistencia sanita
ria documentada y gratuita, y 
sus hijos están matriculados en 
la escuela pública, podrán soli
citar la residencia legal por 
arraigo, tras demostrar más de 5 
años de permanencia ininte-

Medias verdades sobre la 
inmigración y la delincuencia 

mos con nuestros impuestos). 
¿Por qué aumenta, pues, la afi
liación? Porque los ilegales se 
están empadronando en masa 
ante este esperpéntico ordena
miento legal. 

2.- Entre los inmigrantes no 
existe una mayor tasa de delin
cuencia. rrumpida en España, antes de 

ser identificados en la calle ni 
una sola vez. ¿Por qué los ciu
dadanos de a pie somos los úni
cos que vemos que en las rutas 
de los autobuses Torrejón-Al
calá, al caer la noche, las pros
titutas de la primera ciudad son 
distribuidas, bajo el control de 
sus chulos, a lo largo de la ca
rretera, que la calle de !placea, 
la que nace en la plaza de Teo
dosio tras Fíat, es un prostíbulo 
al aire libre cuya iluminación, 
pese a reiteradas llamadas a la 
empresa de mantenimiento, lle
va años averiada, que las ur
gencias hospitalarias o los cen
tros de salud están colapsados 
por la masiva invasión de ile
gales y que no se ponen más 
medios a disposición de los 
profesionales o se expulsa a los 
que no deben estar aquí, que en 
determinados sectores econó
micos la contratación ilegal es 
habitual (mientras hay 
1.700.000 parados inscritos en 
el INEM), que hay una tasa de 
delincuencia mucho más alta 
entre los inmigrantes? 

Peor aún que mirar hacia otro 
lado, en lo que son maestros los 
políticos, por motivos econó
micos, ya que una parte impor
tante del crecimiento está sus
tentado en la economía sumer
gida de los ilegales (que sobre
pasan el 1.000.000), en los ba
jos salarios y condiciones labo
rales de los legales y cotizando 
(alrededor de un 1.000.000), 
que permite ofrecer a los espa
ñoles remuneraciones a la baja 
y contratos en precario (en Es
paña son el 30% frente al 7-1 O 
% del resto de los países de la 
Unión Europea), y en la conge
lación de los presupuestos y 
personal dedicados a servicios 
sociales (sanidad, educación), 

que ha deteriorado gravemente 
la asistencia y la formación de
bido a la avalancha de entradas 
de extranjeros, y como decía, 
peor que el desentendimiento 
son los engaños que nos colo
can en cada discurso o charla 
didáctica. Ahí van dos de peso 
y gran calado: 

1.- El paro registrado aumen
ta (ahora está en 1.700.000) y 
la afiliación a la Seguridad So
cial también. 

Las cifras que nos ofrecen 
son de carcajada, con una rela
ción de 1 a 4, jactándose el res
ponsable de turno de que eso es 
una gran noticia que fortalece 
la Seguridad Social, sin dar 
nunca razones que lo aclaren. 
La explicación es muy sencilla: 
afiliación y cotización no quie
re decir lo mismo, los políticos 
no lo dicen así, sino que traba
jan con la ambigüedad. Es de
cir, todos los que están en las 
listas del INEM están afiliados 
a la Seguridad Social, los que 
cobran una prestación cotizan, 
pero los que cobran subsidio o 
ninguna cantidad no, y todos 
los ilegales que no pueden tra
bajar y no están inscritos tam
poco, pero están afiliados a la 
Seguridad Social, porque des
pués de empadronarse, y para 
tener asistencia sanitaria gra
tuita, deben acudir a la Seguri
dad Social para que les asigne 
un número que consta como 
afiliación, tras lo cual se les ex
pide en el centro de salud co
rrespondiente el documento 
que les acredita para asistir a 
consulta médica (a todo esto si
guen siendo tan ilegales como 
el primer día, por lo que no 
pueden trabajar y no están re
gistrados en el INEM, pese a 
todo lo cual se benefician de 
todos los servicios que paga-

Aquí las matemáticas y la es
tadística son claras. En España 
hay un 5% de población extran
jera (legal e ilegal), y la tasa de 
reclusos foráneos es del 20%, 
con lo que la incidencia es 4 ve
ces superior, y esto sin tener en 
cuenta a los que han cometido 
múltiples delitos que están en 
libertad y jamás han ingresado 
en prisión, porque hasta ahora 
el Código Penal no contempla
ba la reincidencia como agra
vante, por lo que me gustaría 
saber un dato que ignoro, que 
es cuántos extranjeros han sido 
condenados en sentencia firme 
en relación a españoles, pues 
seguro que la incidencia au
mentaría. También es cierto que 
desconozco cuántos de esos 
condenados son residentes le
gales o ilegales, lo que nos da
ría una visión mucho más com
pleta de la situación real. 

Los políticos no suelen decir 
toda la verdad, no son exacta
mente mentiras, son verdades 
incompletas y sesgadas con las 
que nos están ocultando proble
mas que vamos a sufrir durante 
decenios, en el caso de la Segu
ridad Social con cifras de afilia
ción fantasmas, y nuestros des
cendientes durante centurias, en 
el caso del consentimiento en la 
formación de minorías y guetos 
ajenos totalmente a nuestra tra
dición cultural, religiosa y polí
tica. Sería de desear que los pe
riodistas investigasen a fondo 
todas estas circunstancias, pre
guntasen directamente a los di
rigentes nacionales sobre esos 
datos y sus ocultas explicacio
nes, y no se quedasen sólo en la 
superficie de los asuntos. 

M.M.R. 

EXPOSICI- llECAlllllOS. TALLER, CHAPA Y PlllTURA 

rfIN 
de Centenario. 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 

No pagues hasta dentro de 5 meses 
en toda la gama FIESTA, 

FUSION, MONDEO Y FOCUS {excepto c-MAX) 

(Promoción válida para vehículos matriculados hasta el 31-12-03) 

Gama Ford Fiesta: Consumos oficiales de 4,4 a 6,9 U1 00 Km. Emisiones oficiales de CO. 117 a 164 g/km. 

Ctra. M-300, km. 29' 100 (antigua N-11) - Tifs.: 91 880 00 62 - 91 880 00 65 • Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - TLF.: 91 880 9 1 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: 91 677 75 37 - 9 1 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 

'I J de diciembre de 200J PUERTA de Madrid 



Queia sobre la no visibilidad de un semáforo de la 
plaza de José de Espronceda con calle José Mª Pereda 

Señor concejal de Obras v Servicios, 
ponga gafas a los técnicos 

El día 28 de agosto ppdo., 
realicé en el Excmo. Ayunta
miento de esta mí ciudad, una 
solicitud/queja en relación a 
un semáforo de la calle José 
Maria Pereda esquina con la 
rotonda que existe al final de 
dicha calle, antes de cruzar el 
puente dirección a Carrefour, 
en el lado izquierdo; 

Ponía en conocimiento, que 
dicho semáforo no era visto en 
la dirección que traían los 
conductores bajando el citado 
puente hacia Alcalá. Casi nin
gún semáforo de esa calle 
tiene buena forma de ser 
visualizado, ya que lo tapan 
las ramas de los árboles. 

- con respecto a la visibilidad 
del semáforo ubicado en la 
Glorieta de Espronceda esqui
na a José María Pereda, he de 
informarle que el Técnico Muni
cipal pertinente, tras examinar 
la zona, ha considerado que 
"dado que la cabeza semafóri
ca colgada del báculo es per
i ectamente visible, se entiende 
que la situación es correcta n . 

- En lo que concierne a los 
rebajes de aceras y supresión 
de barreras arquitectónicas, 
pongo en su conocimiento que 
se le dio trámite desde esta 
Concejalía con fecha 2 de sep
tiembre, enviándolo a Jefatura 
de Servicios del Ayto, para su 
estudio, y en caso de que 
resultara pertinente y factible, 
se proceda a su ejecución. 

¿Dónde está el semáforo? Tapado por las ramas de los árboles 

La contestación que obtuve 
por escrito del señor don 
Javier Fernández Abad, con
cejal delegado de Obras y Ser
vicios, fue la siguiente: 

Estimada Dª Leticia: 
En relación con su escrito pre

sentado en el Registro General 
de este Excmo. Ayto. con fecha 
30 de septiembre del año en 
curso, he de comunicarle que, 

Marcos tiene setenta y 
cinco años y su esposa seten
ta y tres. El pasado día 28 de 
noviembre celebraron sus 
bodas de oro junto a toda 
una numerosa y unida fami
lia. En el año 1973 decidie
ron salir de su pueblo: Mon
tillana en la provincia de 
Granada, con sus cuatro 
hijos, una furgoneta y doce 
gallinas, que eran todas las 
propiedades que tenían en 
esos momentos. Vinieron a 
Alcalá porque aquí vivía un 
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Reciba un cordial saludo. 
Primero, quiero decirle al 

señor concejal que ponga 
gafas de cerca y de lejos al téc
nico que, según él, se personó 
en el lugar, ya que "no vio" 
que ese semáforo, como otros, 
no tiene cabeza colgada del 

báculo, por tanto no es visible 
ní correcta tal situación. 

Respecto a la segunda queja 
que formulé (rebaje de aceras 
en todos los cruces de calles, 
tanto en zonas nuevas como 
en la histórica de mí querida 
ciudad "Patrimonio de la 
Humanidad"), también me 
contestaron en la forma que 
figura en el escrito del señor 
concejal. 

Que les pregunten a las per
sonas con minusvalías físicas 
o a los millares que tienen que 
empujar sillas de ruedas para 
inválidos, si "una vez que lo 
estudien, resulta pertinente y 

Marcos Torres v Francisca Villeuas 
celebraron sus bodas de oro 

hermano de Francisca. Aquí 
echaron raíces y la família 
fue haciendose grande sin 
perder la unión y el cariño. 
Marcos, Paqui, José y Rosa 
Maria, hijos .de los contrayen
tes, tenían diecisiete, quince, 
doce y cuatro años cuando 

acompañaron a sus padres 
en su viaje sin retorno hacia 
tierras alcalaínas. Nunca han 
olvidado su tierra de proce
dencia, pero Alcalá les dio 
una vida más placentera, sin 
dejar por ello de ser dificil y 
ganándose el pan trabajando 

factible su ejecución, se lleva
rá a cabo". Que escriban a 
este periódico todas las perso
nas que creen que lo necesi
tan y que es necesario y facti
ble. 

Y por último, mí solicitud 
fue presentada en Registro el 
día 28 de agosto, no el 30 de 
septiembre como dice el señor 
concejal. Demasiado tiempo 
para dar contestación a una 
queja ... 

Tengo el gusto de enviar 
fotografía realizada en el lugar 
objeto de mi queja. 

Leticia MILLAS 

como otros muchos. 
Los hijos les han dado siete 

nietos, dos de ellos: Jose 
Marcos, hijo de José y Veró
nica, hija de Marcos, hicieron 
de padrinos en la ceremonia 
de bodas de oro. Están muy 
agradecidos a Alcalá y a su 
gente que tanto los han apo
yado y donde tan buenas 
personas han conocido. 
Todos posaron en la foto 
famíliar en los Salones Tupa
maro, donde se celebró el 
banquete nupcial. 
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¿Quién es el culpable 
de la telebasura? 

Son muy pocos los días 
que no se escucha en los 
medios de comunicación, o 
en conversaciones privadas, 
lo cansado que estamos de 
los programas que hemos 
dado en llamar como 'TELE
BASURA". Y todos y cada 
uno de nosotros nos mos
tramos muy indignados 
ante tanta bajeza moral a la 
que la televisión ha llegado. 
Las conversaciones giran 
entonces criticando a los or
ganizadores de tales pro
gramas, a los presentado
res, a los colaboradores y a 
los invitados que acuden a 
ellos, para mostrar nuestro 
rechazo a tanta inmundicia. 
Apelamos incluso a la Cons
titución para defender la in
timidad que como ciudada
nos tienen derecho los criti
cados y que en estos progra
mas vemos que no se les 
respeta. Otros a veces tam
bién apelan a la libertad de 
prensa que por supuesto 
también está en nuestra 
Carta Magna. Todo ello da 
lugar a unas acaloradas 
discusiones que muchas 
veces nada tiene que envi
diar a los platós de televi
sión y que por tanto nos
otros, damos ya nuestro re
paso particular a los unos y 
a los otros, mostrando un 
pleno conocimiento de cada 
uno de esos programas, los 
cuales rechazamos porque 
están hiriendo nuestros 
principios morales. 

No hace tanto tiempo, an
tes de que existieran las te
levisiones privadas, los fer
vientes defensores que éra
mos en quitar la primacía de 
la televisión pública, puesto 
que como buenos demócra
tas exigíamos pluralidad de 
opiniones. Aparte del can
sancio que como contribu
yentes nos suponía mante
ner una televisión pública, 
con la consiguiente sangria 
para las arcas del Estado. Y 
por supuesto, al servicio del 
poder de turno y no al servi
cio de los ciudadanos. Así 
pues, empezaron a crearse 
los canales privados para 
prestar el servicio que tanto 
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demandábamos. 
No sé si nos dimos la sufi

ciente cuenta, que como em
presas privadas su objetivo 
primordial eran los resulta
dos económicos, ya que en 
otro caso dejarian de existir 
al no ganar dinero. La cali
dad del servicio que presta
rían estará siempre condi
cionado a la cuenta de re
sultados, y no a la calidad, 
si no a la demanda que pro
porcione beneficios. No hay 
que ser un gran experto en 
economia para comprender 
que si no llegan las ganan
cias, la persona o personas 
que han expuesto un dinero 
para un determinado pro
yecto se ven obligados a ce
rrar. 

Es así como se ha llegado 
a una lucha feroz entre to
das ellas por acaparar au
diencia, y todos los canales 
de televisión, incluido la pú
blica, han encontrado en lo 
que llamamos 'TELEBASU
RA" una parte muy impor
tante de sus ingresos. Es 
muy posible que sea la ma
yor parte. 

Así pues, no nos rasgue
mos las vestiduras, porque 
no diré que somos todos 
nosotros, pero sí son, o so
mos una inmensa mayoría 
los culpables de tales pro
gramas, ya que si no dejari
an de existir por falta de 
quórum. Y no pongamos 
como excusa decir que no 
hay donde elegir, porque 
cualquier canal que ponga
mos lo único que vemos son 
estos bodrios. Suponiendo 
que fuera cierto, diré que 
nadie nos está obligando a 
conectar la televisión y sí 
que somos muy dueños de 
apagarla cuando no nos en
contramos a gusto con ello. 
Siempre tendremos una al
ternativa de un libro, escu
char música, charlar con la 
mujer o con el marido, o con 
los hijos, o con los amigos y 
hasta incluso jugar al par
chís. Cosa muy poco ofensi
va si no se hacen trampas. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

MARMOLES 
ml MOJRATJIUA¡ SJ~~ 
ENCIMERAS COCINA Y BANO 
el Ceuta, Nav!! 5 Tel. : 91 882 95 95 
28805 ALCALA DE HENARES Fax: 91 882 98 27 
www.moratillanet E·mail: marmoles@moratilla.net 

Solos de saxo 

Cuentos inmorales 
Herbert Zinnerman empe

zó su carrera formando par
te del equipo de la candida
tura de Bill Clinton a la pre
sidencia de los Estados Uni
dos pero abandonó la políti
ca en cuanto el ex senador 
de Arkansas ocupó la Casa 
Blanca y Herbert pudo com
probar por sí mismo que no 
era cierto aquello de que un 
político tenía que empezar 
cada día desayunándose un 
sapo crudo. 

- En realidad, el asunto 
sucede exactamente al revés 
-Contaba a los amigos- En 
cuanto te levantas ya has de 
arrastrarte como un sapo y 
tienes que tragarte a un po
lítico crudo, la mayoría de 
las veces de tu propio parti
do que son los más indiges
tos. 

Después aceptó el cargo 
de ayudante del fiscal del 
distrito para luchar legal
mente contra el mafioso 
Bruno Matone, un tipo 
mantecoso que a sus cua -
renta y cinco ya pesaba más 
de doscientas sesenta libras 
y parecía tener instalada 
una sauna privada bajo la 
piel de tanto como sudaba. 
El capo Matone sólo mataba 
en última instancia y cuan
do no tenía más remedio. 
Había pactado con los altos 
mandos de la fiscalia un 
plan de ayuda mutua de tal 
manera que él procuraba 
controlar el índice de delin
cuencia por debajo del diez 
por ciento -un producto in-

terior bruto que procedía en 
buena medida de sus activi
dades- y el ministerio fiscal , 
a cambio, le dejaba regar 
tranquilamente las planta
ciones de sus negocios ilega
les porque, después de todo, 
daban de comer a mucha 
gente honrada. 

Herbert sobrellevó aquel 
equilibrio inestable con la 
minima dignidad imprescin
dible hasta que tuvo que 
vérselas en un juicio con la 
nueva defensa que había 
contratado Matone para sol
ventar un asunto menor de 
apuestas ilegales. La aboga
da -porque era mujer- se 
llamaba Susan Matthews y 
daba la impresión de haber 
cursado sus estudios en las 
páginas de un guión de 
Hollywood. No le costó nada 
encandilar a los doce miem
bros sin piedad del jurado 
-todos de hombres, por su
puesto- con la fugacidad de 
su minifalda, el agitado ole
aje de su melena rubia pla
tino y la abismal profundi
dad de su escote. Antes de 
presentar la primera prueba 
de cargo ante aquel tribunal 
presidido por el honorable 
juez Atckinson, Herbert ya 
había perdido el juicio en to
dos los sentidos. Se había 
enamorado de ella como 
Marco Antonio de Cleopatra, 
igual que Romeo de Julieta; 
lo mismo que casi todas 
nuestras chicas de George 
Cloony. 

Sergio COELLO 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 

Atención médica y religiosa 
VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Ado~fo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Los nativos de este 
signo tendrán una semana molesta con un dolor 
de muelas. 

DINERO.- No es momento de gastos, pues 
vas a necesitar dinero durante unos días. 

AMOR.- Para las personas nacidas en este 
signo es difícil mantener una relación estable 
por lo independientes que son, pero esta sema
na conquistarán a un hombre con una mirada 
intensa y fuerte que le hará latir su corazón. 

Número de la suerte: 8 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Querido Cáncer, tu 
piel es muy sensible, así que 
protégete comprando una crema 
para tu piel y protégela estos días de frío intenso. 

DINERO.- Aunque te gustaría un cambio la
boral, más por el tema económico que por otra 
cosa, no te preocupes, porque tendrás un ascen
so en el mismo puesto de trabajo. 

AMOR.- En el amor estas muy a gusto y 
siempre confías plenamente en tu pareja, que te 
apoya ya que sabes que es muy amorosa y bue
na administradora. 

Número de la suerte: 7 

LIBRA 
(Del 24· de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Si eres mujer de 
este signo tendrás que hacer 
alguna visita al ginecólogo. 

DINERO.- Esta semana en el entorno de tra
bajo, tendrás críticas y conflictos. Defiende lo 
que es tuyo. 

AMOR.- Tendrás una invitación con unos 
amigo y lo pasarás divertido y distraído. Con 
tu pareja, momentos llenos de sorpresas. 

Número de la suerte: 6 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Tendrás que estar 
más atento en estos días, por
que podrías sufrir algún percance en casa o en el 
trabajo y tener alguna contractura en la espalda. 

DINERO.- En tu profesión tendrás que crecer 
y encontrar el puesto que a ti te gusta. Serás más 
importante y te sentirás plenamente satisfecho. 

AMOR.- Las personas del signo Capricornio 
suelen tener un atractivo especial, y esta sema
na sus sentimientos estarán a flor de piel, liga
rán más y se sentirán superiore a lo demás. 

Número de la suerte: 7 

t :s de diciembre de 200! 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana no es 
un momento de energías fuer
tes. Tus pensamientos están dispersos por un 
problema que tienes en mente. 

DINERO.· Estos días la suerte llama a tu 
puerta. Compra algún décimo de lotería porque 
podrías tener suerte. 

AMOR.- El tema afectivo con tu pareja e hi
jos, se unirán más por el entorno que te rodea 
en estos momentos. Eres muy familiar. 

Número de la suerte: 4 

LEO 
(Del 23 de Julio al 23 de Agosto) 

SALUD.- Tendrás agobios y 
conflictos internos en tu mente y 
esto te alterará el sistema diges
tivo. 

DINERO.- Te gustaría tener un apartamento 
para tu nido de amor, pero tu economía no te lo 
permite. Esta semana puedes tener una escapa
da en alguna de las islas. Tendrás que plantear
te el tema del ahorro. 

AMOR.- En el amor, te gusta la vida noctur
na, pero también a tu pareja. Esto significa que 
tenéis cosas en común y esta semana la viviréis 
intensamente a la luz de la Luna. 

Número de la suerte: 2 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Tendrás que hacer 
alguna visita al oftalmólogo, 
pues tendrás alguna molestia en los ojos. 

DINERO.- Escorpio, algunas veces gastas 
desmesuradamente. Esta semana veo algún via
je corto de fin de semana a alguna casa rural, 
rodeado de mucho verde y elegantes montañas. 

AMOR.- Tendrás reuniones con personas o 
amistades del pasado y estarás cariñosa y gene
rosa. Lo pasarás fenomenal. 

Número de la suerte: 16 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Tienes que salir 
más pues te encierras mucho en ti misma y esto 
te afecta psicológicamente. 

DINERO.- Si uno de los directores de tu em
presa te carga cada día más de las tareas de tra
bajo, tendrás que reunirte y exponer tus opinio
nes, ya que la sobrecarga de trabajo te produci
rá estrés. 

AMOR.- Esta semana te apetecerá salir un 
poco más y estar al lado de tu marido, hijos y 
algunos componentes familiares . Esto te despe
jará estos días mentalmente. 

Número de la suerte: 9 

• 

Semana 
del 13 al 19 

de diciembre 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.· Si estás en un 
momento de exámenes, la actividad de tu cere
bro te sorprenderá por tus conocimientos. 

DINERO.- En el terreno laboral, la persona 
en quien más confiabas te ha defraudado. Pero 
gracias a tu sexto sentido te has dado cuenta 
que no se puede confiar en nadie. 

AMOR.· En el amor algunos Géminis ten
dréis tensiones con la pareja, ya que la Luna 
afecta a las emociones. Pero otros Géminis se 
sentirán apasionados y alegres con la persona 
del sexo contrario. 

Número de la suerte: 1 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Esta semana, 
querida Virgo, los nervios los dejarás a un lado 
y tendrás tranquilidad mental. 

DINERO.- Estás en un momento muy bueno 
en el trabajo y tus jefes están muy contentos 
contigo. Es un buen momento para pedirles un 
aumento de sueldo. 

AMOR.- En el amor te sentirás querida y res
petada sembrando para un futuro. 

Número de la suerte: 11 

~~~!~!~~ ~ 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.· Tu rostro y tu piel 
son delicados, y si te das alguna 
crema podrías tener alguna reacción alérgica. 
¡Cuidado! 

DINERO.- Esta semana estás ilusionada en 
el trabajo porque darás un giro impresionante a 
los negocios con nuevos contratos. 

AMOR.· Si has conocido a un hombre alto, 
guapo y fantástico ten cuidado porque no es 
para ti y podrías sufrir. Buen momento para las 
personas que tienen hijos, estarás más horas 
junto a ellos y disfrutarán de ocio infantil. 

Número de la suerte: 3 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Cuando los pensa
mientos son negativos tú le das 
un giro de 180 grados y los pones en positivo 
porque tu vida tiene que ser así, positiva. 

DINERO.- Fortalecerás los contactos con 
amistades y te traerán contactos laborales que te 
abrirán más puertas y como siempre ayudarás a 
personas que lo necesiten. 

AMOR.- Tendrás que ir con prudencia por
que podrías conocer a un hombre que se ena
moraría locamente de ti y esto perjudicaría tu 
imagen. 

Número de la suerte: SI 

PUERTA de Madrid 
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~ !!J FAX.: 9, 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .........................................................................•................ 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .................................................... ... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil.. ........................................................ 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR lAsociacion de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 918771730 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal.. ..................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 21 planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 91 883 18 58 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro. 5 v 1 
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José lópez Estrada, presidente de la Plataforma Complutense, 
ante las aparentes ''Vacilaciones" del gobierno municipal: 

"la Platatorma sigue activa, 
pendiente v en guardia" 
Algunos partidarios del aparcamiento subterráneo de la Plaza de Cervantes ven una aparente va
cilación del gobierno municipal del Partido Popular en el cumplimiento de algunas de sus prome
sas electorales. Entrevistamos al presidente de la Plataforma Complutense, José López Estrada, 
dado que esta asociación ciudadana mostró mucha actividad a lo largo de los dos últimos años y 
en este momento está expectante ante el giro que puedan tomar los asuntos clave de la ciudad. 

- Como presidente de Plata
forma Complutense, ¿cómo 
ve al equipo de gobierno mu
nicipal después de cinco me
ses en el poder? 

- Todo aterrizaje es una 
maniobra dificil, que entraña 
un riesgo, que sin duda hay 
que aceptar. Yo estoy con
vencido de que ha transcu -
nido un plazo razonable des
de las elecciones, y quizás 
este gobierno municipal de
biera mostrar, en determina -
das áreas, una disposición 
mayor en el cumplimiento de 
sus promesas electorales. 
Sin vacilaciones. Ésta es una 
actitud que no cuadra con el 
cómodo resultado electoral 
obtenido en las urnas. 

- La asociación que presi
de, y así lo piensa algún sec
tor de la sociedad alcalaina, 
tuvo cierta influencia en el 
resultado de· las pasadas 
elecciones municipales. Des
de entonces parece que la 
Plataforma ha perdido fuelle. 

- Eso es agua pasada. Re
cuerde que la Plataforma 
Complutense es una asocia
ción ciudadana que surgió 
como reacción ante las acti
tudes, casi chulescas, de de
terminados políticos y frente 
a actuaciones de dudosa le
galidad realizadas por los 
mismos en este municipio, 
de las cuales todavía cuelgan 
algunos flecos que es preciso 
recortar y en ello estamos, 
dado que no renunciaremos 
a defender los derechos ciu
dadanos por cualquier medio 
legal a nuestro alcance. La 
Plataforma sigue activa, pen
diente y en guardia, como es
tuvo entonces. No le quepa 
duda, que ésa fue nuestra 
función y lo seguirá siendo 
ahora. Cuando se necesitó 
mostrar actividad , la tuvi
mos; ahora estamos de sim
ples observadores, aguar
dando acontecimientos. 

- Volviendo al pasado. La 
Plataforma solicitó en su día 
del Ayuntamiento la expedi
ción de algunas certificacio
nes sobre el cumplimiento 
de normas legales adminis
trativas y de contratación en 

tJ de diciembre de 2003 

José López Estrada 

el tan polémico asunto del 
cierre de calles con los bolar
dos. ¿Han obtenido ustedes 
respuesta? 

- He ahí, supuestamente, 
una muestra de vacilación 
por parte de este equipo mu
nicipal. Las certificaciones 
solicitadas hace casi dos 
años, reiteradas dos veces 
más y solicitadas de nuevo al 
actual gobierno, siguen sin 
contestarse, adoptando este 
equipo municipal, hasta la 

fecha, la misma actitud que 
el anterior alcalde. 

Otra piedra de toque puede 
considerarse el asunto de la 
Agencia de Protección de Da
tos, que imputó al ayunta
miento del señor Peinado dos 
faltas graves y una leve, por 
transgresiones a la Ley Orgá
nica de Protección de Datos, 
y que sigue durmiendo el 
sueño de los justos con el ac
tual gobierno municipal, que 
no ha tomado, que sepamos, 

........... 
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ninguna medida al respecto. 
No obstante, sobre este 
tema, hay en estudio deter
minadas acciones legales, 
que no tardarán en producir
se. Las peticiones ciudada
nas no pueden olvidarse, 
pues ello induce a pensar co
sas "non sanctas" de los po
líticos. 

- Volviendo a las promesas 
del Partido Popular. ¿Cómo 
ve su posición respecto al 
aparcamiento de la Plaza de 
Cervantes? ¿Y la oposición 
de cierto sector local? 

- Personalmente confio en 
Bartolomé González, sabe lo 
que se juega en este envite, y 
con independencia de que 
repitió hasta la saciedad en 
su campaña electoral que se 
abordaría de inmediato el 
aparcamiento de la plaza de 
Cervantes, entiendo que el 
proyecto tiene mucha letra 
pequeña, que es necesario 
abordar. Sigo confiando en 
sus promesas, aunque hay 
quien interpreta esta demora 
como un síntoma de tibieza y 
vacilación del equipo munici
pal, en especial del edil res
ponsable de esa área. Ojalá 
me equivoque. Sabe Bartolo
mé que tiene un mullido res
paldo de más de 42.000 vo
tos que avalaron los proyec
tos que contenía su progra
ma, lo cual no debiera permi
tirle dudar ni por un ínstan
te su inmediata ejecución, 
salvando todos los escollos. 

Respecto al grupo de per
sonas que está tratando de 
obtener firmas en contra del 
aparcamiento de la plaza de 
Cervantes, qué le voy a decir, 
me parece una tarea inútil. 
Es tan variopinta, según se 
dice, esta iniciativa, que ca
rece de importancia, frente al 
apoyo de más de 42.000 al
calaínos a los proyectos de 
Bartolomé González, al que 
me permito recordar la céle
bre frase de Passolini, cuan
do se le preguntó por la cau
sa de sus éxitos cínemato
gráficos: "Mire usted la de 
mis éxitos no la sé, pero la de 
mis fracasos ha sido, sín 
duda, tratar de complacer a 
todos". 

- Recientemente algunos 
politicos de la oposición han 
dicho a este semanario que, 
si gobernaran, volverían "a 
levantar los bolardos". ¿Qué 
opinión le merecen estas 
manifestaciones? 

PUERTA de Madrid 
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- Cada ciudadano tiene el 
derecho a expresar libremen
te sus opiniones. Eso sí, 
guardando las formas de 
convivencia democrática. Lo 
cierto es que "aquellos polvos 
trajeron estos lodos". La lla
mada "guerra de los bolar
dos" fue una de las causas 
de crispación de muchos al
calainos, ya que aquel plan, 
fruto de la improvisación y la 
imposición, produjo la con
tundente respuesta de mu
chos sectores, algunas im
previstas para todos, por lo 
que los invito a repasar los 
resultados electorales obte
nidos en los distintos distri
tos. Algunos políticos, estu
pefactos por los resultados, 
todavia se están preguntan
do por qué perdieron las 
elecciones. Simplemente, su
giero que se sometan a una 
profunda autocrítica sobre 
su conducta política y quizás 
obtengan alguna respuesta, 
que yo, desde luego, no pue
do dar. 

- ¿Tiene algo que decir 
después de la salida del se
ñor Peinado de la vida políti
ca municipal? 

- En primer lugar, lamento 
no haber tenido la oportuni
dad de hablar con él, sobre 
toda la problemática que se 
planteó durante ese tiempo 
en Alcalá. En segundo térmi
no, compadecerlo porque, 
según sus propias palabras, 
no disfrutó ni un solo día de 
los cuatro años que estuvo 
de alcalde; y por último, feli
citarlo por su decisión de 
marcharse, era lo mejor que 
podía pasarle a él e indirec
tamente a la ciudad. Detrás 
de un alcalde, por muy malo 
que sea como tal, siempre 
hay un ser humano, al que 
respeto y trato de compren
der. 

- ¿Quiere usted añadir algo 
más? 

- Dado que estamos próxi
mos al 2004, deseo a los lec
tores del PUERTA DE MA
DRID, y a todos los ciudada
nos de Alcalá de Henares, 
mucha salud y que los políti
cos del gobierno municipal y 
de la . oposición acierten ple
namente en conseguir lo me
jor para todos, ya que vamos 
todos, para suerte o desgra
cia, embarcados en la misma 
nave. Saludo en especial a 
todos los asociados y amigos 
de la Plataforma. 

PUERTA de Madrid 

Se distribuirá un millar de eiemplares entre estudiantes alcalaínos, 
tanto de colegios como de centros de secundaria 

El Avuntamiento v la Universidad editan un 
facsímil por el Aniversario de la Consutución 
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la Universidad de Alcalá han editado, con motivo del 25 
Aniversario de la Constitución, un facsímil que recoge un "diálogo entre el sacristán de Alcalá la 
Vieja y Facorro, ricote de dicho pueblo", un homenaje a quienes en cualquier época de la historia 
de España han optado por la defensa de la democracia. El documento otiginal ha sido cedido de 
manera desinteresada por la familia complutense San Luciano para poder realizar la citada edición. 

Se trata de la reproducción 
de un texto impreso en 1820 
con la intención -según su 
autor- de que "lo lea la gente 
popular; y se convenza de la 
utilidad de nuestra sabia 
Constitución. En él se rebaten 
solamente las proposiciones 
anticonstitucionales más co
munes", tal y como aparece 
en la imaginaria conversación 
escrita por un subteniente 
del Regimiento Nacional de 
Zapadores-Minadores-Pon to
neros. 

Un texto al que se refiere el 
facsímil, la constitución de 
1820, es fundamental en la 
azarosa vida constitucional 
española. Realmente, en 1820 
lo que se hizo fue recuperar lo 
aprobado en 1812 por las 
Cortes de Cádiz, un articula
do que ha pasado a la historia 
como la primera Constitución 
española. Fue derogada de 
nuevo en 1823 y volvió a estar 
vigente en 1836, como paso 
previo a la Constitución del 
siguiente año. 

Enlazaba con las Leyes Tra
dicionales de la Monarquía 
española pero, al mismo 
tiempo, incorporaba princi
pios del liberalismo democrá
tico como la soberanía nacio
nal y la separación de pode-
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res, y marcó el fin de la socie
dad estamental. 

XXV Aniversario 
de la Constitución 
La edición del "Diálogo" es 

una iniciativa conjunta del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y de la Universidad 
de Alcalá, instituciones que 
han colaborado igualmente 
en la celebración de un ciclo 
de conferencias en las que 
han participado diversos polí
ticos y algunos de los deno
minados "padres de la Cons
titución". Del citado facsímil 
se han editado un millar de 
ejemplares que se distribuyen 
entre los alumnos de los cole
gios públicos e institutos de 

secundaria complutense. 
La Constitución de 1978 es 

el resultado de un amplísimo 
consenso y está plenamente 
integrada en la tradición de
mocrática occidental. La pro
clamación de los derechos 
fundamentales y las liberta
des públicas, la división de 
poderes y la soberanía popu
lar son su núcleo esencial. 
Del pueblo español emanan 
todos los poderes de un Esta
do social y democrático de de
recho, que adopta como for
ma de gobierno la Monarquía 
Parlamentaria. 

La gran novedad de la 
Constitución de 1978 es el re
conocimiento pleno de las Co
munidades Autónoma,s, que 
ha servido para avanzar en el 
proceso de descentralización 
política administrativa. 

Lo cierto es que la Constitu
ción de 1978 constituye un 
hecho único en la historia del 
constitucionalismo español, 
ya que por primera vez en 
nuestra historia puede ha
blarse de una norma funda
mental aceptada por todos y 
elaborada prácticamente por 
todos, gracias a un espíritu 
de colaboración y consenso 
que refleja a la sociedad espa
ñola y rige su convivencia. 

Financiación , préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas , autónomos, 
comerciantes y PYMES 

CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

l lii1·~füliftl$e!&iltl I 
• Créditos puente. • Personales. • Traslados. •Dinero 
• Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 

NllMPOmSISRllCIDIAmAL Expónganos su caso •Coche 
IWIEllOS: •Reformas 

V 9187964 12 
c/ Divino Vallés, 2 - 1 º A - ALCALA DE HENARES 

IY EN TORREJÓN DE ARDOZ: e/ Londres, 50 - 2° D - Tlf.: 91 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - TRAW PROFESIONAL Y AMISTOSO 

•Diversos. •Ocio. Rápido. 
•Liquidez. • Materiales. 
•Gastos. • Edificios. •etc ... 
•Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
•Compras. • Inmuebles. 

SI VD. SE QllEIE Cl•PW 1111111111 
Y 11 TIUE DI Ell 1 SI lllCI lE U 

IEIRUl ll CllDRI. 10 SE PIEICIPl 
11511105 SE lO BESTI ... IS 

'I J de diciembre de 200:5 



Para niños de tres a doce años 

Talleres Museo Casa Natal de Cervantes 
El programa de talleres in

fantiles y juveniles para el Mu
seo Casa Natal de Cervantes 
de Alcalá de Henares durante 
2003 culmina con la celebra
ción de la Navidad en unos 
nuevos talleres que tienen lu
gar entre los días 9 y 27 de di
ciembre. 

El Museo abre de nuevo sus 
puertas a· niños de edades 
comprendidas entre los tres y 
los doce años para disfrutar de 
una visita-taller donde cono
cerán el Retablo de las Maravi
llas uno de los Entremeses de 
Miguel de Cervantes; de este 
modo, los participantes po
drán acercarse a otra de las 
fórmulas de creación literaria 
practicadas por el autor cum
pliéndose así uno de los obje
tivos de este museo: cfivulgar 
la figura y obra de Miguel de 

Cervantes utilizando su Casa 
Natal como referente y herra
mienta para el aprendizaje. 

Campaña de Navidad de la Universidad 

La visita comenzará con una 
narración animada de la pieza 
teatral para introducir, a con-

Recogida de medicamentos genéricos no caducados en 
las delegaciones de alumnos de cada centro universitario 

Antiinflamatorios, analgési
cos, antibióticos, etc... Estos 
medicamentos van a conti
nuar la creación de una far
macia popular en República 
Dominicana y en Senegal que 
la población indígena creó 
junto con el Centro de las 
Culturas de Madrid. 

Desde la Plataforma de Vo
luntariado de la Universidad 

1 J de diciembre de 2003 

os pedimos que colaboréis en 
una campaña de navidad 
conjunta para aunar esfuer
zos y conseguir un mismo fin. 
Mejorar la calidad de vida de 
poblaciones indigenas de los 
países anteriormente citados. 

Os animamos a que desde 
vuestras delegaciones con
tactéis con todas las entida
des, departamentos, farma-

cías, hospitales, sindicatos, 
etc ... con los/as que colabo
ráis de una u otra forma y 
promocionéis esta campaña. 

En concreto también se de
mandan estos medicamentos 
para la lucha contra el SIDA 
en una farmacia popular de 
México: Viramune (Nevirapi
na) , Epivir (Lamivudina) , 
Comvivir (Lamivudina/Zido-

Informaci6n: 

Taller de Navidad 
Fechas: 12, 16, 17, 18 y 19 
de diciembre. Centros esco
lares. Horario: 9 '30 a 11 '00 
y 11'30 a 13'30 horas. 
26 y 27 de diciembre: Indi
vidual. Horario: 11 a 13 h. 
Grupos : 15 a 25 personas. 
Precio: l '80 eruos. 
Inscripción y reserva: Mu
seo Casa Natal de Cervan
tes. Calle Mayor, 38. 28801 
Alcalá de Henares, Madrid. 
Teléfono: 91 889 96 54 
Fax: 91 881 87 52 

tinuación, el tema principal de 
estos talleres: dar a conocer 
as.pectas relativos a la cultura 
de la fiesta de la Navidad, una 
época de celebración en que se 
comparten viandas especiales 
y se participa de una serie de 
ritos que forman parte del pa
trimonio cultural. Llegar a 
comprenderlos y respetarlos 
es uno de los objetivos de esta 
convocatoria. Se hará especial 
hincapié en las peculiaridades 
culinarias del Siglo de Oro se
ñalando aquellos platos que 
aún conservamos en nuestra 
dieta festiva. 

El taller se completará con la 
elaboración de una pieza deco
rativa en relación directa con 
los personajes o elementos tí
picos de la fiesta navideña. 

Este taller está abierto a ni
ños de educación infantil y 
primaria, entre 3 y 12 años, 
que podrán participar dentro 
de dos modalidades: 

- Grupos procedentes de co
legios (25 personas máximo) : 
12, 16, 17, 18 y 19 de diciem
bre: 9 '30 a 11 '00 y 11 '30 a 
13'30 horas. 

- De manera individual (20 
personas máximo): 16 y 27 de 
diciembre: 11 '00 a 13'00 ho
ras. 

Precio: l '80 euros. 
Inscripción y reserva: Museo 

Casa Natal de Cervantes, calle 
Mayor 48. 

Teléfono: 91 889 96 54. 
Fax: 91 881 87 52. 

vudina), Ziagenavir (Abaca
vir). Efavirenz (Stocrin), Vid ex 
(Didanosina). 

Os insistimos en que toda 
aquella persona que pueda 
conseguir medicamentos a 
través de otros contactos, por 
favor se ponga en contacto 
con la Plataforma de Volunta
riado. 

Estamos en el Consejo de 
Estudiantes. Tlf. 91 883 43 
84 volun.tmios@uah.es 

Colabora: Consejo de Estu
diantes, Plataforma de Volun
tariado, Universidad de Alcalá 
y Centro de las Culturas de 
Madrid. 
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Obras realizadas por el pintor Augusto Banegas El nuevo logotipo representará a la ciudad hasta el 2005 

Su autor, Augusto Hanegas, es un pintor de reconocido prestigio En el anntamiento 
guardan un sello 
donde aparece 

elnuevoloaoUpo 
dela ciudad 

El nuevo logotipo de Alcalá de Henares 
representa el pasado v el futuro de la ciudad 
Hace tan sólo unos días, y con motivo de la celebración del quinto aniversario del nombra

miento de Alcalá de Henares 'Ciudad Patrimonio de la Humanidad', se presentó el nuevo lo

gotipo de la ciudad. En él aparece representado un cuatro con el fondo de una letra capitular 

y, como no podía ser de otra manera, el rostro de Don Quijote que está situado, por un lado 

en penumbra y , por otro, en luz. Con ello, su autor, Augusto Hanegas, ha pretendido repre

sentar el pasado y el futuro de una ciudad cada vez más cuidada y con un mayor esplendor. 

1998 se convirtió en el cartel 
representativo de Alcalá. Era 
una obra que estaba destina
da a la galería de Pepe Quija
da, pero éste pensó que era 
perfecta para representar a la 
que seria futura 'Ciudad Patri
monio de la Humanidad': "Él 
pintó el cuadro y a mí se me 
ocurrió la idea, pensando ya 
que nos podían nombrar ciu
dad patrimonio, de presentar
le el cartel a Bartolomé Gonzá
lez, entonces también alcalde 
de Alcalá. Le gustó mucho, así 
que hicimos el cartel propia
mente dicho donde ya apare
cía 'Alcalá de Henares, Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad'. 
Pero todavía no se sabía si nos 
concederían el titulo. Si bien, 
Bartolomé quería, si el nom
bramiento se producía, tener 
preparado el cartel de la ciu
dad. Por suerte, nos concedie
ron el titulo y cuando Bartolo
mé llegó al ayuntamiento se 
encontró, tal y como él desea
ba, con el cartel colgado a la 
entrada". 

Lo moderno y lo antiguo se 
combinan en el nuevo logotipo 
que representará a Alcalá de 
Henares hasta el 2005. Se tra
ta de un original diseño creado 
por el pintor Augusto Bane
gas, quien, a pesar de residir 
en Ibiza, tiene un estrecho 
lazo de unión con la ciudad 
complutense. Su gran amistad 
con Pepe Quijada, dueño de 
una galería de arte en Alcalá 
de Henares, hizo que residiera 
aquí durante ocho meses y 
que ambos emprendieran jun
tos un negocio, tiempo que le 
sirvió para conocer la ciudad y 
para quedarse prendido de 
sus gentes, su cultura, sus 
ambientes y sus costumbres. 
De hecho, según Pepe Quija
da, tiene gran ilusión por rea
lizar una exposición en Alcalá 
de Henares, concretamente en 
la Casa de la Entrevista. Si 
bien, su talento como pintor lo 

ha llevado a exponer en luga
res tan variopintos como Mia
mi, Nueva York, Londres o Pa
rís. 

Incluso la creación del logo
tipo surgió a raíz de la estre
cha colaboración entre Augus
to Banegas y Pepe Quijada. 
Este último cuenta: ''Yo estaba 
preparando una traducción de 
la Biblia al caló, y Augusto era 
el ilustrador. En uno de los 
muchos apuntes que él reali
zó, apareció la idea de una 
cara seguida de un cuatro, 
que más tarde seria el 400. 
Entonces, decidimos que 
aquel apunte podía desarro
llarse, y así hicimos el logoti
po. Cuando estuvo terminado, 
se lo presentamos a Bartolomé 
quien consideró que era apro
piado para ser el simbolo que 
nos representará hasta, por lo 
menos, el 2005". 

Así, a la izquierda de la ilus-

INFORMACION Y PEDIDOS: 
'lt 

949 294 576 / 91 886 92 73 
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tración aparece un cuatro se
guido, en la parte inferior, de 
las palabras 'cientos años' . y 
en la parte derecha la cara de 
Don Quijote, la mitad en som
bra, la mitad en luz, con el yel
mo y la lanza. Pepe Quijada 
explica: "El cuatro está enmar
cado dentro de lo que seria 
una letra capitular, que es la 
manera de representar el pa
sado. La cara del Quijote tiene 
una mitad en sombras y la 
otra es blanca, con la lanza, es 
una linea más suave y limpia 
donde se transmite la idea de 
futuro". 

Además, se ha hecho un se
llo donde aparece el nuevo lo
gotipo que, actualmente, lo 
tiene el ayuntamiento. 

El cartel de la ciudad 
Augusto Banegas es el au

tor, además, del cuadro que en 

,. 
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AYUNTAMIENTO 
DE ALCALÁ DE HENARES 
Y SUS ORGANISMOS 

AUTONOMOS 

EL DINERO DEL AGUA PARA EL AGUA, 
NO PARA LOS AMIGOS DEL P.P. 

¡¡NO A LA PRIVATIZACION!! 
• EL PRECIO DEL AGUA SE VA A INCREMENTAR DIGA LO QUE DIGA EL P.P. EN WS PRÓXIMOS 
4 AÑOS SUBIRÁ EL RECIBO EL l.P.C. INTERANUAL EN LA COMUNIDAD DE MADRID ENTRE WS 
MESES DE JUNIO A JUNIO. (EN EL ÚLTIMO AÑO, POR EJEMPLO, FUE DE UN 2, 7%, UN O, 7% MÁS 
QUE LA PREVISIÓN DEL GOBIERNO, QUE ES LO QUE NOS SUBEN WS SUELDOS). 

•A PARTIR DEL 2.009 NO SE PONE TOPE A LOS INCREMENTOS DEL RECIBO DEL AGUA (NO NOS 
OLVIDEMOS QUE EN LOS MUNICIPIOS CON LA GESTIÓN DEL AGUA PRIVATIZADA SE PAGA EN 
TORNO AL TRIPLE DE LO QUE ACTUALMENTE SE PAGA EN ALCALÁ). 

• SE DA LA POSIBILIDAD A LA EMPRESA CONCESIONARIA PARA QUE RECAUDE LAS TASAS DE 
ALCANTARILLADO Y RECOGIDA DE RESIDUOS SÓLIDOS, QUE HOY EN DÍA PAGAMOS A 0€. 

• SALVO CASOS DE FUERZA MAYOR, SE PERMITE A LA EMPRESA ARRENDATARIA DEL SERVI
CIO CORTAR EL AGUA DURANTE 24 HORAS PARA SOLUCIONAR LAS AVERÍAS DE LA RED. (HOY 
DÍA SE TRABAJA EN ELLAS DE FORMA INMEDIATA UNA VEZ DETECTADA LA FUGA). 

• HASTA EL DÍA DE HOY, EL AYUNTAMIENTO NO PAGA EL AGUA QUE CONSUME. A PARTIR DE 
AHORA ESTARÁ OBLIGADO A PAGARLA CON UNA RIDÍCULA REDUCCIÓN DEL 10%. ¿ESTE ES EL 
AHORRO DEL QUE TANTO HABLAN LOS POLÍTICOS DEL P.P.? 

• ¿POR QUÉ NO SE COBRA EL AGUA QUE CONSUMEN LOS RIEGOS DE LOS PARQUES Y JARDI
NES, DEL HOSPITAL, DE LOS CONVENTOS, DE LA UNIVERSIDAD ... ? QUIZÁ SI AQUALIA (EMPRE
SA PRIVADA QUE RECAUDA EL CONSUMO) COBRARA A TODAS ESTAS INSTITUCIONES, LAS 
PÉRDIDAS DE AGUA BAJARÍAN NOTABLEMENTE. 

• ADEMÁS, EL AYUNTAMIENTO SE TIENE QUE SEGUIR HACIENDO CARGO DE LA MEJORA DE 
LAS INFRAESTRUCTURAS DE AGUA Y ALCANTARILLADO. ¡VAMOS QUE ENTRE TODOS PAGARE
MOS PARA QUE SE BENEFICIE A UNA EMPRESA CONCRETA! 

• SI LA CONC~SIÓN DE LA GESTIÓN ES POR 25 AÑOS, ¿POR QUÉ NO SE FIJA EL l.P.C. PREVIS
TO COMO SUBIDA MÁXIMA DE WS PRECIOS PARA ESOS 25 AÑOS? 

Vigo aprueba la subida del precio del agua 
a puerta cerrada por la protesta vecinal 

PRIMITIVO CARBAJO, Vigo 
Las protestas de un millar de 
manifestantes obligaron ayer a 
celebrar a puerta cerrada el ple
no de la corporación municipal 
de Vigo que aprobó, con sólo 
lo~ votos del Grupo Popular, un 
incremento del 13% al 16,5% en 
las tarifas del agua. 

EL PAIS 10-10-98 



Esta plaza va tue .. remodelada" hace año v medio por el equipo 
de Peinado, que gastó en eso cerca de un millón de euros 

El PP v la universidad quieren remodelar 
otra vez la plaza de San Diego 
El equipo de gobierno de Bartolomé González y la universidad de Virgilio Zapatero se proponen 
"remodelar" la plaza de San Diego y cortar todos los cedros que se salvaron en la anterior remo
delación, si el informe técnico que se realice por encargo del Partido Popular dictamina que se 
encuentran enfermos. La remodelación será en el ajardinamiento de la plaza en la que se encuen
tra la universidad cisneriana y tendrá también que ver con el cambio de la fuente . 

E l PP volverá a plantear 
la tala de los cedros. 
esta vez apoyándose en 

un informe técnico. Durante la 
obra de remodelación concluida 
hace año y medio, los árboles 
sufrieron importantes daños y 
enfermaron , naturalmente, 
puesto que no fueron debida
mente protegidos, sin que el 
ayuntamiento aplicara las orde
nanzas municipales ni hubiera 
noticias de que el PP se preocu
para gran cosa de las continua
das agresiones contra los árbo
les. Ahora el gobierno dirigido 
por el PP se apresta a gastar 
una vez más el dinero de los 
contribuyentes en "re-remode
lar" la plaza de San Diego. El 
concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picaza, afir
mó a PUERTA DE MADRID: 
"Lo primero que queremos 
saber es el estado real en que 
se encuentran los cedros . 
Durante la obra quedaron al 
aire raíces y no sabemos cuál 
es el estado en que se encuen
tran. Desde luego, el aspecto 
externo que tiene la mayoria 
de estos árboles es verdadera
mente lamentable, pero no 
sabemos si están en condicio
nes de mantenerse. Como 
seres vivos que son, no sabe
mos cómo están, si es posible 
que se sequen próximamente". 

Domínguez aclaró: "Sobre la 
base de ese informe técnico, 
que nos determinará si hay 
que cortar esos árboles, hay 
un proyecto de reajardina
miento de la plaza de San 
Diego. Es evidente que el ajar
dinamiento actual que tiene la 
plaza no da el aspecto que 
queremos. Hay concretamente 
esparto sembrado que no da la 
imagen más apropiada, hasta 
el punto de que esa zona pare
ce un auténtico arrozal". 

El proyecto se está realizan
do desde la Universidad de 
Alcalá, desde donde tradicio
nalmente se ha deseado cortar 
los cedros: "Desde el Real Jar
dín Botánico se está trabajan
do en este proyecto y muy 
pronto se nos dirá qué es lo 
mejor para la plaza de San 
Diego. Por ejemplo, se nos dirá 
qué tipo de arbolado es el más 
adecuado, puesto que es posi
ble que, si los cedros se reti
ran, habrá que ver qué árboles 
se ponen y si se ponen en hile
ra más próximos a las facha
das de los cuarteles o del 
hotel, íncluso en la fachada de 
enfrente de la universidad". 

El otro aspecto en el que 
también coinciden ayunta
miento y universidad es en el 
deseo de cambiar la lámina de 
agua próxima a los cuarteles. 
Jesús Domínguez Picaza expli
có: "Ahora mismo se puede ver 
en las láminas de agua tres 
alcachofas que dan una sen
sación de una ducha inverti
da. Queremos que haya algún 
juego más de agua". 



Los cedros marcarán 
el tiempo 
Domínguez Picaza habló de 

tiempo para realizar la segun
da remodelación de la plaza en 
año y medio: "Cuando tenga-

PUERTA de Madrid 

mos el proyecto y sepamos la 
situación de los cedros, ten
dremos que ver en cuánto se 
cuantifica la ejecución de las 
obras y cuándo se debe hacer, 
puesto que hay que tener en 
cuenta que estamos hablando 

de plantación en la plaza de 
San Diego y hay que esperar al 
momento más idóneo. Por otra 
parte, tenemos que tener en 
cuenta que el día de la entrega 
del premio Cervantes la plaza 
no puede estar en obras, por 

lo que yo creo que no nos va a 
dar tiempo a hacerlo antes, 
porque además no es de recibo 
acelerar este proyecto para 
que esté terminado el día que 
nos visiten Sus Majestades los 
Reyes. Las prisas siempre son 

, J de diciembre de 200J 



malas consejeras. Yo me atre
vo a decir que la remodelación 
será ya después del premio 
Cervantes en el mes de abril, 
pero incluso, al tratarse de 
hacer plantaciones, quizá lo 
más apropiado será esperar a 
los meses de septiembre u 
octubre de 2004". 

Según Domínguez, las obras 
no se prolongarán mucho: 
"Estamos hablando simple
mente de un reajardinamiento 
y habrá que ver si se tienen 
que hacer algunos alcorques 
para determinado tipo de 
árboles, si se considera conve
niente su plantación". 

Iluminación 
Jesús Dominguez también 

dijo que en el borrador de pre
supuestos para 2004 se con
templa también la renovación 
de la iluminación ornamental 
de la plaza de San Diego: "La 
iluminación sobre la fachada 
está totalmente destruida. Yo 
creo que pudo ser un error 
colocar en la remodelación de 
la plaza ese tipo de ilumina
ción. Yo no soy técnico en la 
materia y ahora serán los téc
nicos los que determinen qué 
tipo de iluminación es la 
mejor. Lo que sí es cierto es 

, J de diciembre de 2003 

conanín los cedros si un inlorme 
técnico, encargado a propísho para 
la ocasión, dice que están enfermos. .. 

que uno de los grandes monu
mentos de la ciudad, que es la 
fachada de la universidad , 
tiene que poder ser contem
plada, y no sólo con luz diur
na, sino también por la 
noche". 

Dominguez añadió sobre los 
cedros: "Se quitarán, si así nos 
lo indica el estudio técnico 
sobre su estado y. si hay que 
hacerlo, no nos va a temblar la 
mano". El ajardinamiento se 
realizará con presupuestos 
municipales y, según el conce
jal de Medio Ambiente, "el 
coste no seria muy grande, 
puesto que sólo se trataría de 
reajardinar. Si hubiera que 
cortar los árboles sí seria algo 
más costoso. Trasplantarlos 
seria muy dificil porque, entre 
otras cosas, yo creo que están 
mal". 

El concejal de Medio Am
biente manifestó: "La plaza de 
San Diego es emblemática en 
Alcalá. A mí no me gusta cómo 
quedó después de la remode
lación. A lo mejor cambiando 
el ajardinamiento me llega a 
gustar. Lo que está claro es 
que ahí tenemos una reforma 
que contó con el beneplácito 
de las administraciones y lo 
que hay que hacer es trabajar 
por mejorarlo". 

PUERTA de Madrid 



Fundado en 1209, el edUicio toe destruido por un incendio en 1939 

Historia del monumento 'más grandioso' de Alcalá 
Hasta su incendio en 1939 en que se perdió el palacio en casi su totalidad, se consideraba al Palacio Arzobispal como el mo
numento más importante de Alcalá, mejor incluso que la universidad cisneriana y que la Magistral Catedral. Eso quizá pue
da servir para entender la importancia del edificio, castillo y palacio según fue evolucionando con el paso de los tiempos. 

El palacio arzobispal fue eri
gido en el siglo XIII como pala
cio-fortaleza de los arzobispos 
de Toledo,· ·contando con suce
sivas intervenciones de los 
prelados que solían residir 
aquí durante largas tempora
das. El palacio arzobispal es
taba protegido por un recinto 
amurallado del que aún que
dan importantes vestigios 
como el llamado torreón de Te
norio, en la plaza de Palacio, 
que data del siglo XIV. 

Fue el arzobispo Xim~nez de 
Rada quien en el año 1209 ini
ció la construcción del palacio, 
que por entonces fue concebi
do más como una fortaleza 
amurallada, en rigor un casti
llo. A mediados del siglo XIV 
hubo también actuaciones im
portantes en el edificio que 
fueron encargadas por el en
tonces obispo Gil de Albornoz. 
El escudo del obispo aparecía 
en el famoso y desaparecido 
salón de concilios, lo que quie
re decir de la importancia que 
tuvo este prelado en la historia 
del Palacio Arzobispal. 

El arzobispo Pedro Tenorio, 
a finales del XIV, reforzó aún 
más el edificio. De esta época 
data el torreón que da a la pla
za de las Bernardas y que aún 
hoy se puede contemplar. El 
torreón recibe el nombre del 
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arzobispo que lo mandó erigir. 
Es por tanto el Torreón de Te
norio. 

Fue en torno al año 1430 
cuando el arzobispo Martinez 
Contreras edificó el salón de 
concilios, cubierto por un ma
jestuoso artesonado mudéjar, 
muy superior al del Paraninfo 
de la universidad y al de la ca
pilla universitaria de San Ilde
fonso. Tenia el salón una de
coración exhuberante, con 
gran colorido que recuerda un 
claro ambiente mudéjar acen
tuado por las yeserias geomé
tricas en los ventanales y azu
lejos a la cuerda seca en los 
zócalos. 

Al arzobispo Fonseca y al 
cardenal Tavera hay que atri
buirles en el siglo XVI, la 
transformación de la antigua 
fortaleza de los arzobispos de 
Toledo en un auténtico palacio 
renacentista. Para ello se va
lieron de Alonso de Covarru
bias, que era el gran arquitec
to de aquella época, es decir, 
un Norman Foster trasladado 
a la época actual. Fonseca y 
Tavera fueron quienes ordena
ron hacer un patio y una esca
lera que los grabados mues
tran como una excepcional 
joya renacentista y que des
aparecieron en el incendio de 
1939. 

Al patio se lo conoció con el 
nombre del arzobispo Fonseca 
y con el del arquitecto que lo 
hizo, Covarrubias. Tenia plan
ta rectangular con arquerias 
rebajadas en el piso bajo y 
dinteles en el superior, todo 
ello labrado en maravillosa fili
grana plateresca. En un late
ral se abria la ya mencionada 
escalera, decorada suntuosa
mente mediante almohadilla
do con bajorrelieves. 

Otros dos patios, hoy tam
bién desaparecidos, completa
ban el conjunto. Uno, llamado 
del Aleluya, tenía una sola 
crujía con arcos platerescos y 
escudos del arzobispo Fonse
ca. El otro, rodeado por tres 
crujías que sumaban 82 co
lumnas, era conocido como el 
de la Fuente por una pila que 
había en su centro. El conjun
to se cerraba, en el lateral sur, 
con la llamada Fachada del 
Ave Maria, que era de estilo 
herreriano y se abria a un her
moso jardín llamado del Vica
rio. En definitiva el palacio fue 
un conjunto espectacular por 
su monumentalidad. 

Morada real 
El palacio arzobispal fue la 

residencia de muchos reyes. 
En él se celebró la entrevista 
entre la Reina Isabel la Católi-

ca y Cristóbal Colón. También
la que fue reina de Inglaterra, 
Catalina de Aragón, así como 
el emperador alemán Fernan
do, hijo de Juana 'la Loca' . 

En el palacio arzob ispal se 
realizaron multitud de sínodos 
y concilios y en él se firmó el 
llamado 'Tratado de Alcalá' 
por el que los Reyes de Casti
lla y Aragón se repartieron 'Al 
Andalus'. Se celebraron Cortes 
en el año 1348 y entre sus 
muros fallecieron varios arzo
bispos de Toledo y el rey de 
Castilla Juan l. 

Archivo general 
del Reino 
En el siglo XIX el edificio 

cambió de uso. Abandonado 
como palacio arzobispal des
pués de la desamortización de 
Mendizábal, la administración 
central del Estado se hizo car
go del mismo para convertirlo 
a partir de 1858 en Archivo 
General del Reino para com
plementar al de Simancas. 
Curiosamente hoy el de Si
mancas es, junto a otros ar
chivos como el de Indias, o el 
de Salamanca, una auténtica 
mina para los investigadores 
históricos. El de Alcalá no les 
hubiera ido a la zaga si no hu
biera sido por el fatídico incen-

PUERTA de Madrid 



C1rlm•11t1 
11•••111111 

lrllHl'll llllllcl• 
•Esllil .. --Clllrll-

dio de 1939. 
De sus particularidades 

puede decirse que fue de los 
primeros edificios en España 
que tuvo un sistema contra in
cendios. Incluso entre su per
sonal hubo bomberos. En su 
adaptación como archivo in
tervinieron los prestigiosos ar
quitectos Urquijo y Valero, y 
en la decoración lo hizo el que 
luego seria alcalde de Alcalá, 
Manuel Laredo. Todas las 
obras de rehabilitación que se 
realizaron fueron desarrolla
das con un criterio historicista 
muy propio de la época, es de
cir, que se respetó fielmente lo 
que había a la hora de restau
rar. 

La última actuación en el 
edificio data de 1892 cuando 
se tiró parte del Torreón de Te
norio para quitar la imagen 
medieval que tenía. Ya no 
hubo más actuaciones hasta 
1939. En el incendio del día 
11 de agosto de ese año no fal
tó la negligencia. 

Recuperación 
La ruina afectó tristemente 

al edificio que simbolizaba el 
antiguo esplendor de Alcalá. 
No fue hasta el año 1991, 
cuando se invierte esta situa
ción gracias a que la ciudad 
complutense volvió a recupe
rar ese año obispado propio. 
Monseñor Manuel Ureña, pri
mer prelado de la nueva dióce
sis, inició un proceso de res
tauración del edificio para ser 
su sede episcopal. En 1997, se 
inauguró la restaurada capilla 
neogótica que sustituyó al 
desaparecido Salón de Conci
lios. En el piso inferior, se rea
lizó un moderno salón de ac
tos en el que precisamente se 
celebró esta jornada sobre el 
futuro del Palacio Arzobispal. 
Curiosamente monseñor Ure
ña no llegó a habitar el palacio 
puesto que vivió mientras 
duró su prelatura en la casa 
que hay en la Huerta, que se
gún los especialistas no debie
ra llamarse del Obispo, sino 
del Palacio. Fue el actual pre
lado _ complutense, monseñor 
Jesús Catalá, el que recuperó 
el uso inicial del edificio, del 
que se ha conservado sólo una 
minima parte. Desde 1999 el 
palacio es la sede del obispado 
de Alcalá y la residencia del 
obispo. 
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La polémica del muro del pico del obispo 
Agosto de 1992. Las fies

tas de los Santos Niños 
desataron la polémica ya 
que en la verbena se colo
caron las atracciones festi
vas como casetas, tiovivos, 
etc, a lo largo de la calle 
Cardenal Sandoval. Pues 
bien, lo que hoy es parte 
del aparcamiento del Pico 
del Obispo, y que entonces 
estaba cubierto por una 
cerca de albañilería que se 
encontraba en ruinas, se 
pensó abrir para que los fe
riantes tuvieran suficiente 
espacio. 

Los empleados municipa
les retiraron los trozos de 
valla que cerraban los hue-

cos de la tapia, comproba
ron que se tambaleaba 
amenazando con caer so
bre uno de ellos o sobre 
cualquier persona que pa
sara por allí. 

La solución que adoptó el 
que por entonces era con
cejal de Obras, el concejal 
José Macías Soto, fue dejar 
caer ese trozo de cerca, 
quizá con el criterio de que 
si había que rehacer la ta
pia, que en gran parte ni 
siquiera existía desde hace 
años, lo mismo se podían 
rehacer unos cuatros me
tros más. 

La polémica llegó incluso 
al pleno del ayuntamiento. 

Macías defendió su postu
ra pero no pudo evitar que 
las críticas, sobre todo de 
Izquierda Unida que por 
entonces estaba en la opo
sición, le llovieran teniendo 
que afrontar él solo su de
fensa. 

Finalmente se reconstru
yó la tapia y se colocó una 
puerta metálica, que es por 
la que hoy pasan los vehí
culos para aparcar en el 
que se conoce como apar
camiento del Pico del Obis
po. Por tanto, hoy aparcan 
sobre parte de las ruinas 
del antiguo Palacio de los 
Arzobispos de Toledo dece
nas de coches. 
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la memoria de los militares fallecidos en lrak estuvo preseme en todos los actos: 

Emotiva festividad de la 
Inmaculada para la BRIPAC 
Con motlvo de la festividad de la Inmaculada, patrona de Infantería, se celebraron en el cuar
tel de Primo de Rivera los actos conmemorativos correspondientes con dicha fiesta, en la que 
estuvieron muy presentes dos de los siete militares fallecidos recientemente en Irak, el coman
dante Baró y el comandante Merino, que hasta hace dos años fueron miembros de la BRIPAC. 

El pasado día 8 de diciembre, 
festividad de la Inmaculada, 
tuvieron lugar en el cuartel 
Primo de Rivera, los actos para 
celebrar a la patrona de Infante
ría, ya que la BRIPAC está 
englobada dentro del Ejército de 
Tierra. 
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A las 11: 15 de la mañana tuvo 
lugar la Santa Misa, en la que, 
al igual que en el resto de los 
actos, se tuvo presente a los 
militares españoles que 
recientemente fallecieron en 
Irak. Finalizada la Misa se pro
siguió con la llegada de las 

autoridades y comenzó la Para
da Militar, que estuvo presidida 
por el General Luis Gómez-Hor
tigüela, quien en su díscurso a 
la tropa, hizo un breve resumen 
histórico de la fundación de la 
Bripac, que se remonta, no sólo 
a sus inicios hace 50 años, sino 

a los tiempos de las tropas de 
Infantería que dirigió Gonzalo 
Fernández de Córdoba, el Gran 
Capitán, quien en el siglo XVI 
organizó el primer ejército 
moderno de toda la historia. El 
General Gómez-Hortigüela se 
dirigió con estas palabras a los 
soldados: "Sois la legítima here
dera y depositaria de los valores 
y tradíciones de aquella legen
daria infantería del Gran Capi
tán y de los Ejércitos de Flan
des. La Infantería de hoy, con 
sus diversas especialidades ha 
confrrmado su gran capacidad 
de adaptación a cualquier tipo 
de misión, desde las misiones 
de guerra hasta las del manteni
miento de la paz. Los infantes 
españoles han demostrado que 
pueden izar con el mayor orgu
llo nuestra bandera allí donde 
son requeridos". El General 
Hortigüela hizo memoria de l~s 
diferentes puntos del planeta 
donde han actuado, desde Amé
rica al reciente conflicto iraqui. 
A su vez, recordó los 25 años 
que recientemente cumplió la 
Constitución española y antes 
de dar paso al homenaje a todos 
los soldados caídos en combate, 
quiso tener muy presente a dos 
de los siete militares que perdie
ron la vida en una emboscada 
en Irak, el comandante Carlos 
Baró y el comandante José 
Merino que fueron miembros de 
la Brigada. En una entrevista 
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concedida a PUERTA DE 
MADRID, explicó más detallada
mente este sencillo homenaje a 
ellos: "El comandante Carlos 
Baró estuvo en la tercera ban
dera como capitán, y el coman
dante Merino estuvo también en 
la tercera bandera como tenien
te, de ahí pasaron al Centro 
Nacional de Inteligencia, en 
cumplimiento de su deber han 
entregado su vida a Dios. He 
querido recordar en mi discurso 
nuestro lema que es: Ser los 
mejores soldados de la Patria, 

Pruébalo en: 

creo que estos dos compañeros 
han cumplido este lema. A su 
vez, he recordado a un coman
dante, que estuvo destinado 
conmigo en el cuarto tercio de la 
legión, el comandante De la 
Vega, que tristemente falleció el 
día 7 en un acto de servicio en 
Ocaña, este comandante tenía 
previsto esparcir las cenizas del 
comandante Baró por los cielos 
de España, como fue su volun
tad y su vida". 

Respecto a dónde se encuen
tra desplegada actualmente la 

Bripac el General indicó que en 
estos momentos solamente hay 
algún oficial o suboficial en 
algún cuartel del extranjero. 
Todas las unidades están en 
España, dado que las que esta
ban en Bosnia-Herzegovina aca
ban de regresar. Sin embargo el 
General Gómez-Hortigüela 
manifestó: "Estamos prestos a ir 
a lrak cuando el mando lo deci
da, que será probablemente a 
finales de este año". Por último, 
ante la cuestión del traslado de 
tropas a Paracuellos y el uso del 

actual cuartel Primo de Rivera 
expresó: "En Paracuellos están 
las tres unidades que estaban 
hasta finales del año de 2002 en 
el cuartel de San Diego. Ahora 
se está edificando la segunda 
fase de esta base para recibir a 
principios de 2006 al resto de 
las unidades de brigada que 
están en este acuartelamiento. 
Aquí , previsiblemente vendrá el 
cuartel general de la Fuerza de 
Acción Rápida, que t;stá en 
Campamento, Madrid". 
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los actos para conmemorar la fundación están va determinados: 

El Rev v Azoar vendrán en febrero a Alcalá 
para celebrar el l aniversario de la BRIPAC 
El día 23 de febrero de 2004 el Rey Juan Carlos 1 y el Presidente del Gobierno, José Maria 
Aznar, estarán presentes en los actos que tendrán lugar en Alcalá, en el cuartel Primo de 
Rivera, con motivo del L aniversario de la fundación de la BRIPAC. 

Probablemente este acto 
sea el último en el que José 
María Aznar participe en 
nuestra ciudad como presi
dente del Gobierno, puesto 
que manifestó hace dos años 
que no iba a presentarse de 
nuevo a las elecciones como 
candidato del Partido Popular 
y es de sobra conocido que 
ha nombrado a Mariano 
Rajoy cQmo su sucesor para 
aspirar al cargo. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el 
próximo mes de febrero esta
rán presentes en Alcalá de 
Henares el Rey Juan Carlos 1 
y el actual Presidente del 
Gobierno José Maria Aznar, 
para estar presentes en los 
actos de conmemoración del 
L aniversario de la fundación 
de la BRIPAC. Este acto será 
muy entrañable para los 
militares que forman parte 
de esta sección del Ejército 
de Tierra y también lo será 
para el Presidente José 
Maria Aznar, que como ya 
anunció desde hace más de 
un año, decidió no volver a 
presentarse a las elecciones 
generales como candidato 
del Partido Popular. por lo 
tanto, con toda seguridad 
este acto sea el último que 
presida como tal en nuestra 
ciudad. El sucesor y candi
dato a Presidente del Gobier
no por el PP. Mariano Rajoy. 
es posible que también 
acuda al acto. ya que Aznar 
ha demostrado en numero
sas ocasiones que le quiere 
ceder todo el protagonismo a 
él y dado que el aniversario 
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se celebrará un mes antes de 
las elecciones generales, será 
una ocasión muy buena para 
darse más a conocer. 

El Rey. estará en Alcalá al 
menos en dos ocasiones en 
breve espacio de tiempo, ya 
que en Abril vendrá a hacer 
entrega del Premio Cervantes 
en la Universidad de Alcalá. 

La Brigada Paracaidista ha 
recibido en numerosas oca
siones el cariño y la visita al 
cuartel de Primo de Rivera 
por parte de S .M. Juan Car
los l. Esta ocasión será muy 
especial para los integrantes 
de la BRIPAC por cumplirse 
50 años de la fundación de 
esta sección integrada den
tro de la Infantería. La Briga
da que realizó su bautismo 
de fuego en Ifni ha realizado 
intervenciones en distintos 
puntos del planeta tanto en 
misiones de paz como de 
guerra. Como manifestó en 
una entrevista a este sema
nario el General Gómez Hor
tigüela, a finales de este año 
la BRIPAC partirá hacia lrak 
para desarrollar allí tareas 
de pacificación. Respecto al 
cuartel Primo de Rivera tam
bién es posible que esta sea 
la última visita que el Rey 
haga a estas instalaciones, 
ya que el traslado a Paracue
llos del Jarama de la BRIPAC 
en aproximadamente dos 
años se completará. 

Las visitas del Rey a Alcalá 
son relativamente frecuen
tes, una de ellas anual, a 
fecha casi fija, para entregar 
el premio Miguel de Cervan
tes hacia el día 23 de abril, 
aniversario de la muerte del 
escritor. Por su parte, en los 
últimos tiempos José Maria 
Aznar también ha venido con 
gran frecuencia, unas veces 
a la entrega del premio Cer
vantes y otras a otros actos 
protocolarios o de apoyo a 
sus candidatos en trances 
electorales. 

A la izquierda, el Rey y 
Aznar durante una de las 
ceremonias de entrega del 
premio Miguel de Cervantes. 
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Javier ocaña: .. castigan a la izquierda en la persona de los niños" 

El PSOE acusa al PP de deteriorar 
la escuela pública 
El miércoles día 10 de diciembre los concejales socialistas Javier Ocaña y Beatriz de Miguel 
dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento para hablar del estado de la escuela pública 
en Alcalá, que consideran que se ha deteriorado bastante con el gobierno del ~P. Los so~ia

listas creen que el PP favorece a ~a enseñanz~ concertada ~n de~ento .de la J?Ublica y pien
san que la remodelación del gobierno municipal ahondara aun mas la situacion. 

Ocaña dijo: "En estos seis 
meses hemos dado cuenta de 
las deficiencias en los centros 
de primaria e infantil, que son 
competencia del ayuntamien
to, y en los institutos, que 
aunque no son competencia 
de los ayuntamientos, éstos 
tienen la obligación de estar 
un poco por encima de lo que 
pasa para plantear a la CAM la 
resolución de problemas. Ya 
os habéis hecho eco de algu
nos cambios en el equipo de 
gobierno, que constituyen una 
verdadera crisis de gobierno a 
los seis meses. Ha habido un 
bajón en la atención munici
pal a las escuelas de primaria 
e infantiles, que han sufrido 
descuido de las infraestruc
turas y obras que no se empie
zan o que conviven con la acti
vidad docente". 

Los socialistas denuncian la 
desatención a las instalacio
nes que pusieron ellos: "Los 
sistemas de energía eólica y 
solar aún no funcionan, han 
olvidado los programas infor
máticos, la intranet y los orde
nadores para los centros 
públicos. No sabemos si es 
esto la causa de la primera cri
sis de gobierno con sólo seis 
meses de legislatura. Lo de 
menos es que se llame crisis o 
reestructuración. Lo impor
tante es que los nuevos res
ponsables de la concejalía de 
Educación resuelvan los pro
blemas que la desatención del 
equipo de gobierno ha genera
do en los centros en estos seis 
meses. Si el alcalde dice que 
no ha habido crisis de gobier
no sino remodelación, también 
nos preocupa porque entende
mos que no acusa recibo de 
los graves problemas de los 
centros". 
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Alumnos 
inmigrantes 
Javier Ocaña acusó al Parti

do Popular de discriminar a la 
escuela pública: "En esta ciu
dad uno de cada tres alumnos 
en edad escolar van a la 
escuela concertada. La asun
ción de alumnos inmigrantes 
es brutalmente desigual, la 
escuela pública asume 
muchos más inmigrantes que 
la concertada, que también 
está sostenida con fondos 
públicos. En el interior de los 
centros no se ve esto como 
problema y los chavales convi
ven perfectamente. Pero en 
cuanto hay un volumen 
importante el rendimiento de 
los chicos no es exactamente 
el mismo". 

El PSOE también se preocu
pa por la Ley Orgánica de Cen
tros Educativos (LOCE) : "Un 
decreto del gobierno de la 
nación liberaliza horarios y 
calendario en los centros 
públicos, de manera que la 
enseñanza pública y concerta
da tendrán un nuevo terreno 
de competencia: horarios y 
calendario. Esto afecta a las 
peticiones respecto a la jorna
da continua en todos los cen
tros públicos y- sobre todo 
afecta a tres zonas de Alcalá 
que sufren directamente esa 
competencia y que desde hace 
años son postergadas por la 
CAM en la atención a la escue
la pública. Esas tres zonas 
son: el casco histórico y proxi
midades como el distrito VII , el 
distrito VII-VI y El Ensanche". 
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"Un colegio 
con 4.000 niños" 
Ocaña siguió: "El Ensanche 

no tiene ningún colegio públi
co, lo que es un problema para 
los padres de ese barrio y 
encubre que la única oferta 
educativa que hay alli es la de 
un colegio concertado, que 
además está saturado con 
unos 4 .000 o 4 .500 niños. Y 
puestos a coger el coche, hay 
muy cerca de alli otros cole
gios concertados. En esta zona 
la autoridad educativa 
nacional obliga en el fondo a 
los padres a no poder ejercer 
su derecho a elegir centro en 
igualdad de condiciones, un 
derecho que siempre reclamó 
la derecha desde el pacto 
constitucional". 

Las otras dos zonas también 
preocupan al PSOE: "El casco 
histórico concentra la mayoría 
de la oferta educativa privada 
- concertada, pero sólo tiene 
un centro público de primaria: 
el Cardenal Cisneros. En vez 
de mimarlo lo adelgazan en 
beneficio de la competencia 
privada. Ese colegio no tiene 
comedor y cuando se liberali
cen horarios los padres prefe
rirán dejar a sus hijos en cole
gios de esa zona donde pue
dan desayunar o comer. En la 
otra zona, el distrito VII-VI, los 
colegios públicos Daoiz y 
Velarde y Cristóbal Colón 
sufren la competencia desleal 
de la oferta privada. Tampoco 
tienen comedor y el Cristóbal 
Colón tiene a 25 metros un 
colegio concertado que ofrece 
horarios de casi doce horas". 

Ocaña concluyó: "Estos pro
blemas requieren un equipo 
de gobierno muy sensible a la 
educación pública y presio
nante ante la CAM. Las escue
las infantiles también tienen 
problemas de mantenimiento 
y profesorado, ya que en Alca
lá no dan inglés. Esto coincide 
más con lo que el gobierno 
municipal considera con ceja -
lía de Infancia. Nos preocupa 
mucho que la concejalía de 
Educación e Infancia se haya 
dividido. Si no reconocen estos 
problemas, la educación 
pública seguirá el camino de 
la marginalidad. Pedimos que 
se restaure el interés por la 
educación pública que tenía el 
anterior equipo de gobierno. O 
no dan valor a las inversiones 
que hicimos en los centros o 
quieren castigar a la izquierda 
en la persona de los niños". 

SE VENDE 
Piso 105 m2

• 3 habitaciones, 
cocina, salón, 1 baño. 

SITUACION INMEJORABLE 
Zona Nuevo Alcalá 

166.000 € - m. 606 59 68 oo 
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La iluminación navideña se ha repanido por un mavor número de calles 

Todo listo para comenzar los testeios de Navidad 
La iluminació n navideña comenzó a lucir durante e l pue n te de diciembre y e l belén mo
numental se inauguró e l martes 9 de diciem bre. Dos de los principales elementos navi
deños ya están inst alados en la ciudad que desde los primeros dias del mes de diciem
bre ya se ha vist o imbuida del espiritu navideño. La pista de hielo que está situada en 
la plaza de Cervantes est aba finalmente previsto abrirla el dia 12 de diciembre y el gran 
árbol de Navidad ya ha sido colocado donde estuvo s ituada la carpa de las ciudades pa
trimonio de la Humanidad, también en la plaza de Cervantes. 

La concejala de Festejos, 
Elisa de Francisco, ha cerra
do ya el programa de Navidad 
en el que, según destacó, la 
principal novedad es la pista 
de hielo. Todos los escolares 
podrán patinar de forma gra
tuita en días lectivos de 12 a 
14 horas, en virtud del acuer
do llegado por la concejalía de 
Educación con la empresa 
que ha traído la pista de hie
lo, es decir, que los colegios 
enviarán a los niños a patinar 
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si así lo consideran oportuno. 
A partir de ahí se ha esta

blecido un precio por parte de 
la empresa y del ayuntamien
to para que todo el que quie
ra hacer patinaje sobre hielo 
lo pueda hacer durante estas 
navidades. Tanto niños como 
mayores pagarán 4 '50 euros 
por patinar durante un tiem
po de 45 minutos. La empre
sa facilitará los patines. 

En cuanto a la iluminación 
de Navidad ciertamente pare-

ce algo controvertida y la pro
pia concejala de Festejos, Eli
sa de Francisco, reconoció 
que hay que modificar el sis
tema de iluminación y poder 
tener otro tipo de figuras mu
cho más modernas y visto
sas. En cualquier caso se tra
ta de un pliego ya cerrado de 
antemano que incluye la ilu
minación festiva de cuatro 
eventos de la ciudad complu
tense, las fiestas de los San
tos Niños, las ferias, la fiesta 

de la Virgen del Val y la Navi
dad. 

Este año la iluminación de 
Navidad se ha extendido a 
muchas más calles pero en 
cambio parece más pobre y 
menos original que en años 
anteriores. La calle Mayor tie
ne aparentemente menos fi
guras y en la plaza de Cer
vantes no termina de conven
cer como luz navideña la-s 
bombillas blancas colocadas 
por todo el arbolado. En 
cuanto a la iluminación de la 
fachada del ayuntamiento y 
de la Puerta de Madrid, sí ha 
resultado original pero tam
bién se han podido oir opinio
nes enfrentadas en tanto en 
cuanto hay quien ha manifes
tado que está bien iluminado 
y hay quien ha dicho que no 
parece luz de Navidad la linea 
de puntos luminosos que re
corren los contornos de la fa
chada y de la Puerta de Ma
drid. 
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Elisa de Francisco, concejala de Festejos 

Elisa de Francis co manifes
tó a PUERTA DE MADRID 
que "es evidente qu e hay que 
darle un cambio a la ilumina
ción de Navidad porque viene 
s iendo la mism a desde hace 
m u chos años y mi intención 
es darle un toque mucho más 
moderno". 

Pero en esa misma linea 
también resulta pobre la ilu
minación que tiene la facha
da y el interior de la universi
dad cisneriana, algo que no 

depend e del ayuntamiento 
sino de la institución acadé
mica. 

El presupuesto de las fies
tas navideñas para el ayunta
mien to es d e a proximada
mente 150.000 euros, es de
cir, unos 2 5 millones de pese
tas, de los cuales la pista de 
hielo le cuesta al ayunta
miento 60.000 euros, la ca
balgata de Reyes otros 
60.000 y el resto se destina a 
otros gas tos. 

Por estar cerrado el Teatro Salón Cervantes 

Este año no habrá 
concierto de fin de año 
El tradicional concierto de fin de año, que se celebraba en 
el Teatro Salón Cervantes el dia de Nochevieja, no se ce
lebrará en esta Navidad al permanecer cerrado el edificio 
por el problema que han causado las termitas en su es
tructura y no disponer e l ayuntamiento de un recinto 
apropiado para esta gala musical y con el suficiente afo
ro para satisfacer la demanda de localidades existente . 

El concierto de fin de año 
es uno de los espectáculos 
que anualmente ha tenido 
mayor éxito en el Teatro Sa -
lón Cervantes. Las localida
des se agotaban tradicional
mente para presenciar este 
último espectáculo del año 
en el que se interpretaban 
por parte de una orquesta 
las piezas más conocidas de 
los hermanos S trauss. es 
decir, los valses, polkas y 
marchas que en todo en 
mundo se interpretan para 
despedir al año que acaba y 
para dar la bienvenida al 
año nuevo. 

Como quiera que el Teatro 
S alón Cervantes permanece 
cerrado por el problema que 
tiene al ser dañadas sus es-

tructuras por las termitas, 
la Fundación Colegio del 
Rey ha decidido no progra
mar el concierto de fin de 
año. 

Pero eso no quiere decir 
que no haya conciertos na
videños en estas fiestas . El 
día 19 de diciembre se ha 
programado un concierto en 
la capilla de San Ildefonso a 
cargo de la S ociedad Lírica 
Complutense que comenza
rá a las 2 0 '30 horas. A la 
misma hora y en el mismo 
lugar pero el sábado 20 de 
diciembre se celebrará un 
concierto de la Schola Can
torum y al día siguiente ha
brá un concierto de la Or
questa Sinfónica Ciudad de 
Alcalá. 

AHORA, CHRYSLER VOYAGER. DESDE 24.000 € 

Ser el número uno de tu categoría es triunfar. Ser el mo
novolumen con mejor imagen y con una tecnología com
pletamente renovada es abrumar. Y sabemos que vender 
la tecnología DaimlerChrysler de un Chrysler Voyager 

ES ESTO ABUSAR? 

desde 24.000 €,o desde 28.000 €en la gama CRD, pue
de ser considerado como un abuso. Aunque finalmente 
para usted sólo sea una excelente noticia. 
www.grmotor.com 

Chrysler es una marca registrada de DaimlerChrysler. PVP recomendado en Península y Baleares (IVA y transporte incluidos.) 
Emisiones de C02189·312 (G/Km). Consumo (U100 km): urbano 9·17,3 extra-urbano 6,1-9,9 y combinado 7,2-12,7 

GR MOTOR, S.L. 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

PUERTA de Madrid 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALÁ DE HENARES. Tel. : 91 877 59 50 

www.grmotor.com 
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ACTIVIDADES 
* PISTA DE PATINAJE 

SOBRE HIELO. 

Fecha: 12 de diciembre de 
2003 a 18 de enero 2004. 

Horarios: Tardes y fines de 
semana. 

Lugar: Plaza de Cervnates 
(frente al quiosco de Música). 

Precios: 4'50 € 45 minutos 
(incluye patines). Obligatorio 
el uso de guantes. 

* XX CONCURSO 
DE BELENES 
DE ALCALÁ DE HENARES 

Organizado por la conceja-
lía de Festejos del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. 

La concejalía de Festejos del 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares. con la cola
boración de la Asociación 
Complutense de Helenistas, 
org~ el XX Concurso Local 
de Belenes que se regirá por 
las siguientes: 

BASES (extracto) 

• Podrán participar todas las 
personas o entidades de Alca
lá de Henares que lo deseen. 

• La INSCRIPCIÓN se reali
zará en la Oficina Municipal 
de Turismo, Callejón de Santa 
Maria (Plaza Cervantes. junto 
a Cruz Roja) . en horario de 
10'00 a 14'00 horas y de 16'30 
a 18'00 horas hasta el sábado 
13-12-2003. 

• Se establecerán los si
guientes Grupos y Modalida
des: 

* GRUPOS: A. Infantil; 
B. Juvenil; C. Familiar; 
D. Entidades; E. Comercios. 

* MODALIDADES: 1. Históri-
cos y Dioramas; 2. Belén po
pular; 3 . Popular artístico. 

• Por cada modalidad se 
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otorgarán tres premios ( 1 º , 2º. 
3°). así como recuerdo de par
ticipación para todos los con
cursantes. 

• En el momento de la ins
cripción, se podrán retirar las 
Bases completas. 

•GRAN BELÉN 
MONUMENTAL 
DE ALCALÁ DE HENARES 

Esta grandiosa obra, está re-
alizada por técnicos de la 
"Asociación Complutense de 
Helenistas", ocupa una super
ficie aproximada de 100 me
tros cuadrados y sus materia -
les base se componen de po
rexpan-corcho bornizo, papel, 
venda de escayola y escayola, 
todo ello formando un conjun
to armónico decorado con 
témperas. 

Un equipo de factura espe
cial, proporciona los acompa
sados cambios de luz, que con 
salidas de 10.000 vatios, con
siguen formar las más bellas 
tonalidades de luminosidad 
que forman el día y la noche. 

En cobijo de la obra, una 
composición artesanal cubre 
musicalmente cambios en la 
escena, dando al Belén una 
amplia gama de los más cáli
dos sones. 

La imaginería es obra de se
rie del imaginero J .L. Mayo Le
brija, y parte del zoco y la ca
ravana real es obra "A palillo" 
del artesano jerezano Joaquín 
Pérez. 

El trabajo se ha desarrollado 
durante todo el ejercicio de 
2003 y se ha basado sobre 
una estampa imaginativa de la 
antigua Palestina. 

Con esta nueva creación, los 

helenistas alcalainos. quieren 
participar con su granito de 
arena en nuestras tradiciona
les fiestas y desearnos lo me
jor y la mayor felicidad para 
todos. 

Fechas: Abierto hasta el día 
6 de enero de 2004 en horario 
habitual. 

Horario: de 12'00 a 14'00 y 
de 18'00 a 21'00 horas. , ex
cepto días 24 y 31 de diciem
bre, horario de mañanas y 
días 25 y 1 de diciembre en 
horario de tarde. 

LUGAR: Sala de exposicio
nes de la "Casa de la Entrevis
ta" (calle San Juan, 1). 

Entrada libre. 

* CARTEROS REALES 

Sus Majestades los Reyes 
Magos estarán esperando a los 
niños para recibir sus peticio
nes y cartas. obsequiándoles 
con caramelos en la puerta 
principal del Excmo. Ayunta
miento de la Ciudad. 

FECHA: día 23 de diciembre 
hasta el día 4 de enero de 
2004. Exceptuando los días 
25 de diciembre y 1 de enero, 
que descansan Sus Majesta
des. 

HORARIO: de 11'00 a 14'00 
horas y de 18'00 a 21'00 ho
ras. Los días 24 y 31, el hora
rio será de mañana de 11 '00 a 
14'00 horas. 

LUGAR: Excmo. Ayunta
miento de la Ciudad. 

Realizado por 
las Peñas Culturales 
y Festivas de Alcalá 
* ANIMACIÓN 

CASCO HISTÓRICO. 
Pasacalles, mimo y malaba-

res. títeres. etc ... . a cargo de la 
Compañía "La Cremallera Tea
tre". 

FECHA: del día 20 al 23 y 
del 26 al 29 de diciembre de 
2003. 

HORARIO: mañana y tarde. 
LUGAR: Entre Plaza Cervan

tes y Santos Niños. 

• REPARTO GRATUITO 
DE POLVORONES 
Y VINO DULCE. 

FECHA: día 27 de diciembre 
HORARIO: 18'00 horas. 
LUGAR: Plaza de Cervantes 

y Calle Mayor. 

* TRIANGULAR BENÉFICO 
DE FÚTBOL SALA 

Entre "Famosos Alcalainos" 
Vs. Redactores del Marca Vs. 
Peña "Los Presidiarios", a fa
vor de Casas de Acogidas. 

FECHA: el día 27 de diciem
bre de 2003. 

HORARIO: a las 17'00 ho
ras. 

LUGAR: Pabellón deportivo 
de la Virgen del Val. 

En los intermedios se reali
zarán concursos y una exhibi
ción de artes marciales a car
go del gimnasio "Lee do kwan". 

Entrada: 1 euro. 
Fila O. Banco La Caixa, cta. 

cte. 2100-1926-26-
0200047495 

Organizado por las peña 
"Los Presidiarios". 

*Recorridos de la 
COMPARSA NAVIDEÑA 
DE GIGANTES 
(única en el mundo). 

FECHA: Desde el día 23 de 
diciembre al 4 de enero. 

HORARIO: A partir de las 
11 '00 horas, desde la Puerta 
del Excmo. Ayuntamiento, ex
cepto los días 2 y 3 de enero, 
que comenzará directamente 
en el distrito correspondiente. 

LUGAR: Diferentes distritos 
de la Ciudad: 

PUERTA de Madrid 
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- Martes, 23: Distrito 11 "Ba
rrio Puerta de Madrid". 

- Miércoles , 24: Distrito III 
"Barrio de la Rinconada y Re
yes Católicos". 

Viernes, 26: Distrito IV "Ba
rrio de Nueva Alcalá y Barrio 
Venecia". 

- Sábado, 27: Distrito V 
"Zona de la Virgen del Val y 
Lope de Figueroa". 

- Domingo, 28: Casco Histó
rico. 

- Lunes, 29: Distrito VI "Ba
rrio Juan de Austria" . 

- Martes, 3 0 : Distrito VII 
"Barrio San Isidro, Pº Estación 
y Caballeria Española". 

- Miércoles, 31 : Distrito VIII 
"Barrio Chorrillo, Campo del 
Ángel y Parque del Ángel". 

- Viernes, 2 : Zona Esparta
les y Ciudad del Aire. 

- Sábado, 3: Distrito IX 
"Zona Ensanche" 

- Domingo, 4: Casco Históri
co. 

Actividades infantiles 
<Canta-cuentos> 

HORARIO: A partir de las 
12'00 horas. 

- Martes día 23 de diciembre 
en el distrito III, colegio "San
tos Niños". 

- Miércoles día 24 de diciem
bre en el distrito III , colegio 
"Francisco de Quevedo". 

- Viernes día 26 de diciem
bre en el pabellón del distrito 
IV, junto al colegio "Henares" . 

- Sábado día 2 7 de diciem
bre en el distrito V, colegio 
"Ntra. Sra. del Val". 

- Lunes día 29 de diciembre 
en el distrito VI, colegio "Mi
guel Hernández". 

- Martes día 30 de diciembre 
en el distrito VII, colegio "Dao
íz y Velarde". 

- Miércoles día 31 de diciem
bre en el distrito VIII, colegio 
"García Lorca". 

- Viernes día 2 de enero en el 
distrito IX, colegio "Esparta
les". 

- Sábado día 3 de enero en la 
zona del Ensanche, centro Gi
litos. 

Cada día se sorteará entre 
los niños asistentes un "Palo 
de Lluvia". 

GRAN CABALGATA 
DE REYES 

FECHA: 5 de enero 2004. 
HORARIO: a las 18'00 ho

ras. 
RECORRIDO: Ciudad De

portiva Municipal - Virgen del 
Val, Paseo del Val, calle Cole
gios, Santa Úrsula, Escrito
rios, Plaza de los Santos Ni
ños, calle Mayor, calle Libre
ros, glorieta de los Cuatro Ca
ños, calle Teniente Ruíz, Paseo 
de la Alameda, Plaza de la Ju
ventud. 

PUERTA de Madrid 

Delegación Municipal Distñto VII 

Se tallaron los premios del 
n Concurso de Tarjetas de Navidad 
El jurado calificador del XV Concurso de Tarjetas de Na
vidad 2003, analizadas todas y cada una de las obras pre
sentadas, y tras detenida y profunda deliberación, se ha 
determinado otorgar los siguientes premios: 

CATEGORÍA 1 

• Alejandro Cisneros 
C.P. Da oíz y Velarde - 1 º A 

CATEGORÍA II 

• Sandra Tarrlño Espinosa 
C.P. Daoíz y Velarde - 3° A 

CATEGORÍA III 

• Natalia mana López 
C.P. Daoíz y Velarde - 5° 

CATEGORÍA IV 

• Susana Orgillés Mañas 
Colegio Santa Maria 
de la Providencia 
2° B. E .S.O . 

Tarjeta elegida para 
la felicitación del Distrito 

• Categoría III 
Natalia Illana López. 

Rev Mago -Distrito VII 
Día 2 de Enero 
Hora: de 18'00 a 21'00 
Centro Cívico "Manuel Lare
do". C/ Daoíz y Velarde, 9 

Premios del 
IV Concurso de 

Belenes del Distrito VII 
Se entregarán el día 2 de 

enero a las 19'00 horas, en el 
salón de actos del Centro Cívi
co Manuel Laredo. 

Las inscripciones para parti
cipar en este concurso pueden 
realizarse hasta el dia 19 de 
diciembre de 10'00 a 13'00 y 
de 17'00 a 21 '00 horas, en el 
Centro Cívico Manuel Laredo. 

j 

•• 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la VU!a de Alcalá de Henares, 
168711987 

Menú Especial 
Celebraciones Navideñas 
Revuelto de setas - Pimientos de piquillo rellenos - Queso d e oveja 

-•-
Gran M ariscada surtida 

-•-
S olomillo del Colegio a las anchoas 

-•-

Precio: !5 eUf05 
(IVA incluido) 
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El colegio Henares celebró el 25º aniversario de la Constitución 

los alumnos debatieron sobre los distintos 
aspectos de la realidad constitucional 
Alumnos y profesores del colegio público Henares celebraron el aniversario de la Constitu
ción española con una exposición que exhibía trabajos realizados por los propios alumnos 
del centro y que recorría los 25 años de democracia. La jornada, amena y divertida, tuvo 
lugar el dia 5 de diciembre en el propio colegio y supuso el acto final de toda una serie de 
trabajos que los alumnos estuvieron realizando a lo largo de varias semanas. 

Los alumnos del colegio 
Henares estuvieron visitando 
a lo largo. de toda la mañana la 
exposición que conmemoró el 
25 aniversario de la Constitu
ción española. Estaba com
puesta por trabajos realizados 
por los propios alumnos, 
desde dibujos de los más 
pequeños. pasando por edifi-

cios simbólicos hechos en 
papel como el Congreso de los 
Diputados. hasta trabajos 
más elaborados como los rea
lizados por los más mayores, 
quienes señalaron los artícu
los más importantes del texto. 

Además , en el centro se 
escucharon durante todo el 
día canciones de cantautores 

y grupos destacados de la 
época de la transición como 
Ana Belén o Jarcha, y en una 
de las paredes. se proyectaron 
imágenes con figuras signifi
cativas del mundo de la políti
ca y la cultura a lo largo de 
estos 25 años. Eladio Rodri
guez, director del colegio 
Henares, explica: "Hemos 

CENTRO DE RECDIOCIMIEITO DE CONDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

certiffcados médicos, escalares, trabaja, 
permisos de residencia, deportivas, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATE NC IÓ N INM ED IATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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bajado las imágenes de inter
net. de la página de la consti
tución, y las hemos puesto 
rodantes para que los chicos 
las vayan viendo, pero a 
muchos de los personajes no 
les conocen" . 

Los niños, que visitaban por 
grupos la exposición, debatie
ron allí mismo sobre sus 'dere
chos y deberes'. Eladio Rodri
guez señala: "Llevamos prepa
rando esto mucho tiempo, y se 
ha hecho a largo plazo, puesto 
que en las clases ya llevarnos 
mucho tiempo hablando sobre 
la Constitución y lo que ésta 
supone, y preparando los tra
bajos que la conforman. Hoy, 
sin embargo, los chicos vienen 
a visitarla y les hablamos de 
todas las cuestiones que se 
han planteado como las referi
das a las comunidades autó
nomas, a los edificios, a los 
idiomas o a algunos artículos". 

Aunque para los niños de 
tres años estos actos han esta
do planteados desde el punto 
de vista de la convivencia. 
Ellos son los autores de diver
tidos dibujos que muestran 
cómo viven y ven sus días de 
colegio y las distintas perso
nas que conforman el centro. 

PUERTA de Madrid 



De izquierda a derecha, Joaquín Álvarez, ex director del centro, María Dolores Cebollada, inspectora de la dirección teritorial 

de Educación, el actual director Jesús Vargas, Elisa de Francisco, concejala de Educación e Infancia, Isaac Rodríguez primer director 

del colegio, Jesús Domínguez, profesor. A la derecha, los alumnos de 52 curso durante la interpretación del himno del colegio Juan 

de Austria bajo la batuta del profesor Jesús López 

Una conlerencia v el canto del himno del colegio por los alumnos de 5° 
lueron los actos para ese día tan señalado 

El Colegio Juan de Austria 
conmemoró su 25 aniversario 
El pasado miércoles día 10 era un día muy señalado para alumnos y claustro del Juan de Aus

tria: celebraban los 25 años del nacimiento del colegio. Casi a la par que la Constitución, el 

colegio Juan de Austria nacía en una época de cambios en España y desde entonces se ha 

involucrado de forma muy activa en la formación de los niños de Alcalá. Para celebrar tan 

emotivo día, en el salón de actos del Juan de Austria se reunieron gran cantidad de personas 

directamente relacionadas con la escuela para escuchar las conferencias del profesor del cen

tro Jesús Doming}lez, del primer director del colegio, Isaac Rodríguez, y del inspector de edu

cación, Joaquin Alvarez, abiertas con el himno del colegio interpretado por los alumnos de 

quinto curso a la batuta del profesor Jesús López Ojeda y clausuradas con un vino español. 

Los niños de quinto curso 
del Colegio Público Juan de 
Austria abrieron una tarde 
muy especial en el salón de 
actos de su colegio cantando 
el himno del colegio bajo la 
dirección del profesor Jesús 
López Ojeda. Tras el himno, 
Jesús Vargas Arnaiz, director 
del centro, procedía a la pre
sentación de los conferencian
tes que esa tarde iban a hacer 
un recorrido por la historia y 
el carácter de este colegio 
complutense. 

La presentación más emoti
va fue la del primer director 

ABAD* 
CI. Malilla. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgarav1ta 
Teléfono 91 889 13 95 · Fax 91 889 13 95 

26005 ALCALA DE HENARES (Madnd) 
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del centro, Isaac Rodriguez, 
quien siguió con el mismo sen
timiento con un breve discur
so que se alargó debido a las 
pausas que este veterano de la 
educación tuvo que hacer obli
gado por la emoción. 

A continuación, el profesor 
Jesús Domínguez procedió 
con su charla titulada "Una 
mirada al pasado". El titulo n o 

podía ser más conveniente 
para el discurso de Jesús 
Dominguez. Comenzó con una 
pequeña biografía del ilustre 
personaje que da nombre al 
colegio. Al tiempo que contó la 
historia de Juan de Austria, 
del que comentó algunos 
datos curiosos como su autén
tico nombre de pila: Jerónimo. 
El veterano profesor, con 22 

Promoción Mavidad 
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Haga su reserva para estas Fiesta 

VINO TINTO DE CRIANZA RIOJA ALTA 
DENOMINACIÓN DE ORIGEN CALIFICADA 

''VADAMELGA" Crianza 2000 

Cosechero y distribuidor: 
VICENTE SAENZ DE SANTA MARÍA Y DOMINGO 
en Camarma de Esteruelas 
Telf.: 91 885 70 31 - Móviles: 679 26 18 39 - 625 08 77 22 

1 ¡Disfrute de un buen crianza de Rioia! 1 

la presentación 
más emotiva tue 

la del primer 
director del 
centro, Isaac 

Rodríguez 

años en el Juan de Austria, 
extrajo algunos de los valores 
que guiaron la vida del herma
no de Felipe 11 para extrapolar
los al contexto educativo del 
Juan de Austria. 

El final de las charlas lo 
puso el inspector de educación 
Joaquín Álvarez, que además 
también fue director del Juan 
de Austria. Joaquín Álvarez, 
en su charla sobre la calidad 
de la enseñanza, habló de los 
distintos sistemas educativos 
que ha habido en España y de 
cómo ninguno ha explicado 
nunca a qué se refieren cuan
do se habla de "calidad" en la 
enseñanza, haciendo un reco
rrido histórico para depurar 
este concepto. 

RAMON Y CAJAL. 4 •TENIENTE RUI Z 5 
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"Sin contar el trabaio realizado durante todo el año, este belén 
puede costar algo más de 30.000 euros" 

Inaugurado el belén monumental 
de la Asociación de Helenistas 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, inauguró el martes 9 de diciembre en la casa de 
la Entrevista el gran belén monumental de Alcalá, una obra realizada durante todo el año 
por técnicos de la Asociación Complutense de Helenistas que ocupa una superficie aproxi
mada de 100 metros cuadrados. Antes, la asociación celebró en el salón de actos de la Cáma
ra de Comercio e Industria el pregón helenista, que este año corrió a cargo del que fue su 
asesor religioso, el salesiano Diego Rodríguez Navarro. Fue el sacerdote el encargado de ben
decir, en presencia del alcalde, el belén realizado. También se presentó ese día la exposición 
de dioramas de la asociación en la Cámara de Comercio y en la Casa de la Entrevista. 

Los materiales base del 
belén monumental son el 
porexpan-corcho bornizo, el 
papel, la venda de escayola y 
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la propia escayola, todo ello 
formando un conjunto armó
nico decorado con témperas. 

Un equipo de factura espe-

cial proporciona los acompa
sados cambios de luz, que con 
salidas de 10.000 vatios consi
guen formar las más bellas 

tonalidades de luminosidad 
que forman el día y la noche. 
Las figuras son obras de serie 
del imaginero Mayo Lebrija y 
parte del zoco y la caravana 
real es obra 'a palillo' del arte
sano jerezano Joaquín Pérez. 
El trabajo se ha desarrollado 
durante todo el año 2003 y se 
ha basado sobre una estampa 
imaginativa de la antigua 
Palestina. 

El presidente de la Aso
ciación Complutense de Bele
nistas, Francisco Pérez Busta
mante, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "con la inau
guración del belén monumen
tal se culmina parte del traba
jo porque ahora iniciamos el 
proceso de visitas para catalo
gación de los belenes que se 
presentan a la vigésima edi
ción del concurso que organi
za la concejalía de Festejos. 
Posteriormente tenemos que 
estar pendientes de las exposi
ciones de los dioramas y del 
propio belén monumental 
para que todo marche adecua
damente". 

Pérez Bustamante explicó 
que "en la realización del belén 
han intervenido entre cuatro y 
seis personas a lo largo del 
año. También han intervenido 
ocho personas que han cola
borado. Empezamos en febre
ro a hacer el belén y esta 
mañana del martes 9 ha con
cluido el trabajo de montaje y 
limpieza". 

El presidente de los belenis
tas dijo que "la ciudad del 
belén se ha acercado más al 
público. Hay tres puntos de 
fuga, uno que es un patio, otr9 
que es una calle con una pers
pectiva tremendamente bonita 
y hay un tercero que es una 
salida del pórtico de la ciudad 
que está cobijada a su derecha 
por la anunciata. El fondo lo 
cubre un molino de agua con 
movimiento y la novedad de 
este año es la caravana pero 
por desgracia no nos ha dado 
tiempo a montarla entera, 
como hubiéramos querido. 
También tenemos la innova
ción del ángel, que no lo habí
amos puesto nunca en este 
tipo de belenes. El zoco es una 
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Baldomero Perdigón, junto a uno de sus dioramas. 

preciosidad. Yo creo que es un 
buen belén y estamos muy 
satisfechos". 

El belén tiene aproximada
mente unas 11 O figuras, algo 
más que otros años: "Hay 
muchos espacios y muchas 
callejuelas y se ha vestido el 
belén con las figuras adecua
das". 

Francisco Pérez Bustamante 
explicó que "este belén puede 
tener un valor de algo más de 
30.000 euros, entre cinco y 
seis millones de pesetas, pero 

sin contar el trabajo, la mano 
de obra durante todo un año". 

Pregón 
El pregón belenista de este 

año corrió a cargo del sacerdo
te salesiano Diego Rodríguez 
Navarro, que fue asesor reli
gioso de la asociación hasta 
hace dos años que dejó la 
parroquia de San José en 
Alcalá para trasladarse a 
Parla: "El pregón es la exalta
ción de algo que se acerca. Es 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 17 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el Suministro de material promocional y publicitario 
sobre Alcalá de Henares para la Feria de Turismo FITUR 
2004. (Expediente. nº 3.149). 

Precio tipo: 30.000.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 18 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de diciembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Diego Rodríguez bendijo el belén en presencia del alcalde. 

una buena noticia, como la 
Navidad. La mejor noticia que 
podemos recibir es que Dios se 
acerca a nosotros en un Niño. 
Precisamente en ese Niño 
hemos aprendido tantas cosas 
de cómo es Dios puesto que 
desde Belén hasta la Cruz, 
Jesús nos ha enseñado 
muchas cosas". Diego Rodrí
guez añadió que "en el pregón 
he querido animar a estas per
sonas que con tanto gusto 
están trabajando todo el año 
en este arte tan maravilloso 

que consiste en recordar lo 
que Jesús hizo naciendo, y lo 
hacen a través de la expresión 
plástica. También les he dicho 
que lo que ellos hacen es darle 
voz a la materia para que nos 
hable de Dios a través del cor
cho, a través del barro y a tra
vés del musgo". 

Por otra parte también se 
presentaron las exposiciones 
de dioramas que pueden verse 
en la sede de la Cámara de 
Comercio y en la propia casa 
de la Entrevista. 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 289 
de fecha 04-12-2003 aparece publicado el anuncio relati
vo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE IMPERMEABILI
ZACIÓN DEL APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO EN 
CALLE SANTORCAZ (expediente nº 3.103). 

Precio de licitación máximo: 540.667'04.- euros 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 30 de diciem
bre de 2003 en el Servicio de Contratación de este Ayun
tamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 9 de enero de 2004 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 9 de diciembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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la empresa abre su nueva nave para celebrar su vigésimo aniversario 

El alcalde presidió la inauguración de 
las nuevas instalaciones de Roda&Plast 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presidió el miércoles 10 de diciembre la inauguración de las nue
vas instalaciones de la empresa de suministros industriales Roda&Plast, situadas en el Olivar, junto al kiló
metro 1'500 de la carretera de Daganzo. La inauguración sirvió además para conmemorar el vigésimo ani
versario de la empresa, que empezó su andadura en un pequeño local en la calle Manuel Azaña y cuatro 
empleados y que se ha instalado ahora en una nave de 3.500 metros cuadrados teniendo en la actualidad 
doce trabajadores. Junto al alcalde estuvo el concejal de Desarrollo Económico y Empleo, Rodolfo Gómez 
de Vargas, hermano además del propietario de Roda&Plast. 

El empresario Gerardo Gómez 
de Vargas manifestó a PUERTA 
DE MADRID: "Este vigésimo 
aniversario de Roda&Plast sirve 
también para inaugurar la nueva 
nave, que tiene una superficie de 
3.500 metros cuadrados con una 
zona de exposición de 350 metros 
cuadrados". 

La ampliación ha permitido, 
según el empresario, ampliar Ja 
gama de productos de suministros 
industriales que pone a disposi
ción de sus aproximadamente mil 
clientes la empresa Roda&Plast: 
"Aquí tenemos suministros en 
general, desde hidráulica hasta 
neumática, pasando por automa
tismos y mantenimiento. Día a 
día tratamos de superarnos para 
satisfacer la demanda de nuestros 
clientes". 

Gerardo Gómez de Vargas 
explicó: "Estoy muy agradecido 
por la presencia del señor alcalde 
y del concejal de Economía y 
Empleo. Roda&Plast es una 
empresa muy conocida en el sec
tor; yo calculo que el 80 por cien
to de las empresas industriales nos 
conocen. Tratamos de que nos 
conozcan muchas más empresas a 
través de Ja gama de productos 
que estamos ampliando". 

El empresario agradeció la pre
sencia "de todos nuestros clientes 
y amigos que han venido a acom
pañarnos en este día tan impor
tante". Gómez de Vargas añadió 
que "la empresa empezó hace 
veinte años con muchas ganas de 
trabajar, con mucha ilusión y pro
fesionalidad. Este es el tercer 
cambio de instalaciones. Hace 
veinte años empezamos cuatro 
personas en un pequeño local en 
Ja calle Manuel Azaña. Al cabo de 
estos cuatro lustros seguimos con 
la misma ilusión de dar servicio, 
De Ja calle Manuel Azaña, donde 
apenas teníamos 140 metros cua
drados, nos trasladamos a Ja calle 
Murcia puesto que se nos quedó 
muy pequeño aquel local. La 
nave de Ja calle Murcia tenía unos 
600 metros cuadrados pero tam
bién se nos quedó pequeña esa 
nave y nos hemos venido a esta 
otra, que está en el Olivar, junto a 
la carretera de Daganzo. Tenemos 
departamentos de ingeniería, 
automatismos, fluidos y de man
tenimiento en general". 

Gerardo Gómez de Vargas, junto al alcalde y Rodolfo 
Gómez, concejal y hermano del propietario de Roda&Plast. 

es tan fuerte o tan débil como son 
sus clientes, proveedores y el 
equipo humano que tiene. Cuan
do os veo aquí a vosotros, os 
puedo decir con un profundo 
orgullo que vosotros habéis hecho 

que Roda&Plast no sólo sea gran
de, sino muy grande". 

Por su parte el alcalde, Bartolo
mé González, afirmó ante la con
currencia que "hace veinte años 
cuatro alcalaínos emprendedores 

.... 1 .... .... ~ , , ·1'1•1 

• •• "'''~ ~11 '·' .... "' 

• V/01 lhif"J I O fl 
• ul•r":W.iuv 
º"/\NIC 1SON . ..... 

Gerardo Gómez de Vargas. 

se dispusieron a cubrir un vacío 
que existía en Alcalá. Hasta 
entonces era una oferta que esta
ba sin cubrir y estos cuatro 
empresarios decidieron damos a 
todos la oportunidad de adquirir 
este tipo de suministros". 

Bartolomé González manifestó 
que "si este proyecto ha salido 
adelante y lleva veinte años de 
éxito ha sido gracias al empuje 
que le ha dado Gerardo Gómez de 
Vargas. Sin embargo el trabajo y 
el esfuerzo han merecido Ja pena. 
Yo quiero destacar que una inicia
tiva pequeña, que surge de un 
grupo de emprendedores, al final 
se convierte en una empresa 
familiar, que sale adelante por el 
empuje de una familia". 

El alcalde concluyó manifesta
do "el apoyo del ayuntamiento de 
Alcalá a cualquier tipo de iniciati
va empresarial que surja en esta 
ciudad. El ayuntamiento no debe 
crear empleo, lo deben crear los 
empresarios. Lo único que debe
mos hacer las administraciones 
públicas es crear el clima necesa
rio para que la iniciativa privada 
vea un terreno fértil en el que 
invertir y crear empleo". 

Gerardo Gómez de Vargas, se 
dirigió en un discurso a Jos asis
tentes diciendo que "una empresa Un momento de la animada inauguración de las nuevas instalaciones. 
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Dentro del provecto general de meiora 
de accesos al polígono Puena de Madrid 

Bartolomé González anunció la 
demolición de dos marquesinas 
en la plaza 1° de mavo 
El martes día 9 de diciembre hubo comisión de gobierno en 
el ayuntamiento. La mayoría de los treinta puntos aproba
dos fueron trámites, aunque también se aprobó demoler dos 
marquesinas en la plaza 1 º de mayo, dentro del programa 
para hacer más accesible el polígono Puerta de Madrid. El 
alcalde, Bartolomé González, resumió en rueda de prensa 
esta comisión y también la del martes anterior, que coinci
dió con el aniversario del patrimonio de la humanidad y no 
tuvo rueda de prensa propia. 

El primer edil dijo: "En la 
comisión del 2 de diciembre 
aprobamos uno de los asuntos 
pendientes: el proyecto de 
urbanización del sistema 
general verde 'Cuadernillos'. 
También aprobamos provisio
nalmente el plan especial de 
reforma interior y rehabilita
ción de la manzana de la calle 
Colegios, 8 y 10. Esto es uno 
de los últimos pasos para ins
talar allí el parador. Por otro 
lado se a probaron expedientes 
de contratación y aperturas de 
procedimientos de adjudica
ción para la construcción del 

paso subterráneo en la calle 
Ávila y para la limpieza de 
columnas de la zona porticada 
del casco histórico". 

El alcalde pasó a la comisión 
del 9 de diciembre: "En la 
comisión de hoy hemos apro
bado, a propuesta de la conce
jal de Servicios Sociales, la ini
ciación del expediente de con
tratación de las obras de sus
titución del cerramiento en el 
centro ocupacional para dis
capacitados, por importe de 
60.000 euros. Aparte de los 
asuntos de puro trámite típi
cos de diciembre, se ha apro-

Joyería 

Ocaña 
Pl. CERVANTES, 32 
Tlf.: 91 880 16 85 
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bado el proyecto de obras de 
consolidación en el teatro 
salón Cervantes por 292.943 
euros. Con este proyecto con
tinúa la inspección en el tea
tro". 

Bartolomé González conclu
yó: "A propuesta del concejal 
de Urbanismo, también se ha 
aprobado la demolición de las 
dos marquesinas que cierran 
la plaza 1 º de mayo, por 
29.720 euros. Esto entra en el 

proyecto de eliminación de 
marquesinas y obstáculos 
para convertir el polígono 
Puerta de Madrid en un barrio 
abierto. También se han apro
bado obras en las escuelas 
infantiles Galatea y Carrusel y 
en las casas de niños Garaba -
tos y Tucán con un dinero que 
recibimos de la CAM a través 
de la dirección territoria l este, 
dirigida por Maria José García 
Patrón". 
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Viernes, 19 de diciembre - 20:30 h. 
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Especializados en tallas grandes ofrecen gran variedad de modelos v un 
tnto totalmente personalizado 

De la talla más pequeña a la 
más grande en Plus Man 
Su amplio surtido y la calidad que garantiza han conv ertido a Plus Man en la tien
da ideal para todas aquellas personas que por su peso o altura encuentran dificul
tades en encontrar ropa y complementos en los comerc ios normales 

Plus Man es la tienda de 
tallas especiales capaz de ves
tir y ofrecer todo lo que un 
hombre actual necesita. Su 
especialización son los trajes 
de ceremonia y las tallas gran
des, con un amplio surtido de 
prendas, modelos y colores. Es 
más, si alguien desea un 
encargo especial ofrecen un 
servicio de medida. Sus tien
das están en el Parque Corre
dor y en Moratalaz, pero tienen 
clientes de toda España, quie
nes, para su comodidad, pue
den realizar compras a través 
de internet o por vía telefónica. 
Y, para mayor seguridad, si no 
quedan satisfechos les devuel
ven el dinero. 

Plus Man es una tienda espe
cializada en la moda masculi
na. Allí podemos encontrar 
americanas, pantalones de 
vestir, de pana, de deporte, 
vaqueros, camisas, zapatos, 
ropa iriterior... para todos los 
gustos, con la caracteristica de 
ofrecer las más variadas tallas, 
desde las más pequeñas a las 
más grandes. José Antonio de 
la Oliva Herraiz, gerente de 
Plus Man, explica: "Nos dirigi-
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mos a dos tipos de clientes. 
Nuestro fuerte son, por un 
lado, los trajes de novio, y, por 
otro, las tallas que no se 
encuentran en las tiendas nor
males. Así, en prendas de cere
monia disponemos desde la 
talla 44 a la 76, en prendas de 
abrigo hasta la talla 80, en 
pantalones tenemos desde la 
36 hasta la 84 con largos espe
ciales, en zapatos del 37 al 55, 
en ropa interior hasta la talla 
8XL, es decir, para una perso
na que pueda pesar hasta 240 
kilos, en camisas desde la 36 
hasta la 54 con dos largos, uno 
que correspondería a la talla 
normal y otro para señores que 
midan hasta 1,95 con las man
gas y el faldón más largo de lo 
normal. Y dentro de las cami
sas, tenemos otro tipo dentro 
de las tallas normales pero sin 
pie de cuello, indicada para 
hombres con cuello ancho o 
papada". 

Y es que, una de las caracte
rísticas de los hombres de hoy 
día es la altura, puesto que la 
estatura es mucho mayor que 
la media que había hace 25 
años. José Antonio de la Oliva 

explica: "El cambio de esta últi
ma generación en cuanto a 
tamaño ha sido exactamente el 
mismo que se dio a lo largo de 
las tres generaciones anterio
res. Por ello, hay mucha 
demanda de tallas especiales. 
De hecho, hoy día no es raro 
encontrar a un chico de 20 
años que mida 1,90". 

Otro cambio social que se ha 
producido de unos años a esta 
parte son los hábitos alimenti
cios. El incremento de dietas 
ricas en grasa, la denominada 
comida basura y, en definitiva, 
las costumbres americanas, 
han provocado uno de los 
mayores problemas de la socie
dad actual: la obesidad. Si 
bien, este hecho confronta con 
la idea, tan difundida por la 
televisión y el cine, de la del
gadez que se supone que 
hemos de tener para poder 
lucir la moda, y es habitual 
que las personas con sobrepe
so no encuentren en las tien
das normales ropa adecuada a 
sus necesidades. Plus Man les 
ofrece la posibilidad no sólo de 
adquirir la ropa adecuada, sino 
de elegir entre una gran varie-

José Antonio de la Oliva 
Herraiz, gerente de Plus Man 

dad de modelos y colores, y si 
no tuvieran lo que el cliente 
desea, cuentan con un servicio 
a medida para realizar cual- · 
quier tipo de encargo. 

Plus Man tiene clientes de 
todo el país, por lo que, para 
evítar desplazamientos, brinda 
la posibilidad de realizar todo 
tipo de pedidos y compras a 
través de internet, en la página 
www.plusman.es o por vía tele
fónica llamando al 91-
6568568. José Antonio de la 
Oliva señala: "No es fácil com
prar una prenda sin haberla 
probado, pero nuestras tallas 
son clavadas, por ejemplo, una 
talla 76 de pantalón es para 
una cintura que mida exacta
mente el doble de perímetro, 
con lo que el cliente tiene la 
seguridad que le va a ir bien. Y 
para mayor garantía, si el 
cliente no queda satisfecho, le 
devolvemos el dinero en la 
forma en que lo haya pagado, 
ya sea con dinero en efectivo o 
con tarjeta. Es más, cuando los 
usuarios solicitan lo que nece
sitan nosotros les enviamos 
una serie de fotos con los 
modelos y colores que tenemos 
en su talla para que elijan lo 
que más les gusta. Después 
enviamos el pedido en 24 
horas" . 

Es , pues, el lugar idóneo 
para todas las personas que 
debido a su peso o estatura 
deseen ir a la moda y contar 
con un ropero de lo más varia
do, garantizando la mayor cali
dad y un servicio totalmente 
personalizado. 
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Es un provecto para promover la creación de empresas tivas SA, nos coordinamos con 
los representantes de la eco
nomía social: la Agrupación de 
Sociedades Laborales de 
Madrid y la Unión de Coopera
tivas Madrileñas de Trabajo 
Asociado. EQUAL proponía 
varías lineas y las cuatro orga
nizaciones escogimos la de 
favorecer la creación de 
empresas. Presentamos el pro
yecto a la convocatoria y ha 
contado con 3.400.000 euros 
de presupuesto, el 50% fman
ciado por el fondo social euro
peo, el 25% por la CAM y los 
cuatro socios un 6,25% cada 
uno". 

El OADE presentó el balance de EQUAl 
El miércoles día 10 de diciembre el concejal de Desarrollo Económico, Rodolfo Gómez, el gerente 
del Organismo Autónomo de Desarrollo y Empleo (OADE), Juan Antonio Pérez, y Antonio Burgués, 
responsable técnico del OADE, presentaron los resultados del proyecto europeo EQUAL Desarrollo 
Territorial Compartido, que pretende fomentar la creación de empresas y de empleo estable. 

Rodolfo Gómez dijo: "La 
información que se ha dado 
del proyecto es un poco corta. 
El proyecto empezó antes de 
que yo fuera concejal y poco a 
poco me voy informando de 
cómo va. Creo que es un pro
yecto importante, con muchas 
ayudas para montar negocios. 
Empezó en 2002 y ha sido un 
éxito. En los últimos nueve 
meses ha recibido 343 consul
tas, de las que 51 han llevado 
a creación de empresas. Veo 
en la calle que hay más 
inquietud por crear empresas 
que la que reflejan los datos. 
Hay que animar a todos los 
que tengan proyectos y para 
ello debe haber mucha más 
comunicación. Si diéramos a 
conocer el proyecto no se 
habrían creado 51 empresas, 
sino el doble o más. El objeti
vo del proyecto es ayudar en 
los primeros meses de una 
empresa, que son los más deli
cados , detectando puntos 
débiles y 'posicionamientos' 

Juan Antonio Pérez, 
gerente del OADE. 

del mercado para mejorar la 
gestión". Gómez añadió: "Los 
principales servicios del pro
yecto son información y aseso
ramiento a emprendedores, 
gerencias asistidas y forma
ción. Es un servicio muy 
bueno y hay mucha más gente 
con ganas de montar empre
sas, pero no tienen el conoci
miento suficiente o no nos 
hemos extendido a la hora de 

PRIMER ANIVERSARIO 

JESÚS 
• 

MARTINEZ MATEO 
Falleció en Madrid 

EL DÍA 16 DE DICIEMBRE de 2002 
a los 78 años de edad 

D. E. P. 

"SIEMPRE VIVIRÁ EN NUESTROS CORAZONES, 

PORQUE A ÉL LE MOVÍA LA VIDA" 

La Misa de Aniversario que se celebre el 
próximo Martes día 16 de Diciembre a 
las 19'30 horas en la Iglesia de Santiago 
(calle Torrelaguna de Alcalá de Henares), 
será aplicada para que encuentre la felici
dad y el descanso eterno que se merece. 

t J de diciembre de 2003 

Rodolfo Gómez, concejal de 
Desarrollo Económico. 

dar información. Si alguien ve 
que hay más gente con ganas 
de montar empresas, lo tendrá 
más fácil que si está solo y las 
empresas se multiplicarán. Lo 
digo por experiencia. EQUAL 
acabará en junio de 2004 y 
animo a todos a que se apun
ten y les ofreceré mi experien
cia. Para montar una empresa 
deben ser trabajadores y 
ambiciosos. Entonces con 
empujarles un poquito triun
farán". 

"Hemos cumplido los 
objetivos de la UE" 
Juan Antonio Pérez dijo: "En 

2001 hubo una convocatoria 
del fondo social europeo para 
una iniciativa llamada 
EQUAL. Entonces el OADE y 
la otra agencia de desarrollo 
local de la CAM, Getafe Inicia-

Pérez concluyó: "Los objeti
vos eran crear dos tipos de 
servicios: presenciales y tele
máticos. Estos son un portal 
de internet para ver cómo 
montar una empresa y plata
formas de teleformación para 
que se puedan formar en cre
ación de empresas viendo qué 
ayudas existen. Ese portal 
también tiene un mercado vir
tual de empresas al que pue
den acudir las empresas a 
comprar. El objetivo era crear 
125 empresas y 500 empleos 
directos y atender a 1.500 
emprendedores, lo que ya casi 
está cubierto y lo sobrepasare
mos. Los servicios presencia
les son de formación a 
emprendedores y también 
tenemos servicios de valor 
añadido para cuando se crea 
una empresa. Son servicios de 
gerencia asistida para aseso
rar cómo empezar la empresa, 
con técnicos que ayudan in 
situ a las empresas a desarro
llar sus proyectos en los pri
meros y más costosos meses. 
Hemos cumplido los objetivos 
y el fondo social europeo esta
rá satisfecho del balance que 
le presentemos, volveremos a 
obtener su plácet". 

~ 
Dª. Ruf ina Hernández Gutiérrez 

FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 7 DE DICIEMBRE DE 2003 

a los 78 años de edad 

D. E. P. 
Sus familiares expresan desde estas lineas su 
más profunda gratitud a todas las personas que 
los han acompañado en su dolor con motivo de 
tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

La Misa Funeral por su eterno descanso se cele
brará el Martes día 16 de diciembre a las 
18'30 horas en la parroquia de Santiago Após
tol (calle de Torrelaguna}, de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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Ofrece un ambiente íntimo v entrañable idóneo para reuniones de empresa 

Cocina de alta calidad 
v el meior servicio en La Galatea 
El nuevo restaurante La Galatea, ubicado en la calle Almazán 20, es un lugar idóneo para 
los amantes de la cocina clásica. Ofrece el mejor servicio y el máximo confort a sus 
clientes, que junto con el ambiente íntimo y cordial que proporciona, lo convierten en 
el lugar idóneo para celebrar reuniones de ejecutivos y empresas. Es más, este excelen
te restaurante cuenta con un servicio de taxis para los clientes que lo soliciten con el 
fin de facilitar desplazamientos y evitar molestias de tráfico y aparcamiento. 

La Galatea destaca p or su 
inmejorable servicio y la 
cocina de alta calid a d . Con 
tan sólo doce mesas y una 
d ecoración inmejorable, 
ofrece un ambiente entraña
ble y muy cordial que hacen 
del establecimiento el lu gar 

PUERTA de Madrid 

ideal para celeb rar comidas 
de ejecutivos que deseen tra
tar los más diversos asuntos 
degustando sus exquisitos 
platos y con la mayor intimi
dad . 

Es, pues, un restaurante 
íntimo y clásico, que ofrece 

comida a la carta. Aunque 
cuenta con menús especia
les y algo más económicos 
consistentes en varios platos 
de degustación y un plato 
elegido a la carta. 

Rafael Sánchez, máitre de 
La Galatea, habla varios 

idiomas y tiene 3 5 años de 
experiencia en el sector. Para 
él lo más importante es 
garantizar la m ayor calida d : 
"Nuestro objetivo es ofrecer 
el mejor servicio a nuestros 
clientes. El restaurante está 
abierto a tod as las person as 
que vengan, p er o nos dirigi
mos especialmente a las 
empresas. De hecho, tene
mos un servicio cie taxis 
para las empresas qu e lo 
soliciten, de tal manera que 
les van a recoger, les traen al 
restaurante y luego les vuel
ven a llevar al lugar de tra
bajo" . 

Una de las esp ecialidades 
de La Galatea s on la s torri
jas, y una d e sus más evi
dentes características, la 
decoración. Rafael S ánchez 
explica: "Hemos tratado de 
crear un entorn o especial 
que suponga una con tinua
ción de la muralla d e Alcalá". 

Es recomendable que, 
quienes deseen d isfrutar de 
la cocina de La Galatea, rea
licen r eserva llamando al 91-
8822 5 14. 
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Después del éxito de su semana del lechazo 

El "Páiaro Grifto" organiza unas ¡ornadas 
gastronómicas gallegas 
El restaurante 'El Pájaro Griffo', situado en la avenida de la Alcarria números 9 y 11, cele
bra hasta el día 14 de diciembre unas jornadas de cocina gallega en las que se puede degus
tar un extraordinario menú tanto en almuerzos como en cenas. 

Después del éxito que tuvo 
su reciente semana del lecha
za en la que el cordero lechal 
al estilo de Aranda de Duero 
fue el protagonista, la direc
ción del restaurante situado 
en El Ensanche ha querido 
ofrecer a sus clientes una 
demostración de la cocina 
gallega. 

Las comidas se sirven entre 
las 14 y las 16'30 horas mien
tras que las cenas son a partir 
de las 21 horas. El menú está 
compuesto por unos entrantes 
de croquetas de marisco, zam
buriñas gratinadas al estilo 
del chef y ensalada templada 
de vieiras, así como por un 
plato principal a elegir entre 
caldeirada de rape y rodaballo 
y medallones de solomillo con 
crema de tetilla. El postre es 
un excelente requesón y todo 
ello se podrá regar con vinos 
de la tierra con denominación 
de origen para terminar con 

EN 

café y orujo de hierbas. Con 
esta primera edición de las jor
nadas de cocina gallega, el 

~'E{ Pájaro (jrifjo 
tR,estaurante - Píntxos 

restaurante 'El Pájaro Griffo' 
se mantiene fiel a su espíritu 
de no querer caer en una coci-

Entrantes: 
Croquetas de marisco 

Zamburiñas eratinadas al estilo del chef 
Ensalada templada de vieiras 

Plato principal (a ele~irh 
Cal~eirada de rape y rodaba11o 

o 

Medallones de so1omi11o 
con crema de t etilla 

Postre: 
Requesón 

Vinos de la tierra con D.0 . 
Café y Orujo de Hierbas 

na monótona sino muy varia
da. De hecho su propietario 
Luis Miguel García de Lucas 
ha explicado en diferentes 
ocasiones que "en nuestro res
taurante no queremos restrin
girnos a nuestra carta habi
tual. Por el contrario quere
mos ofrecer variedad y que 
quienes quieren disfrutar de 
nuestra cocina sepan que pue
den contar con una gran 
variedad durante todo el año". 

DEL 8 AL 14 DE DICIEMBRE DE 2003 
Comidas: de 14 a 16:30 h. 
Cenas: a partir de las 21 h. 

BAJ z 'E[ Pájaro f}rifjo 
'Restaurante - Píntxos 
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El director del teatro Brócoli hace memoria de los cuatro años 
de eXistencia del grupo v su travectoria: 

Teatro Brócoli, la compañía que denelve 
los clásicos a la vida 
Ernesto Filardi, director del teatro Brócoli, relató en una entrevista a PUERTA DE MADRID 
los cuatro años que la compañía lleva en pie, desde los inicios en Torrejón hasta su llegada 
y asentamiento en Alcalá, donde han tenido una excelent e acogida, como se puede com
probar por las numerosas obras y representaciones que han realizado en nuestra ciudad. 

-¿Cómo fueron los inicios 
del teatro Brócoli? 

-Teatro Brócoli comenzó, en 
parte, en el taller de teatro de 
la casa de cultura de Torrejón 
de Ardoz. Se convocaron una 
oposiciones, saqué la plaza 
como person al laboral y a los 
tres años, cuando finalizó el 
contrato el concejal de enton
ces decidió qu e el teatro no era 
rentable y eliminó todo el 
taller qu e entonces contaba 
con 90 personas . En su lugar 
puso un curso de encaje de 
bolillos, literalmente. Tras 
esta situación y como había 
gente que quería seguir con el 
teatro nos vinimos a Alcalá y 
aquí llevamos ya cuatro años, 
con un grupo fijo de seis per
sonas y luego hay gente que 
continuamente va entrando y 
saliendo. 

-¿Qué tipo de obras soléis 
representar? 

- Últimamente nos estamos 
centrando en el Siglo de Oro 
español. Buscamos textos 
pocos conocidos para un 
público mayoritario y los 
representamos, como por 
ejemplo hemos hecho este 
verano en el Patio del Hospital 
de Antezana, con la comedia 
de los coches. También esta
mos realizando actuaciones de 
cara a los turistas. Ya sea en el 
tren de Cervantes o en las 
visitas que realizan a Alcalá 

- ¿Cuál ha sido la obra en 
que se han sentido más a 
gusto y que ha sido muy 
aplaudida? 

-Como actores, creo que el 
entremés que he citado ante
riormente ha sido donde más 
hemos disfrutado y el grupo se 
ha sentido muy cómodo. El 
público también respondió 
muy bien, con llenos práctica
mente en todas las represen
taciones, sin embargo, por mi 
parte, donde más satisfecho 
me he quedado fue hace dos 
años, cuando representamos 
el Auto Sacramental de Calde
rón de la Barca en el Patio de 
la Universidad. 

- ¿Cómo nació su pasión por 
el teatro? 

-La verdad es que fue de 
forma un tanto extraña. Siem
pre me gustó la música clási
ca, la ópera, todo lo que tiene 
que ver con los clásicos. Lle
gué a estudiar solfeo y piano, 
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pero hace unos años, un día 
me ofrecieron participar como 
figurante en el Tenorio y así 
comenzó mi andadura en el 
teatro. " 

-¿Cree que el teatro en Alca
lá es bien acogido por el públi
co? 

"En general creo que sí. En 
las colaboraciones que suelo 
hacer en el teatro La Galera 
percibo que hay un cierto 
público fijo, que acude con 
asiduidad , casi sin mirar la 
programación porque disfruta 
mucho acudiendo al teatro. 
También, trabajando como 
informador turístico me he 
dado cuenta de que mucha 
gente venía exclusivamente a 
preguntar por la programa
ción mensual de la Fundación 
Colegio del Rey. Hace unos 
años, esto, apenas se produ
cía, lo cual hace pensar que 
ha habido un arraigo impor
tante en la población en los 
últimos años, acerca de todo 
movimiento cultural que se 
genera en la ciudad, lo cual 
indica que los alcalaínos se 
implican más en su ciudad, 
precisamente para una ciudad 
que es Patrimonio de la 
Humanidad es muy importan
te que esto suceda. 

-¿Cuál es tu opinión respec
to al uso del Corral de Come
dias? 

-Como persona de teatro, 
me da mucha pena que un 
teatro se utilice como museo. 
Es un teatro magnífico en el 
que he tenido la ocasión de 
representar unas escenas 
para un documental de televi
sión española y lo considero 
una joya, tanto por su arqui
tectura como por su historia. 
Espero que pronto las autori
dades competentes se den 
cuenta de que una sala abier
ta le va a dar mucha vida a la 
ciudad y al teatro mismo. 

-¿Dónde nace su pasión por 
Alcalá y qué le dirías a un ado
lescente que está completando 
los estudios obligatorios? 

Mi pasión por Alcalá exacta
mente no sé de dónde nace, 
quizás mi gusto por los clási
cos me ha hecho relacionar en 
todo momento lo que leía con 
mi ciudad. Por ejemplo, ver 
que en el Paraninfo, el Premio 
Cervantes recoge su premio y 
que en ese mismo sitio hace 
unos siglos estuvo defendien
do su doctorado San Juan de 
la Cruz . . . para mí es muy 
emocionante encontrar en las 
lecturas referencias al pasado 
de Alcalá y contemplar que en 
el presente los edificios siguen 
ahí a la vista de todos y su his
toria también. A un adolescen
te que está en los últimos cur
sos le diría que tal y como 
están los planes de estudio, lo 
mejor que puede hacer es 
coger libros y ponerse a leer. 
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Por primera vez en cuatro años, para elegir delegados a sus asambleas 

IU llega al consenso en Alcalá 
El entendimiento llega a Izquierda Unida de Alcalá después de cuatro años de desencuentros. 
El jueves 4 de diciembre se celebró la e lección de delegados complutenses para las asamble
as regionales y fe derales de Izquierda Unida y por primera vez en cuatro años se presentó una 
lista de consenso, algo impensable hac e sólo unos meses en una organización completamen
te fragmentada y con permanentes crisis internas fruto de esa división. Casi nadie duda en el 
seno de IU de Alcalá que la caída en picado que ha tenido la organización en las últimas elec
ciones se debe, en buena medida, a la s ituación de guerra abierta entre la mayoría formada 
por pluralistas y por la Plataforma de Izquierdas, y el sector de Ángel Pérez en Alcalá, una gue
rra que a mayor escala se ha venido produciendo también a nivel regional. 

La asamblea local, celebrada 
los días 3 y 4 de díciembre 
para la elección de delegados 
de IU de Alcalá en las asam
bleas regional y federal, con
cluyó con un histórico acuer
do entre la mayoria formada 
por el sector pluralista del co
ordinador político Fran Pérez y 
partidaria del coordinador re
gional, Fausto Fernández, y el 
sector de Ángel Pérez, excoor
dinador regional y exportavoz 
en la Asamblea de Madrid. 

La última vez que en IU se 
presentó a votación de los mi
litantes una lista conjunta fue 
la que encabezó Luis Suárez 
Machota para las elecciones 
municipales de 1999, es decir, 
durante cuatro años y medio 
el desencuentro ha sido per
manente. 

Pero el consenso ha sido po
sible sin la exconcejala Pilar 
Fernández Herrador, quien en 
estos días ha sido imputada 
por el juzgado en relación a las 
contrataciones realizadas por 
la Fundación Colegio del Rey 
estando ella al frente de la ges
tión cultural en el ayunta
miento en el gobierno munici
pal presidido por el socialista 
Manuel Peinado. En repetidas 
ocasiones, y muy especial
mente en los últimos meses, 
tantos los pluralistas como la 
Plataforma de Izquierdas habí
an manifestado que estarían 
dispuestos a conversar y nego
ciar con cualquier interlocutor 
del grupo de Angel Pérez en Al
calá excepto con Pilár Fernán
dez Herrador por considerar 
su gestión en la concejalía de 
Cultura como dudosa. 

La decisión del juzgado de 
imputar a Pilar Fernández He
rrador y al entonces gerente 
de la Fundación Colegio del 
Rey, Guillermo Baeza, por su 
gestión al frente del organismo 
autónomo municipal, ha enra
recido aún más la situación, 
tanto a nivel local como a nivel 
regional. Pilar Femández no 
ha intervenido en las conver
saciones entre los dos secto
res. El grupo de Ángel Pérez en 
Alcalá ha estado encabezado 
por Emilio Martín. También es 
cierto que como miembro de la 
presidencia de Izquierda Uni
da en Madrid, Pilar Femández 
ya es delegada en la Asamblea 
regional que se celebrará los 
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Fran Pérez conversa con Emilio Martín y Esperanza Vázquez. 
A sus piés, su hija Clara 

días 13 y 14 de diciembre, lo 
mismo que Fran Pérez y que 
Mari Sanz, por lo que su gru
po no ha tenido que negociar 
con los pluralistas su inclu
sión en una lista de integra
ción, algo que el sector mayo
ritario no hubiera aceptado 
bajo ningún concepto argu
ment?ndo su imputación judi
cial. Esta ha sido posible debi
do a que Manuel Peinado, 
como alcalde por entonces, 
pusiera en conocimiento del 
fiscal toda la documentación 
sobre las contrataciones efec
tuadas en aquel periodo. El 
asunto se complica desde el 
punto de vista de que Guiller
mo Baeza forma parte del sec
tor pluralista, sin embargo no 
es en estos momentos un líder 
o un dírigente, y de hecho no 
ha sido incluido en las listas. 
Los pluralistas defienden en 

todo momento la gestión reali
zada por Baeza, argumentan
do que estaba bajo las órdenes 
de Pilar Fernández Herrador. 

Un tercio de delegados 
para la minoría 
El acuerdo para presentar 

~n la elección de delegados 
una lista de integración fue 
posible desde el planteamiento 
de mantener el porcentaje de 
representación que hubo en la 
confrontación electoral inter
na para elegir la candídatura 
de IU a las elecciones munici
pales del 25 de mayo. En 
aquella ocasión para el sector 
de Ángel Pérez hubo un tercio 
de los votos y su presencia en 
la candidatura municipal obe
deció a esa proporción. Los 
otros dos tercios fueron para 
los pluralistas, unidos a la 

El_, 11111111111 
Cll 11 ......... 

Plataforma de Izquierdas. 
Por tanto la base del acuer

do del 3 de diciembre era una 
presencia en la lista de delega
dos de un tercio para el sector 
de Ángel Pérez y dos tercios 
para los pluralistas y la Plata
forma de Izquierdas. De 21 de
legados complutenses para la 
VII asamblea de !U-Comuni
dad de Madrid, 14 son plura
listas y de la Plataforma y 7 
son del grupo de Ángel Pérez. 

Sin embargo el acuerdo defi
nitivo para Alcalá no se cerró 
en la ciudad complutense, 
sino que lo cerraron los repre
sentantes de los líderes regio
nales, concretamente Miguel 
Reneses, del grupo de Fausto 
Fernández, e Ildefonso Ferrán
diz, del grupo de Ángel Pérez. 
Quiere ello decir que sobre la 
elección de delegados en Alca
lá había puestas muchas mi
radas ya que existe una enor
me igualdad entre los dos gru
pos a nivel regional y las dife
rencias en la asamblea pue
den ser mínimas. Por eso el 
número de delegados que cada 
uno de los grupos tenga será 
definitivo. 

Afiliaciones anuladas 
La cuestión es que el grupo 

de Ángel Pérez se ha confor
mado con siete delegados en 
Alcalá, sobre todo teniendo en 
cuenta que la dirección regio
nal de IU ha anulado 45 afilia
ciones realizadas por este gru
po al haber detectado irregula
ridades en las mismas ya que 
no quedó acreditado que estos 
45 afiliados residieran, traba
jaran o estudíaran en la ciu
dad complutense. El temor a 
tener menos de esos siete de
legados que han sido fruto del 
acuerdo ha sido determinante 
para no llegar a una confron
tación electoral frente a los 
pluralistas y a conformarse 
con la proporción que hubo en 
la elección de la lista para las 
elecciones municipales. 

Anecdótico o no en una or
ganización minada por las di
visiones internas, la realidad 
es que el acuerdo entre los dos 
sectores ha sido el primero 
que se produce en cuatro años 
y por tanto algo sorprendente. 

PUERTA de Madrid 
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Francisco Calles Ropero, encabeza la lista de los delegados 
de IU de Alcalá a la VII asamblea regional 

Los delegados de 11 de Alcalá 
a la VII asa1blea regional 

1- Francisco Calles Ropero 
2- Luis Suárez Machota 
3- Emilio Martin Ramos 
4- Salvador Guardiá Vidal 
5- Teresa Galeote Dalama 
6- Esperanza Vázquez Acevedo 
7- Manuel Reyes Hormigo 
8- Rosa Maria Hernández García 
9- Manuel Somoza Vázquez 

10- Manuel Llorente Palomares 
11- Mercedes Garrido López 
12- Francisca Herrero Villa 
13- Teresa Arias del Pozo 
14- Feliciana Ramírez Sanz 
15- Antonio Fernández Herrador 
16- Daniel Ortega Algar 
17- José Luis Martin García 
18- Maria del Carmen Guadalix Rovirach 
19- Ángel Lal_?orda Crespo 
20- Juan J. Alvarez Menéndez 
21- Martín Bias Salgado 

La asamblea se celebra los próximos días 13 y 14 de di
ciembre en Madrid y en ella se elegirán los delegados regio
nales de Madrid para la asamblea federal, que tendrá lugar 
los días 19, 20 y 21 de diciembre. A estos 21 delegados hay 
que añadir los tres miembros alcalainos de la presidencia 
de IU regional, que son delegados de facto en la asamblea 
regional. Se trata de: 

- Fran Pérez 
- Pilar Fernández Herrador 
- Mari Sanz 

Las organizaciones locales de IU tienen también un cupo de 
delegados para la asamblea federal. Los cuatro elegidos por 
la organización en Alcalá son los siguientes: 

1- Fran Pérez 
2- Luis Suárez Machota 
3- Esperanza Vázquez Acevedo 
4- Salvador Guardiá Vidal 

A estos cuatro se le unirá algún otro miembro de JU-Alcalá 
que será elegido dentro del cupo regional en la asamblea del 
día 13 y 14 de diciembre. 
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La junta de cofradías con el alcalde y los concejales de Turismo, Hacienda y Cultura. 

El avuntamiento comprará para las cofradías penitenciales 
una imagen de Cristo Resucitado 

la Semana Santa tendrá una nueva procesión 
El ayuntamiento realiza gestiones a fin de adquirir una nueva imagen para la Semana Santa 
com plutense que s e venerará en la iglesia Magistral Catedral y saldrá en procesión por pri
mera vez en el año 2004. Se trata de una imagen de Cristo Resucitado, con lo que las cofra
días organizarán una nueva procesión el domingo de Resurrección. Será la principal nove
dad de la próxima Sem ana Santa pero no la única. La junta de cofradías quiere dar un nuevo 
impulso a la procesión oficial, en la que se pretende que haya una auténtica carrera oficial. 
Todas las cofradías con sus imágenes darán una vuelta completa a la plaza de Cervantes el 
Viernes Santo . Además, por primera vez habrá un festival de bandas procesionales. 

El gobierno municipal presi
dido por Bartolomé González 
ha manifestado su intención 
de dar un mayor impulso 
municipal a la Semana Santa 
de Alcalá y hacer de ella un 
verdadero polo de atracción 
turistica. Desde esa perspecti
va, el alcalde, la concejala de 
Cultura y la de Turismo se 
han reunido con la junta de 
cofradías, a la que _Bartolomé 
González ofreció la posibilidad 
de adquirir una nueva imagen 
para organizar una procesión 
más. Lo reunidos decidieron 
que esta imagen será un Cris
to Resucitado para que haya 
una procesión el domingo de 
Resurrección. De hecho era, 
con el Sábado de Gloria, el 
único día de la semana en el 
que no había procesiones. 

Ambas partes han contacta
do ya con diversas empresas 
especializadas en imágenes 
religiosas, como los Talleres 
Granda, cuya factoria se 
encuentra en Alcalá, en el 

polígono industrial de la Gare
na, donde estuvo el alcalde. 
Pero también se ha consultado 
con diversos imagineros. A 
todos ellos se les han facilita
do algunas caracteristicas que 

LIS Cllrllllls allllll 
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tiene que tener la imagen de 
Cristo Resucitado, la cual 
podrá venerarse en la Magis
tral Catedral. 

Y aún hay otros huecos que 
cubrir en la Semana Santa 
complutense, como es el Sába
do de Gloria, donde no hay 
ninguna procesión, y dotar de 
una imagen a la procesión del 
Domingo de Ramos, una talla 
de Cristo sobre la borriquilla, 
para conmemorar la entrada 
de Jesús en Jerusalén. Sin 
embargo, esto deberá esperar. 

No esperará en cambio el 
nuevo planteamiento para la 
Procesión Oficial de Viernes 
Santo. Luis Domarco está tra
tando con todas las cofradías 
de organizar una auténtica 
carrera oficial que dará la 
vuelta completa a la Plaza de 
Cervantes. Con ello se preten
de coordinar un desfile que 
todos los años produce 
muchos problemas de coordi
nación. Será una carrera ofi
cial por un espacio muy con
creto, la propia plaza, en la 
que se instalará una tribuna 
para autoridades ante la _ que 
pasarán todas las imágenes. 

Además las cofradías organi
zarán en la próxima Semana 
Santa un festival de bandas 
procesionales que tendrá 
carácter nacional y quiere ser
vir para dar un mayor esplen
dor a la celebración en la ciu
dad complutense. 

La junta de cofradías y el 
alcalde se pusieron manos a la 
obra para encontrar una ima
gen que, según ambas partes, 
tiene que tener calidad; es 
decir, no se quiere adquirir 
una imagen de serie en esca
yola, sino una talla de madera. 
El ayuntamiento está dispues
to a gastar hasta 30.000 euros 
aproximadamente, es decir, 
cinco millones de pesetas para 
adquirir la imagen. He aquí diferentes imágenes de Cristo Resucitado visto por los imagineros. 
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El gerente de la FCR en Alcalá también trabaja para un gobierno popular 

El PSOE exige a una de sus militantes que 
deje de trabajar para el PP en Coslada 
La Federación Socialista Madrileña ha dado instrucciones a una militante para que abando
ne el puesto de trabajo que ocupa en el ayuntamiento de Costada, gobernado por el Partido 
Popular, un cargo de confianza. Teresa Nevado fue diputada por el PSOE en la Asamblea de 
Madrid durante la legislatura que concluyó en mayo de 1995. Antes fue militante de Izquier
da Unida, organización que abandonó al crearse el Partido Democrático de la Nueva Izquier
da (PDNI). Poco después este partido se integró en el PSOE. 

Teresa Nevado fue inclui
da en la candidatura regio
nal socialista en el año 
1999 dentro de la cuota 
que le correspondía al PDNI 
al integrarse en el PSOE, 
pero cuatro años después 
no fue incluida en la candi
datura. Poco después de las 
elecciones autonómicas y 
municipales, Teresa Nevado 
fue nombrada directora de 
servicio en la concejalía de 
Mujer y Políticas de Igualdad 
para Homosexuales en el 
ayuntamiento de Coslada. 

Los resultados electorales 
de este municipio, donde tra
dicionalmente ha gobernado 
la izquierda, supusieron todo 
un vuelco en el panorama 
político. El PP consiguió la 
victoria electoral por mayoria 
simple el 25 de mayo, lo que 
lo obligaba a llegar a acuer
dos de gobierno si queria 
conseguir la alcaldía. Este 
acuerdo lo consiguió con la 
Plataforma de Izquierda de 
Coslada (PIC), dirigida por 
José Huélamo, quien duran
te muchos años también 
alcalde de esta localidad por 
Izquierda Unida, formación 
que posteriormente abando
nó para formar la PIC. 

nombrar gerente de la FCR, 
algo que no gustó a muchos 
militantes de base del PP y 
del PSOE. Por tanto, Pablo 
Sanz es cargo de confianza 

en un gobierno del PP, algo 
que la FSM no contempla 
con agrado, como se puede 
ver en el caso de Teresa 
Nevado . 

Pablo Sanz, militante del 
PSOE y gerente de la FCR. 

Teresa Nevado asumió el 
cargo de confianza en un 
gobierno municipal presidido 
por el PP y estando el PSOE 
en la oposición municipal. 
Por eso, el secretario de 
Orgariización de la Federa
ción Socialista Madrileña, 
Antonio Romero, se ha dirigi
do a ella para exigirle que 
abandone el cargo porque, si 
no lo hace, abrirá un expe
diente disciplinario a la exdi
putada regional. 

aire acondicionado gratis. 

Lo llamativo de este caso es 
que tiene muchos puntos de 
coincidencia en Alcalá con el 
gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, Pablo Sanz, 
quien hace tres años se pre
sentó como candidato a la 
secretaria general del PSOE 
en la Agrupación de Alcalá y 
resultó derrotado. 

Ya en el primer mandato de 
Bartolomé González, entre 
1995 y 1999, Pablo Sanz fue 
gerente de la FCR en un 
gobierno en minoria y ahora 
el PP, ya gobernando en 
mayoria absoluta, le volvió a 
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.. Hav un riesgo real de que se produzca el traslado .. , 
diio el presidente del comité de empresa 

los trabaiadores de Química Sintética 
temen que la empresa se traslade a león 
Los trabajadores de la empresa Química Sintética temen que ésta se traslade a León, donde 
el grupo industrial ha adquirido unos terrenos. El presidente del comité de empresa, Juan 
Molina, aseguró que la inversión prevista por la empresa hace pensar en que no sólo se tras
lade la planta de hormonas que está en Azuqueca, sino también se traslade toda la planta 
de Alcalá. La alarma ha llegado a los trabajadores a través de diversos medios informativos 
leoneses, los cuales han informado de la inversión que el grupo empresarial del que forma 
parte Química Sintética ha realizado en la capital leonesa. 

Juan Malina afirmó: "Los 
trabajadores nos hemos 
encontrado con una nego
ciación de la empresa con el 
ayuntamiento de León para 
iniciar un proceso de traslado 
que en principio parece ser de 
la planta de hormonas. Este 
proyecto estaba presentado en 
Alcalá para ubicar aquí esta 
planta en el convenio negocia
do con el ayuntamiento en el 
año 1995. Sin embargo, ahora 
esa planta se va a León". 

Y el temor es aún mayor por 
parte de los trabajadores: 
"Previsiblemente, esa ubica
ción de la planta de hormonas 
en León va a suponer la com
pra de terrenos mucho más 
amplios para hacer el traslado 
de Química Sintética como tal. 
Eso es lo que sospechamos 
aunque la empresa dice que 
no, que sólo se va a León la 
planta de tratamiento de hor
monas". 

El sindicalista de Comisio
nes Obreras y presidente del 
comité de empresa de Química 
Sintética afirmó: "Cuando se 
negocia con un ayuntamiento 
de Castilla-León con unas 
subvenciones que proporciona 
ese gobierno autonómico, que 
están en torno al 40 por cien
to, mucho nos tememos que se 
trasladen todas las empresas 
del grupo. Repito que anterior
mente se había firmado un 
acuerdo en el año 1995 y se 
había presentado un proyecto 
por el cual las empresas iban 
a estar ubicadas en Alcalá". 

Malina añadió: "Esto ya no 
es un tema de efecto frontera, 
sino que las empresas, y sobre 
todo las multinacionales, lo 
que están haciendo es buscar 
terrenos a bajo coste y solici
tando unas subvenciones que 
son realmente altas. Desde 
luego las subvenciones que 
hay en la Comunidad de 
Madrid no son realmente com
petitivas". 

Juan Malina afirmó: "Hay 
un riesgo real de que se tras
lade Química Sintética a León; 
es un riesgo muy consistente. 
Para que se ubique la planta 
de tratamiento de química fina 
como la que tenemos en Alca-

PUERTA de Madrid 

Juan Molina, presidente del comité de Química Sintética. 

lá se necesitan en tomo a 
100.000 metros cuadrados. La 
empresa ha pedido en una pri
mera fase 25.000 metros cua
drados, que serian los necesa
rios para la planta de hormo
nas, pero, según el alcalde de 
León, hay una segunda fase 
que supondría 100.000 me
tros cuadrados, que es preci
samente la superficie que 
necesita la planta de Química 
Sintética". 

La empresa tiene en la ciu
dad complutense 220 puestos 

OKI 
OLYMPIAft 
OKINARES, S.L. 

de trabajo, que son mano de 
obra directa. Los puestos de 
trabajo indirectos generados 
por Química Sintética elevan 
la suma total a 300: "Había un 
preacuerdo sobre el traslado 
de la empresa en Alcalá. El 
comité de empresa y los sindi
catos nos reunimos con el 
alcalde para intentar renego
ciar ese preacuerdo que exis
tía y avanzar en un proceso 
lógico de negociación previo a 
la aprobación definitiva del 
Plan General de Ordenación 

EL MEJOR 
REGALO EN 

FOTO 
DIGITAL 

POR 

99 € 
- 150 fotos en alta resolución 
- 30 sgs. video con sonido 
- 12 minutos de audio 
-Almacena basta 5 disquetes 

C/ Caballería Española Nº 18 
28805 Alcalá de Henares 
Teléfono: 91 889 51 02 

SOLUCIONES COMPLETAS DE 
INFORMA TICA 

.,._ .... .... ..._ ... _ ......... .....,, 
'111re•n .. 11 ............. ........... .............. , 

Slrll-" 

Urbano. El ayuntamiento 
parece que es bastante sus
ceptible a esta situación y 
parece ser que va a presentar 
un proyecto de renegociación 
en un plazo muy breve. Pero 
por el momento no tenemos 
noticia de que haya sido con
vocada la empresa". 

Según Malina, "la empresa 
niega rotundamente que se 
vaya a trasladar a Leon y 
nosotros no decimos que vaya 
a hacerlo, pero sí decimos que 
hay un proceso de negociación 
dividido en dos fases. La pri
mera es la planta de hormo
nas y la segunda es la que no 
han especillcado. Lo que nos 
ha asustado es que para hacer 
una inversión fuerte de una 
planta de tratamiento como la 
nuestra de química fina se 
necesitan en torno a 100 
millones de euros. El primer 
proyecto supone en torno a 15 
millones de euros, que seria el 
coste de una planta de trata
miento de hormonas. Esa 
segunda fase de la que ha 
hablado el alcalde de León 
tiene prevista una inversión de 
100 millones de euros y eso sí 
costaría el traslado de Quími
ca Sintética a León. Eso es lo 
que nos asusta". 

Huelga 
Los trabajadores iniciaron el 

día 10 de diciembre un calen
dario de huelga que según 
Malina "es un proceso de 
negociación que se ha llevado 
a efecto como consecuencia de 
unos intensos recortes sala
riales que pretende la direc
ción de la empresa. A nosotros 
eso nos parece la antesala 
para reducir costos para un 
traslado futuro. La huelga 
continuará el día 16 hasta el 
17 de diciembre y, si no hay 
acuerdo, plantearemos una 
huelga indefinida a partir del 
día 7 de enero. En nuestras 
reivindicaciones se plantea la 
cuestión económica y evi
dentemente hablar del posible 
traslado. Queremos que la 
empresa y el equipo de gobier
no del ayuntamiento de Alcalá 
se sienten a negociar seria
mente lo que es el proyecto de 
traslado". 
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Jesús Domínguez Picazo, 
concejal de Medio Ambiente. 

Marta Viñuelas, 
concejal de Personal. 

Domínuuez v Viñuelas presentaron la privatización de la gestión 

"El precio del agua no se triplicará" 
El martes dia 9 de diciembre los concejales de Medio Ambiente, Jesús Domínguez, y de Per
sonal, Marta Viñuelas, ofrecieron una rueda de prensa para presentar el nuevo m odelo de 
gestión integral del agua, que será concedido a una empresa privada. Domínguez negó que 
el precio del agua se vaya a triplicar, como afirmaron las secciones sindicales de CCOO y UGT. 

Jesús Domínguez dijo: de España y el extranjero y 
porque esas empresas tienen 
tecnología de la que no dispo
ne el ayuntamiento y medios 
para adaptar la red de agua al 
siglo XXI". 

"Ingresos para 
el ayuntamiento" 
Dominguez ve otras ventajas 

a la privatización: "Las empre
sas se presentarán al concur
so con un plan director de las 

inversiones que harán en la 
mejora de la red de agua y del 
servício. Además, el ayunta
miento ingresará un canon 
inicial de unos 15 millones de 
euros y todos los años tendrá 
un canon anual variable mini
mo del 10%, que dará entre 
300 y 500 millones y que irá 
mejorando 'en base a' cómo se 
mejore la gestión en la red. 
Esos ingresos irán a mejorar 
las infraestructuras de la ciu
dad. Los concursos se adjudi-

can por 25 años estudiando 
todos los tiempos de amortiza
ción. Este modelo de gestión 
integral del agua generará 
entre 50 y 60 puestos de tra
bajo". 

A continuación habló Viñue
las: "El servício municipal de 
aguas tiene unas 50 personas, 
dos encargados, seis oficiales, 
tres ayudantes, un vigilante y 
el resto son peones. El pliego 
de condiciones tendrá una 
cláusula para que se puedan 
subrogar a la nueva empresa y 
habilitaremos una excedencia 
especial para darles todas las 
facilidades y que puedan vol
ver al ayuntamiento cuando 
quieran. Para el personal que 
no quiera incorporarse a la 
nueva empresa redactaríamos 
un plan de empleo, como en el 
matadero. Ese personal iria al 
parque municipal de servicios 
a desarrollar el plan de obras". 

"La peor mentira" 
Dominguez añadió: "El plie

go de condiciones dice que el 
agua sólo subirá lo que el 
Índice de Precios al Consumo 
(IPC) hasta 2008 inclusive. El 
precio del agua siempre lo fija
rá el ayuntamiento en sus 
tasas y ordenanzas fiscales. La 
corporación que gobierne 
entre 2007 y 2011 decidirá el 
precio que estimen convenien
te para los años 2009, 201 O y 
2011. Algunos han dicho que 
el precio del agua se triplicará, 
como publicó el viernes un 
medio de comunicación. Los 
que dicen eso mienten o enga
ñan. Se oponen a la nueva 
gestión sin dar razones. Decir 
que el precio del agua se tripli
cará sin dar datos específicos 
es decir una verdad a medias. 
Y eso es la peor mentira que se 
puede dar". 

"Sacaremos a concurso un 
modelo de gestión integral del 
agua vía concesión adminis
trativa. Para ello seguiremos 
los trámites: aprobación en el 
próximo pleno ordinario del 
inicio del expediente de con
tratación, aprobación en el 
pleno de enero de los pliegos 
de condiciones técnicas y eco
nómico - administrativas, 35 
dias de exposición pública tras 
ser publicado en el boletin ofi
cial, apertura de mesas de 
contratación y adjudicación 
'en base a' las propuestas que 
esas mesas consideren más 
viable. La adjudicación será en 
abril o mayo". 

El PP cree que su modelo es 
el mejor: "Hemos estudiado 
tres modelos: empresa públi
ca, empresa mixta y concesión 
administrativa. Creemos que 
éste es el más rentable. Una 
empresa pública haría invia
bles las inversiones necesa
rias, dada la situación econó
mica del ayuntamiento. Una 
empresa mixta tendría las 
ventajas de la concesión admi
nistrativa pero los inconve
nientes de que el ayuntamien
to controlaría el 51 % y tendría 
que realizar inversiones 'en 
base a ' ese 51%. Hemos elegi
do la concesión administrativa 
porque ahorra inversiones al 
ayuntamiento, porque las 
empresas que se presentan a 
estos concursos gestionan el 
agua en muchos municipios 
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GANADORES 
Categoría Entidades 

Ayto, Coslada 
Ayto. San Fernando 
de Henares 
Asociación Empresarios 
del Henares 

Categoría Medios 
de Comunicación y 
Agencias de Publicidad 

Cope del Henares 
Localia 
Puerta de Madrid 
Diario de Alcalá 

Categoría Empresas 

Alki Herramientas 
Complutec Ambiental 
Perfumería Gal, S.A. 
Oxford University Press 
Berlimed, S.A. 
Xerox Fabricación, S.A. 
Avon Cosmetics, S.A. 

Medidas implantadas 
en la actualidad para 
hacer más compatible 

la vida laboral y la 
vida familiar 

de los trabajadores. 

Una de cada seis empre
sas no tiene implantada nin
guna medida que haga más 
compatible la vida laboral y 
familiar. 

De las sociedades que en 
la práctica facilitan la armo
nía del trabajo y la famil ia, 
en primer lugar, con un 21 % 
cuentan con poder dispo
ner de algún día libre u 
horas libres para atender 
necesidades familiares 
urgentes (por enferme
dad, etc.), le sigue con el 
17% flexibilidad en el 
horario de entrada o sali
da para llevar o recoger a 
los niños del colegio I 
atender a personas mayo
res, recuperando este 
tiempo en otro momento, 
y en tercer lugar (con el 
12%), se sitúan dos medi
das, la posibilidad de reducir 
la jornada por motivos fami
liares y permitir la continua
ción del período de baja por 
maternidad utilizando para 
ello el trabajador días de 
sus vacaciones. El resto de 
medidas no alcanza porcen
tajes superiores al 10%. 
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Algunos animales fueron presentados con su mejor aspecto. Los perros mestizos también tuvieron premio. 

un sener irlandés, meior perro de· la ciudad complutense 

Premios para los meiores perros 
en el primer concurso canino 
La Real Sociedad Canina de España organizó el día 6 de diciembre un concurso nacional 
canino 'Ciudad de Alcalá' que ha cumplido su primera edición. Con una participación de 
aproximadamente 130 animales y una enorme expectación el día de la Constitución, en 
pleno puente del mes de diciembre, se celebró este concurso en el centro cultural salesiano 
'Las Naves', situado en Nueva Alcalá. Los triunfadores absolutos del certamen fueron un coc
ker como ganador del concurso, y un setter irlandés, considerado como el mejor perro de 
Alcalá. Pero además se pudo ver también una nueva raza canina presentada por un criador 
complutense, Domingo Martínez, realizada a través de diversos cruces. 

El organizador de este con- que tenemos que hacer es tos que es clase abierta y 
curso canino, el doctor Luis intentar que dentro de dos que tiene diversas categorías 
Eugenio Mayor, explicó a años podamos hacer un con- según las razas, y por último 
PUERTA DE MADRID que curso nacional que puntúe la categoría de veteranos: 
"ha sido todo un éxito pues- para el campeonato de Espa- "Es la primera vez que en un 
to que es la primera vez que ña". concurso nacional presenta
organizamos este concurso. El concurso sirvió también mos un tipo de raza españo
Hay que pensar que es un para demostrar la afición la que todavía no se ha tipi
día de puente, con frío y mal que hay en Alcalá por los ficado como raza: son con
tiempo y han concursado perros: "Precisamente gra- cretamente los podencos 
alrededor de 130 perros. cias a esta enorme afición manetos. Quiero hacer 
Estoy muy contento porque que hay en Alcalá hemos público reconocimiento del 
además el ayuntamiento ha podido realizar este concur- propietario de la cadena de 
puesto toda la infraestructu- so con tanto éxito y con tan- restaurantes Tupamaro, 
ra necesaria para la celebra- tisima participación". Domingo Martínez, por la 
ción del concurso y ha salido En el concurso hubo diver- labor que está realizando 
todo de forma excelente". sas categorías, como la de tratando de crear esta nueva 

Luis Eugenio Mayor aña- muy cachorros, la de cacho- raza. Nosotros calculamos 
dió que "sobre esta base lo rros, la de jóvenes y los adul- que este próximo año será 
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Domingo Martínez, ha creado 
una nueva raza canina 
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El podio de los mejores perros de razas españolas. Todos los perros ganadores tuvieron sus trofeos 
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El concejal Francisco Calles también concursó 
con su perro mestizo "Homer 

considerada ya propiamente 
como raza, al igual que lo es 
el bulldog o cualquier otra". 

El organizador añadió que 
"Domingo Martínez ha con
seguido unos ejemplares 
muy buenos que junto con la 
sociedad del podenco vamos 
a intentar sacar unas razas 
caninas muy importantes". 

El doctor Mayor manifestó 
que "entre los mejores perros 
de los grupos hemos elegido 
al mejor de la exposición 

canina de Alcalá. La mayor 
parte son perros de raza 
pero también tenemos mes
tizos como 'Homer' el perro 
del concejal Francisco 
Calles, que ha tenido la 

amabilidad de traerlo para 
concursar. No sólo son los 
perros de raza los que tienen 
premio, sino también estos 
perros tan cariñosos. El 
perro de Calles es una mez-

Do•in10 Martínez, un criador 
co•1lutense ha creado una nueva 
raza canina con diVersos cruces 

Francisco Núñez, S.A. 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

da de mastín y terranova; 
hay para todos". 

En un concurso canino se 
premia la morfología del 
perro: "Vemos si tiene la 
cabeza y el tronco con una 
forma que se ajusta al están
dar. Y junto a ello se premia 
al más bonito, el que mejor 
tiene los ángulos , el que 
mejor s e mueve, el que mejor 
posa y el que mejor se porta. 
Es un concurso de belleza y 
eso es lo que juzgamos". 

BOSCHI 
Internet: www.francisconunez.es 
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Alcorlo y Beleña deben estar conectados para poder trasvasar agua de uno a otro, según un plan de la MAS 
que ya sugirió hace años en las páginas de PUERTA DE MADRID la Asociación de Vecinos El Val 

La MAS está desembalsando agua de Beleña, según Magdalena Valerio 

Tampoco habrá problemas de 
abastecimiento de agua en 2004 
La president a de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, Magdalena Valerlo, mantuvo una reu
nión el viernes 28 de noviembre con el consejero de Obras Públicas de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, Alejandro Gil para analizar la situación del abastecimiento de 
agua de la MAS, así como las propuestas de solución que a corto y medio plazo propuso la 
propia consejería mediante una conducción reversible entre Alcorlo y Beleña: "Queríamos 
tratar con el consejero proyectos importantes para la MAS, y más que para ella, para todos 
los ciudadanos que habitamos en esta parte del valle del Henares y que nos abastecemos de 
agua del Sorbe para beber y para nuestros usos industriales". 

Magdalena Valerio explicó a 
PUERTA DE MADRID: ''Ya el 
pasado año la Consejeria de 
Obras Públicas de Castilla-La 
Mancha planteó a la MAS, a la 
Comunidad de Madrid y a la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo una serie de alterna
tivas posibles con la preten
sión de conectar los pantanos 
de Beleña y Alcorlo, o lo que 
es lo mismo, conectar la cuen
ca del Sorbe con la del Borno
va para poder garantizar el 
abastecimiento de agua a la 
MAS en los próximos años. A 
corto plazo lo tenemos garan
tizado con la obra de emer
gencia de conexión del Canal 
del Henares con la potabiliza
dora de Mohernando, que ya 
utilizamos el año pasado, pero 
necesitamos garantizar el 
abastecimiento a medio pla-
zo". 

La presidenta de la MAS 
aseguró: "Este año no ha sido 
necesario utilizar esta cone
xión de emergencia porque no 
hemos tenido problemas de 
abastecimiento. En estos mo
mentos el pantano está al 62 
por ciento de su capacidad. 
Concretamente tiene 33 hec
tómetros cúbicos, pero se está 
desembalsando agua de forma 
preventiva porque está nevan
do mucho en la zona monta-

t 3 de diciembre de 200J 

ñosa del Ocejón y está llovien
do mucho". 

Magdalena Valerio añadió: 
"Los técnicos de la MAS me 
han comentado que se han es
tado desembalsando 18 me
tros cúbicos de agua por se
gundo. Esto es algo que se ha 
hecho bajo el control de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo de forma preventiva. 
El año pasado a finales de oc
tubre el pantano tenia alma
cenados sólo 7 hectómetros 
cúbicos de agua; estábamos 
bajo mínimos, pero este año 
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estamos con 33 hectómetros 
cúbicos y desembalsando por
que cuando termine el invier
no y se produzca el deshielo 
en las montañas el pantano se 
nos puede prácticamente lle
nar". 

La conexión 
entre los dos pantanos 
La alternativa de conexión 

entre el embalse de Beleña y 
el de Alcorlo propuesta por la 
consejería de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades 

DARNIEVES 
Perfumería 

Joyería Regalos 
DAOÍZ Y VELARDE, 3 PLAZA DE CERVANTES, 22 
TELÉF.: 91 888 09 89 TELÉF.: 91 881 65 15 
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de Castilla-La Mancha tiene 
por objeto qu e no se pierda 
esa agua que hay que desem
balsar de Beleña en años plu 
viales intensos como el actual. 
Magdalena Valeria afrrmó:- "Se 
trata de poder utilizar este 
agua que estamos desembal
sando trasvasándola al panta
no de Alcorlo, es decir, que 
utilizaríamos este embalse 
como una especie de depósito. 
Una vez que se llena la presa 
de Beleña hemos terminado, 
ya no hay otra manera de re
gular ese agua que lógicamen
te se pierde para el abasteci
miento". 

Esta solución no sería in
compatible con una nueva re
gulación del Sorbe, si bien, tal 
y como ya ha explicado en 
otras ocasiones el consejero, 
esa sería una solución más a 
largo plazo y en la Consejería 
de Obras Públicas "estamos 
también preocupados por los 
abastecimientos a corto pla
zo". Además, una nueva regu
lación deberla ser, a juicio del 
consejero, un proyecto que 
acometiera el Ministerio de 
Medio Ambiente, al tratarse 
de un proyecto que afecta a 
varías comunidades, ya que 
se trata del abastecimiento a 
municipios de Guadalajara y 
de Alcalá. 

En cualquier caso, Alejan
dro Gil explicó en la reunión 
con Magdalena Valerio que 
cualquier solución que se de
cida para esta situación debe
ría ser convenida por la Con-
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federación Hidrográfica del 
Tajo, el Canal de Isabel 11, 
-que tiene una toma en el 
azud del Pozo de los Ramos, 
en la cuenca del Sorbe-, la 
Consejería de Obras Públicas 
y la propia Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. 

Tubería reversible 
Magdalena Valerio explicó a 

PUERTA DE MADRID que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, "dentro 
de las alternativas que ofreció, 
se decantó a principios de este 
año por una especie de tube
ría reversible que conecta Be
leña con Alcorlo. Cuando so
bra agua en Beleña se manda 
a Alcorlo y al revés, cuando se 
precisa agua en Beleña se 
manda desde Alcorlo. Beleña 
tiene una capacidad de 53 
hectómetros cúbicos y Alcorlo 
tiene 180 hectómetros cúbi
cos. Es mucho más grande y 
tarda mucho más en llenarse 
porque el río Bornova no tiene 
tanto caudal ni por tanto la 
capacidad de aporte que tiene 
el Sorbe". 

En esta alternativa, según la 
presidenta de la MAS, una 
buena parte del trasvase va 
por sistema de bombeo, el 
agua no va por gravedad de 
un sitio a otro. Eso significa 
que se gasta mucho en electri
cidad y por tanto se encarece 
el resultado final; el agua sale 
bastante más cara: "Cuando 
yo llegué a la presidencia de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, ésta todavia no se ha
bía pronunciado sobre estas 
alternativas que había puesto 
encima de la mesa la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Los técnicos de la 
MAS me han hecho un infor
me en virtud del cual ellos lo 
que plantean es que en vez de 
esa tubería reversible haya 
dos túneles utilizando el siste
ma de gravedad. Uno iría des
de el Sorbe hasta el embalse 
de Alcorlo con unos 1 O kiló-

PUERTA de Madrid 

Magdalena Valerio, presidenta de la MAS 

metros de longitud, y el otro 
iría desde Alcorlo hasta la po
tabilizadora de Mohernando, 
o hasta algún punto interme
dio de la red de la MAS. Todo 
eso seria utilizando el sistema 
de gravedad". 

Ahora, la Confederación Hi
drográfica del Tajo tendrá que 
dar el visto bueno a esta pro
puesta: "Quedé con el conse
jero de Obras Públicas en or
ganizar una reunión a tres 
bandas, concretamente entre 
la Confederación Hidrográfica, 
la consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Castilla La 
Mancha y la Comunidad de 

Madrid puesto que también se 
está dando abastecimiento a 
una población tan importante 
como Alcalá". 

Nueva presa 
Según Magdalena Valerio, 

"como presidenta de la MAS 
no descarto como solución de 
futuro la posibilidad de una 
nueva regulación del Sorbe a 
través de una presa aguas 
arriba de Beleña. El propio 
consejero Alejandro Gil me 
dijo que si hay que hacer una 
presa, póngase encima de la 
mesa. Pero también es cierto 

Alejandro Gil, 
consejero de Obras Públicas 

de Castilla-La Mancha 

que plantear una nueva presa 
nos puede embarcar en una 
discusión ecológico-medioam
biental y técnica que puede 
alargar mucho la construc
ción. La cuestión es cuándo la 
tendríamos ternlinada, ¿den
tro de diez, quince o veinte 
años? ¿Y mientras tanto qué? 
El Canal del Henares está alú, 
pero el agua de esta conexión 
que se hizo no es de la misma 
calidad que la del Sorbe. A mi 
me parece que la del trasvase 
entre Beleña y Alcorlo puede 
ser una solución muy razona
ble a medio plazo". 

la Mancomunidad de Aguas del Sorbe concede subvenciones a ONGs 
para el desarrollo en países del Tercer Mundo 

40.633 euros para subvenciones 
de provectos relacionados con el agua 
La presidenta de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, Magdalena Valerio, presidió el dia 2 de di
ciembre la firma de los convenios de cooperación al desarrollo correspondientes al año 2003. El 
objeto de esta convocatoria de caracter anual es la concesión de subvenciones a ONGs para pro
yectos o programas circunscritos a obras relacionadas con el ciclo del agua en países subdesa
rrollados. El importe total de la convocatoria para el 2003 ha sido de 40.633'77 euros, es decir, 
6'7 millones de pesetas. Magdalena Valerio, concejala socialista de Guadalajara, explicó a PUER
TA DE MADRID que "estas subvenciones se vienen concediendo desde el año 1995 y se trata del 
0'7 por ciento de su presupuesto. Desde aquel año se han concedido ayudas por importe de 
227.291'20 euros, es decir, casi 38 millones de pesetas. 

De las ocho ONGs que con
currían han resultado sub
vencionados cuatro proyectos 
que son los siguientes: 

Fundación Coprodeli: 
Puesta en funcionamiento de 
los servicios sanitarios del 
Centro Educativo San Juan 
Macías en el distrito de Ven
tarillla, Callao, Lima con un 
importe de 6.366'57 euros. 

Asamblea de Cooperación 
por la Paz: Proyecto de des
arrollo rural integral en la 
zona de Beni Zalten, Túnez, 
con un importe de 10.268'96 
euros. 

Manos Unidas: Sistema de 
riego para mejorar la seguri
dad alimentaria y el manejo 
de los recursos naturales en 
1 O comunidades indígenas 
del municipio de Tarata, Boli
via con un importe de 9.740 
euros. 

Fundación INTERED: Ac
ceso al agua potable de las 
comunidades campesinas de 
Bulan y Libungan, Filipinas, 
con un importe de 14.259 eu
ros. 

Magdalena Valerio explicó a 
PUERTA DE MADRID: "Desde 
la Mancomunidad de Aguas 

del Sorbe hemos tratado de 
aquilatar cuáles eran los pro
yectos que más tenían que 
ver con el ciclo integral del 
agua, que es una de las con
diciones de las bases. Y tam
bién que estuviesen suficien
temente fundamentados. Ha
bía algún proyecto que se ha 
desestimado porque venía 
muy poco fundamentado . El 
plazo de presentación de pro
puestas terminó el día 26 de 
agosto y las cuatro ONGs ele
gidas tendrán todo el año que 
viene para ejecutar los pro
yectos". 
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"Nos sentíamos traicionados por cómo actuaba Valentín Márauez'' 

Carlos Sáez, nuevo alcalde de Torres 
El salón de plenos del Ayuntamiento de Torres de la Alameda registró un lleno absoluto de veci
nos para asistir al pleno extraordinario en el que Carlos Sáez fue elegido como sucesor del dimi
tido Valentín Márquez. El pleno de investidura del nuevo alcalde se celebró el martes 9 de diciem
bre. La expectación fue máxima y muchos vecinos aUi congregados manifestaron con aplausos su 
apoyo al nuevo alcalde y a la nueva y joven edil Silvia Argüeso, que prometió su cargo como con
cejala. En el acto estuvo también Modesto Nolla, miembro de la Asamblea de Madrid por parte del 
PSOE que participó como portavoz del grupo en la investigación por el caso Tamayo. 

El concejal socialista Carlos renovación de ilusiones y de problema de funcionamiento 
Sáez fue investido alcalde susti- mirar hacia delante para interno, pero la respuesta de 
tuyendo al dimitido Valentín luchar por los intereses de Valentín siempre era la 
Márquez, quien renunció a su todos los vecinos de Torres de misma. Ante la imposibilidad 
cargo cinco meses después de su la Alameda". de seguir trabajando juntos la 
elección dado que según maní- Al finalizar estas palabras, opción más lógica y beneficio
festó a PUERTA DE MADRID, Dolores Martinez recibió el sa para los intereses de Torres 
"me he sentido muy solo". afecto de vecinos por medio fue su dimisión. Aprovecho 

Según estaba establecido, el de aplausos que se repitieron este acto para dejar bien claro 
cargo lo tendría que haber cuando a Carlos Sáez le a los vecinos que las acusacio
asumido Dolores Martínez, entregaron el bastón de nes que ha realizado la oposi
pero por diversos motivos que mando y fmalizó su discurso ción respecto a una posible 
manifestó en el pleno decidió en el que explicó la marcha de trama para la dimisión del 
no asumirlo: "En un clima de Valentín Márquez: "Las cir- alcalde no existe ninguna 
entendimiento en el que me he cunstancias para trabajar con como tal. A las elecciones 
visto arropada por el resto de él no eran las mejores, todos municipales se vota a una 
los concejales socialistas Y por los integrantes del equipo de candidatura, no a una perso
mis amigos, no me ha resulta- gobierno nos sentíamos trai- na que encabeza la lista . La 
do dificil adoptar una decisión cionados por cómo actuaba, soberanía reside en el pueblo Y 
que considero fruto de la res- hubo varias reuniones para es éste quien elige a todos los 
ponsabilidad que guía mi intentar solucionar este grave concejales, por tanto el pueblo 
actuación, he decidido renun-

es el único que puede sentirse 
traicionado si no cumplimos 
con los compromisos adquiri
dos ante él". El actual alcalde 
acusó de traidores a la oposi
ción, "por el clima de tensión 
que han generado y por la 
mala gestión que han realiza
do en el pasado al gobernar en 
coalición". 

El pleno prosiguió con los 
puntos previs tos, aunque no 
sin incidencia, ya que el nuevo 
alcalde no permitió a la oposi
ción ejercer el turno en varios 
puntos, por lo que el portavoz 
del PP pidió que constara en 
acta. 

Al finalizar el acto el concejal 
de Urbanismo, Juan Manuel 
Cercas , uno de los hombres 
fuertes en el gobierno de Car
los Sáez, hizo balance de la 
situación : "Las palabras del 
alcalde han s ido muy claras y 
los ciu dadanos del pueblo 
apoyan el proyecto, apoyan a 
Carlos y nuestra decisión de 
sacar adelante nuestro pro
yecto sigu e su curso. Nuestra 
intención de trabajar en equ i
po sigue adelante, Dolores ha 
explicado m uy bien su s moti
vos de renuncia a la alcaldía y 
como Carlos era el siguiente 
en la lista le hemos apoyado y 
estamos todos muy unidos. 
Dentro de la familia socialista 
también estamos respaldados, 
Ruth Porta no ha podido venir, 
pero nos ha llamado felicitán
donos , así como Simancas y 
Modesto Nolla ha estado aquí 
presente en la toma de pose
sión. El diputado de la Asam
blea de Madrid Modes to Nolla 
hizo un balance para PUERTA 
DE MADRID: " La situ ación de 
hoy es que ha habido u n rele
vo en la alcaldía dentro del 
partido socialista. En nuestro 
partido no son importantes las 
personas sino el partido y lo 
que este representa, hay por 
tanto después de la dimisión 
de quien yo creo que era un 
buen alcalde que era Valentín, 
ha tomado posesión otro que 
será todavía mejor". 

ciar al cargo de alcaldesa úni
camente por motivos persona
les que tienen que ver con otro 
aspecto de mi vida, la materni
dad, sin embargo esto no me 
impedirá trabajar como conce
jala de Sanidad, Mujer, Servi
cios Sociales, Formación y 
Empleo. La alcaldía conlleva 
una dedicación especial que 
en estos momentos no puedo 
dispensar. Desde la concejalía 
que me corresponde espero 
continuar trabajando por 
Torres con esfuerzo y mucha 
ilusión, a la vez que deseo a mi 
compañero Carlos Sáez lo 
mejor en el cargo que ahora le 
toca desempeñar. Creo que 
este momento no es un 
momento de crisis, sino de 

Carlos Sáez, nuevo alcalde de Torres de la Alameda: 
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·10 no percibo crispación en el municipio" 
El nuevo alcalde de Torres de la Alameda, Carlos Sáez, manifestó a PUERTA DE MADRID que 
"llevo trabajando aqui como alcalde en funciones desde que dimitió Valentín Márquez y no ha 
sido nada extraordinario tomar posesión". Carlos Sáez añadió que "nada va a cambiar. El pro
yecto es el mismo puesto que vamos a seguir el programa electoral y no vamos a cambiar ni 
un ápice de lo que en principio está establecido. Valentín se ha bajado del barco pero ha entra
do otra persona que va a tirar con fuerza del carro, igual que hacía él". 

El nuevo alcalde dijo que "no 
hace falta normalizar la vida 
política de Torres porque ese 
es el tópico que está utilizando 
el PP. Yo no percibo esa cris
pación. La gente está normal y 
corriente. Lo que ha habido 
con Valentín ha sido una dife-

rente interpretación de las for
mas de actuar dentro del equi
po de gobierno". 

Carlos Sáez dijo que "en todo 
caso, si hay tensión política en 
el municipio, el responsable 
no es otro que el PP. Son ellos 
los que están soltando el fan-

tasma de la crispación políti
ca. La historia del PP en 
Torres de la Alameda es muy 
curiosa. El año 1995 accedie
ron al gobierno municipal con 
una extraña confabulación 
con AVI e IU mediante una 
campaña muy dura de acusa-

PUERTA de Madrid 
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Carlos Sáez, alcalde de Torres. 

ciones contra el en tonces 
alcalde, Antonio Rodríguez del 
Barrio. Aquello dio sus réditos 
en esos momentos pero luego 
se ha demostrado que todas 
aquellas querellas las perdie
ron. Sin embargo a ellos les 
dio lo mismo porque consi
guieron lo que querían, la 
alcaldía" . 

Para Carlos Sáez "tan buen 
resultado dio aquello al PP y a 
Francisco Acedo, que ahora no 
tiene otro argumento que agi
tar el fantasma de que Antonio 
Rodríguez del Barrio está 
detrás de todos nosotros. Eso 
es absolutamente falso. Ni 
crispación ni nada de nada. 
Los que estamos aquí somos 
gente de Torres que vivimos 
aquí y no hay crispación. La 
gente está muy contenta y 
todo el mundo está muy ilu
sionado". 

El nuevo alcalde explicó que 
"los proyectos más inmediatos 
son empezar a trabajar en las 
obras que teníamos pendien
tes de ejecutar y que eran un 
poco u rgentes, como la urba
nización de la calle Real. Ese 
era un compromiso que a los 
vecinos de esa zona les habían 
prometido siempre en las cam
pañas electorales pero que 
siempre se qu edaba en agua 
de borrajas. Nosotros lo pro
metimos y es algo que vamos a 
cumplir de forma inmediata. 
En el pleno de mi investidura 
se aprobó el convenio para 
desarrollar esa zona con la 
empresa municipal". 

Otro proyecto se refiere a la 
puesta en marcha del polígono 
industrial del sector 3 : "Que
remos también poner en mar
cha el centro comarcal de edu
cación para personas adul
tas". 
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"No vov a tolerar que el PSOE critique nuestra 
gestión económica en el avuntamiento" 
El portavoz del PP en el ayuntamiento de Torres de la Alameda, Francisco Acedo, manifestó 
a PUERTA DE MADRID: "El cambio de alcalde ha sido la consumación de una muerte anun
ciada. Eso es algo que ya habíamos dicho antes de las elecciones municipales. El PSOE había 
utilizado a Valentín Márquez y eso se ha visto consumado en este hecho que ha concluido con 
su dimisión. No nos creemos todo lo que se ha contado y no nos parece cierto lo que han dicho 
sobre que era un cobarde, que no ha querido dar la cara, que el cargo le venía demasiado gran
de, que era un vago y se marchó de vacaciones mientras sus compañeros se quedaron traba
jando. Todo eso lo han dicho sus propios compañeros y nosotros no nos lo creemos". 

Francisco Acedo manifestó locadas. Militantes del PSOE 
también que "todo lo que está dijeron a sus propios compa
ocurriendo estos días demues- ñeros cosas como 'ladrones', 
tra que algo está pasando en 'traidores', 'usurpadores', 'que 
el PSOE de Torres de la Ala- ahora van a poder robar a 
meda. Lo que sí es cierto es manos llenas'. En ese pleno la 
que la gestión en Torres está mayor parte de la gente era del 
paralizada. Son seis meses PSOE. Había cuatro o cinco 
desde la toma de posesión y personas del PP porque hay 
los socialistas sólo se han pre- que tener en cuenta que noso
ocupado de lu char entre ellos, tras teníamos la cena con Car
de ver quién se situaba y en los Iturgaiz, es decir, que los 
qué lugar, y se han dedicado a militantes del PP estaban 
qu ejarse, a protestar. a no esperando en la sede". 
generar nada de dinero para el El portavoz del PP reconoció 
ayuntamiento de Torres". que "el nuevo alcalde, Carlos 

El líder del PP afirmó que Sáez, dijo que eran cuatro per
"no me extraña qqe no hagan sanas y que eran amigos per
otra cosa que hablar de la cri- sonales de Valentin Márquez y 
sis económica que dicen que no militantes del PSOE. No es 
les hemos dejado cuando han cierto. Eran militantes del 
sido incapaces de generar PSOE que se sintieron ilusio
recursos económicos. Peor me nadas con la llegada de Valen
encontré yo el ayuntamiento tin Márquez y que ahora se 
cuando ellos me lo dejaron. Lo han visto defraudados con lo 
que tienen qüe hacer los seña- que ha ocurrido" . 
res socialistas es ponerse a Francisco Acedo añadió que 
trabajar y dejar esas luchas su grupo de concejales no 
cainitas que tienen" . entiende la renuncia de Dolo-

Acedo dijo que lo ocurrido en res Martinez, que fue el núme
el pleno en el que Valentin ro 2 en la lista del PSOE y que 
Márquez presentó su renuncia renunció a ser la alcaldesa al 
fue sorprendente: "El público dimitir Valentín Márquez: "No 
no sólo les dijo a los concejales entendemos que haya renun
socialistas que ya habían ciado porque según ha comen
logrado echar a Valentín. Ade- tacto son cuestiones persona
más se llegaron a decir pala- les que entendemos que tam
bras muy serias que a naso- bién influirían para ejercer el 
tras nos dejan un poco deseo- cargo de concejal. Dolores 
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Francisco Acedo, 
portavoz municipal del PP. 

Martinez renuncia a la alcal
día y no al cargo de concejal y 
mantiene la dedicación exclu
siva" y también dijo que "no 
sabemos si existe una crisis 
larvada del PSOE con la 
renuncia de Dolores Martinez, 
y si puede pasar algo más ade
lante, o si es una toma de 
decisión de todo el grupo de 
concejales y del resto de su 
partido que han decidido que 
sea Carlos Sáez el alcalde. Eso 
es algo que el tiempo nos dirá 
lo que está pasando". 

Francisco Acedo recordó que 
"Carlos Sáez, el nuevo alcalde, 
fue interventor municipal 
siendo yo alcalde. Además fue 
gerente de la empresa munici
pal EMTASA. Durante mucho 
tiempo ha sido responsable de 
las fmanzas del ayuntamiento. 
Por eso yo no voy a tolerar que 
ahora critique la gestión eco
nómica que se hizo siendo yo 
alcalde. Lo que está claro es 
que él era el interventor y no 
puede decir que se hubieran 
hecho cosas que no se debían 
hacer. Carlos Sáez no hizo 
entonces ningún informe de 
reparos. Él era el que sabía y 
yo hacía lo que creía que podía 
hacer. A mi nunca me dijo que 
algo no estuviera bien hecho". 
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Tauromaquia 

Son las primeras oreias que cona en América 

latías Teiela salió a 
hombros de la plaza 
de toros de Quito 
El torero complutense Matías Tejela salló a hombros 
de la plaza de toros de Quito (Ecuador) donde partici
pó en la prestigiosa feria de Jesús del Gran Poder. El 
alcalaíno se sacó la espina de su temporada america
na en la que no ha podido brillar como él hubiese dese
ado. Los dias 15 y 16 de noviembre toreó en Venezue
la, con cretamente en Valencia y en Maracaibo, donde 
no pudo demostrar su torería al tocarle en suerte toros 
flojos a los que no pudo sacarles el arte que atesora. 
Pero el día 7 de diciembre en Quito realizó una exce
lente faena al primer toro que le tocó en suerte , al cual 
le cortó dos orejas lo que le permitió salir a hombros 
de la plaza de toros de la capital ecuatoriana. 

Matias Tejela realizó una 
sobresaliente faena a un buen 
toro de Huagrahuasi primero 
de su lote. Fue un excelente 
toro al que se le dio-una vuel
ta al ruedo en el arrastre. De 
esta forma Tejela se convirtió 

en el triunfador de la feria de 
Jesús del Gran Poder. 

El alcalaíno compartió pase
íllo con los matadores de toros 
Carlos Y áñez, quien recibió 
una ovación en sus dos toros 
con petición de oreja por parte 

Organizado por la Delegación Municipal 
de DisUito .. El Juncal" 

111 Torneo Infantil de Navidad de Karate 
Con motivo de la campaña de Navidad, la Delegación Muni

cipal de Distrito "El Juncal" ha previsto organizar su III Tor
neo Infantil de Navidad de Karate, que se celebrará el próxi
mo día 14 de diciembre, en el pabellón de la Ciudad Deporti
va Municipal del Juncal, en horario de 1 7'00 a 20'00 horas, 
con la participación estimada de 250 escolares de los distri
tos El Juncal y Manuel Azaña. 

Los centros educativos participantes en el acto son los 
siguientes: Colegio público Antonio Machado, colegio público 
Santos Niños, colegio público El Juncal, colegio Manuel 
Azaña, colegio público Reyes Católicos, colegio público Infan
ta Catalina, colegio !placea y colegio Henares. 
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del público en el primero, que 
no fue atendida por la presi
dencia. También Dávila Miura 
saldó sus dos faenas con sen
das ovaciones pero no consi
guió cortar apéndice alguno. 

Pero Matias Tejela estaba 
por triunfar. En un primer 
toro excepcional, el alcalaíno 
realizó una excelente faena 
con series largas a derecha e 
izquierda y una excelente 
estocada que le valió las dos 
orejas y la salida a hombros. 
El segundo toro y último de la 
tarde no fue bueno para el 
matador y Matias Tejela lo 
despachó en cuanto pudo de 
una certera estocada que le 
valió el aplauso del público. 

El torero alcalaíno manifestó 
que no tuvo suerte en ese últi
mo toro de la tarde: "Cuando 
he abierto el capote para reci
bir al segundo toro me ha 
dado el público una gran ova
ción. La gente es aquí encan
tadora". 

Su triunfo en América ha 
dado a Matias Tejela u na gran 
alegria: "Esta ha sido la prime
ra vez que corto orejas en 
América porqu e ni como novi
llero ni como matador de toros 
había logrado dar siquiera una 
vuelta al ruedo. Quizá no 
venía en las mejores condicio
nes y no estaba muy centra
do". 

El . objetivo de Matias Tejela 
es ahora confirmar alternativa 
en la Monumental de Méjico: 
"Mi apoderado está en conver 
saciones para ello pero todavía 
no hay nada fijo". El martes 9 
de diciembre regresó a España 
y comenzó a preparar la tem
porada en España: "El día 9 de 
enero toreo en Manizales 
(Colombia) y también torearé 
en Bogotá. La temporada 
española la empiezo en Nimes 
y estoy muy ilusionado por ir a 
todas las plazas importantes 
como he ido este año". 
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la peña Ricardo Flores que lleva trece incansables años animando al 
Alcalá hace memoria de su existencia: 

"Somos una peña formada por amigos 
qua no se cansa da animar al Alcalá" 
En el Bar-bodega Rufino que es donde la peña Ricardo Flores tiene su sede, la junta directiva 
hizo memoria desde sus inicios hasta nuestros días, en los que han presenciado partidos épi
cos del Alcalá y a su vez han contemplado la cara amarga de este deporte, sin embargo nunca 
han dejado de apoyar al Alcalá y echan de menos que no haya un mayor apoyo por parte de los 
alcalainos, sobre todo ahora que el equipo necesita todo el apoyo posible para salir del bache. 

Actualmente la junta 
directiva de la peña Ricardo 
Flores está compuesta por 
Miguel Rubio, que es el pre
sidente, Juan Francisco 
Pachón que es el vicepresi
dente, Luis Candil secreta
rio, González Lavega que 
actúa como vocal, Raúl 
Rodrigue~ y Santiago Pus
cas del Alamo también son 
vocales y Rufino Campos, 
que es el tesorero y propie
tario del bar donde tiene la 
sede la peña que comenzó 
sus andaduras hace trece 
años con sólo ocho inte
grantes. Todo comenzó 
cuando un grupo de aficio
nados que eran asiduos 
espectadores del Alcalá, en 
el fondo que está cerca del 
velódromo, veían y comenta
ban los partidos. Al principio 
pensaron llamar a la peña El 
cojo, en honor a uno de los 
integrantes, que le gustó 
mucho la idea. Sin embargo 
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en aquella época, el ex-juga
dor Ricardo Flores estaba 
realizando unas campañas 
excelentes como hoero, así 
que dada esta circunstancia 

se pusieron de acuerdo en 
llamarla tal y como hoy se la 
conoce a la peña, Ricardo 
Flores, que a pesar de haber 
defendido la camiseta rojilla 
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durante también trece años, 
jugó en el desaparecido equi
po Castilla, hoy Real Madrid 
"B", y disputó la famosa final 
de copa del Rey entre el Real 
Madrid y su filial . 

Actualmente la Peña está 
integrada por 32 personas y 
está registrada en el Consejo 
Superior de Deportes, se rige 
bajo los estatutos del Alcalá 
y cumplen todos los requisi
tos que los organismos ofi
ciales determinan, como 
muy bien mostraron a este 
semanario. Respecto a aquel 
que quiera formar parte de 
la peña como socio, toda la 
junta directiva manifestó 
unánime que lo único que 
piden es trabajo: "Aquí están 
las puerta abiertas a todo el 
que quiera entrar, lo único 
que pedimos es compromiso, 
porque para eso nació la 
peña, para animar al Alcalá. 
Desde los inicios, hemos 
sido un grupo de amigos que 
disfruta animando al Alcalá 
y quien quiera entrar verá 
que hay un clima de amistad 
muy bueno y de entrega por 
el equipo", éstas fueron las 
palabras del presidente 
Miguel Rubio que junto al 
resto de la directiva organi
zaron la cena para conme
morar el XIII aniversario de 
la fundación, como mostró 
PUERTA DE MADRID en el 
número 1835 y según mani
festaron a este semanario ya 
están confeccionando el pre
supuesto para la siguiente y 
el resto de actividades que 
suelen mantener durante el 
año. 

Respecto a la característica 
que defina al equipo rojillo , 
el vicepresidente Juan Fran
cisco Pachón manifestó: "En 
el juego del Alcalá lo que 
más destaca es la garra, el 
año pasado aunque se iba 
abajo en el marcador el equi
po ponía todo su empeño en 
remontar. Este año no está 
sucediendo lo mismo, las 
lesiones, el estado del campo 
y las amonestaciones dificul
tan mucho que esto se repi
ta, pero estoy seguro que el 
Alcalá saldrá adelante". 

Calidad y jugadores no le 
faltan, en la cena, la peña 
premió a algunos jugadores 
por su regularidad y trayec
toria, en el caso de Carlos, el 
portero suplente. El secreta
rio Luis Candil afirma que el 
Alcalá tiene buenos jugado
res como: 'Tito, el lateral 
derecho es de los mejores 
que han salido últimamente, 
también Christian, Álvaro, 
Val buena, Dani Calvo. .. son 
jugadores que están demos
trando muchas cosas y tie
n en un brillante futuro". 
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La peña Madridista Alcalaína celebra su aniversario 

Treinta v tres años de madridismo 
Cuando en la balanza pesan 
más las satisfacciones que los 
disgustos, la familia alcalaína 
del madridismo tiene un índice 
de vida más alto que los segui
dores· ·de otros equipos que la 
balanza indica síntomas más 
negativos. Solamente acercarse 
a Julio Romero, presidente de la 
peña, y desborda felicidad que 
transmite a todo su entorno. Es 
de esos presidentes que se 
hacen eternos en el puesto, 
porque la presidencia le da vida 
y al mismo tiempo él da vida a la 
peña. Una introducción que no 
deja duda del ambi_ente que se 

tJ de diciembre de 200J 

respiraba en la celebración del 
XXXIII aniversario de la Peña 
Madridista Alcalaína: líderes en 
las competiciones que están dis
putando, con jugadores que 
alguien se ha dado en llamar de 
otra galaxia, por ese encanto 
con que manejan la bola, esa 
forma de saber desbordar el 
marcaje -que ahora se llama 
presión-, esos escasos fallos de 
entrega de balón y esa resolu
ción final . Mejor que individua
lizar, definir como un equipo de 
galácticos, por aclarar de algu
na forma, que realizan un futbol 
superior a los demás. Y esto lo 

dice un seguidor del "Atlético", 
para que os enteréis de que es 
un piropo sincero y no por 
habemos invitado a cenar. El 
acto transcurrio en plena con
fraternidad con el calor y la 
satisfacción que suelen dar a los 
peñistas, estar acompañados 
por nuestro alcalde: Bartolomé 
González. A veces los opositores 
le acusan de "no perderse 
una ... ", pero, amigos, en esto de 
la política hay que valer lo 
mismo para "un roto que para 
un descosido" y nuestro alcalde 
sabe muy bien dónde tiene que 
estar y en cada momento diver-

so. Otros fallaban más que una 
escopeta de ferias. También 
acompañaban a Bartolomé, 
Marcelo Isoldi, concejal de 
deportes y Rodolfo Gómez de 
Vargas, que aunque igualmente 
pertenece al gobierno munici
pal, todos le vemos más como 
presidente de nuestra querida 
R S.D. Alcalá. Después de los 
postres, Pepe Pérez, secretario 
de la peña -qué bien te conser
vas Pepe, no pasan años por ti 
decimos que Pepe cogió el micro 
y además de agradecer la pre
sencia de todos los representan
tes de peñas y demás colectivos 
deportivos, así como a una rele
vante representación de socios 
veteranos de la casa madridista, 
entre los que se encontraban el 
matrimonio González, padres 
por gracia de Dios, del gran 
Raúl, terror de los porteros con
trarios. Hubo intercambios de 
obsequios y trofeos, entre ellos 
uno para un chaval alcalaíno 
que destaca en los equipos infe
riores del Real Madrid.seleccio
nado con los sub-19, Ernesto 
Gómez. En las palabras proto
colarias que suelen lanzarse a 
los cuatro vientos en estos 
actos, Julio Romero agradecía a 
sus directivos el trabajo realiza
do durante el año. Tuvo un 
detalle para Matías, ese hombre 
que realiza el trabajo doméstico 
y duro de coordinar los viajes de 
la peña con horarios "no comer
ciales". Terminó con una llama
da de atención para el directivo 
de la "Casa Blanca", Sr. Cerezo, 
presente en el acto: "En nombre 
de la RSD Alcalá, quiero decirle, 
que al año que viene hacemos el 
setenta y cinco aniversario. A 
ver si nos echa una manita. No 
van a venir Zidane .... pero que 
vengan algunos a jugar un par
tidito. A nosotros nos vendria 
muy bien." Con brindis por los 
títulos a conseguir, cedió el 
micro a Manuel Cerezo, repre
sentante del Real Madrid: "Es la 
tercera vez que vengo a esta 
cena y veo unas caras de madri
dismo que me encanta. Florenti
no Pérez me dijo que os trans-
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mitiera un gran abrazo de su 
parte. Las peñas madridistas 
sois el aliento que necesita el 
Real Madrid para llegar y ser lo 
que ha sido. El Real Madrid ha 
sido el mejor club del siglo vein
te y es por esa afición que siem
pre habéis demostrado. Sobre el 
setenta y cinco aniversario de la 
RSD Alcalá, os prometo hablar 
con Valdano y Florentino para 
que un equipo del Real Madrid 
pueda estar en esta ciudad 
"patrimonio de la humanidad" 
en esas fechas. " Rodolfo fue 
valiente en su alocución: "Agra
dezco las palabras del señor 
Cerezo. Yo como invitado de 
Julio me en cuentro muy bien 
entre vosotros. Como muchos 
saben, yo primero soy de la RSD 
Alcalá, después soy del Atlético 
de Madrid- más gritos que pal
mas-. pero ver jugar al Real 
Madrid es una pasada y hay que 
descubrirse porque es el mejor 
equipo del mundo." Aplausos a 
discreción. Volvió a recordar 
Rodolfo, el compromiso que ya 
adquirió con Lorenzo Sanz de 
traer al equipo a Alcalá y el año 
que viene es idóneo para que 
Florentino Pérez cumpla ese 
compromiso. Culminó la serie 
de alocuciones, el señor alcalde, 

que agradecía y felicitaba a la 
peña por esos treinta y tres 
años trabajando en apoyo de su 
club: "En esta ciudad se puede 
ser del Betis, Barcelona, Atléti
co, Real Madrid .... pero tenemos 
obligación de apoyar a la RSD 
Alcalá. Esta ciudad ha sido aco
gedora y nos ha abierto los bra
zos a todos, se merece que sin
tamos los colores del primer 
equipo de la ciudad. Lo he dicho 
en todas las cenas deportivas a 
las que he asistido. Valdano 
conoce esta ciudad y salió ena
morado de ella. Recuérdele 
señor Cerezo, que esta ciudad 
tiene un equipo que celebra el 
año que viene setenta y cinco 
años y para nosotros es un 
hecho muy importante. Nos 
gustaría vernos apoyados por 
los equipos grandes de Madrid. 
Dígaselo a Valdano en nuestro 
nombre ... ". Una cerrada ovación 
cerró la llamada de Bartolomé al 
club de los galácticos. Hubo un 
fin de fiesta con orquesta como 
es habitual y todos decidieron 
hacer una noche larga para 
celebrar el XXXIII aniversario 
por todo lo alto. 

ATll.A-NO 

ATILA-NO, autor de este reportaje con su esposa 
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Los padres del jugador madridista Raúl González junto a 
Julio Romero, presidente de la peña Madridista Alcalaína 

Veintitrés años como presidente de la peña 
Madridista Alcalaína 

Julio Romero, un históric.o 
.~f.;J' DE 1 

del Real Madrid ~:; . 
Pero Julio. aunque madridista de pro. no olvida sus orí
genes y también se encuentra comprometido con e l equi
po alcalaíno de la RSD Alcalá. No es tan complacie n te en 
cuanto a triunfos. pero hay que forjarse en moment os 
triunfales y otros de variado contenido. 

Julio. qué tal te suena eso 
de galácticos. 

- "Es una forma más de defi
nirnos con la llegada de estas 
figuras. Para mi es una simple 
anécdota dentro de la brillante 
historia del Real Madrid." 

¿Pero a qué se refieren. 
Habrá un levantamiento de 
copa de Europa en Marte? 

-"A este ritmo que vamos, 
puede ser una realidad en el 
futuro". 

¿Las peñas con más de 
treinta años de antigüedad, 
cómo asimiláis este cambio 
vertiginoso en la plantilla del 
mejor de Europa a un equipo 
con renombre mundial? 

- "Es normal que vayamos a 
más. Nunca hemos pensado en 
ir a menos. Florentino está 
haciendo una gran labor depor
tiva y economica y ahi se están 
viendo los resultados." 

Si ficháis cada año a una 
figura de nivel mundial, cada 
dia habrá menos "pavones". 

- "Ellos nunca dejarán olvida
da la cantera. Se está viendo 
con la responsabilidad que han 
dado a Pavón y Raúl Bravo. 
Siempre irá saliendo alguno y 
se le incorporará al primer 
equipo." 

Danos un pronóstico para 
esta temporada 

- "Principalmente ganar la 

copa de Europa, que nos toca 
por ser año par. La liga estare
mos ahí arriba como siempre y 
ya se verá quién se la lleva. " 

Diez años de tesorero y 
veintitrés años de presidente. 
¿Hay savia nueva para el 
futuro? 

- "En algún momento hablo 
de cambio, pero parece que 
algunos creen que si lo dejo, 
esto no va a continuar. De 
momento estoy aguantando y 
ya veremos qué pasa. Uno a 
veces se cansa y hay que pen
sar en la gente joven. Esto no 
quiere decir que no disfrute, 
porque si no lo dejaría. " 

Explícanos qué supone lle
var dentro el sent imiento 
madridista. 

-"Es una de las cosas que 
quieres más en tu vida. Igual 
que quieres a tu mujer, a tus 
hijos, a tu familia.. .. El Real 
Madrid lo llevas dentro desde 
pequeñito y a veces faltan pala
bras para definir ese senti
miento." 

Así es Julio Romero, un alca
laino que no pasa desapercibi
do: su bondad, su tolerancia, 
su entrega .... le hacen ser apre
ciado. Su apasionamiento es el 
color blanco, aunque el rojillo 
de la RSD Alcalá, también le 
hace desvelarse. 
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Según el gerente de la deportiva la poca afluencia de público es una de las claves de la mala 
situación financiera del Alcala. Como se aprecia en la fotografía, no pasan de diez aficionados los 

que están presenciando el encuentro del Alcalá. 

Juan Manuel Mosquera, gerente de la R.S.D. Alcalá, analiza la situación 
financiera del club 

"No estamos cumpliendo las previsiones 
de afluencia al estadio: 
la taquilla es nuestro talón de Aquiles" 
Juan Manuel Mosquera es el encargado de la dificil tarea de cuadrar los números de 
la Deportiva, un equipo que se mantiene en Segunda B. con todos los gastos propios 
de la división, y con un número de socios muy por debajo que el resto de equipos de 
esta categoría. Mosquera, además de analizar el estado financiero del club, desvela 
un importante y ambicioso proyecto que permitiría al Alcalá gozar de una gestión 
independiente que ahora no tiene gracias a proyectos como un gimnasio, un restau
rante y una zona comercial en el Val; todo ello gestionado por la Deportiva. 

¿Cuál es la situación de aficionados al estadio. Lo Sí. El club de fútbol como 
financiera de la R.S.D. que no quiere decir que el tal siempre va a dar pérdi
Alcalá? problema presupuestario das. Tal y como está estruc-

Nosotros tenemos un pre- del Alcalá se deba a que no turado, mientras no sea una 
supuesto que realizamos vaya la gente al campo. sociedad anónima, siempre 
todos los años, que, como Nosotros pensábamos hacer va a dar pérdidas porque es 
todos los presupuestos al una media de no menos mil muy dificil cumplir cada uno 
cabo del año acaba con unas personas por partido, sin de los capítulos del presu
desviaciones, hacia un lado contar con los socios. Es puesto. El problema no está 
o hacia otro. Ahora mismo decir, mil personas de pago, en eso, el problema está en 
ya estamos teniendo una lo que unido a los socios que nosotros no llegamos 
desviación negativa, no harían unos mil quinientos nunca a cubrir el presu
ajustándonos al presupues- espectadores. Ahora mismo puesto. Aunque nosotros 
to. Sobre todo por las cir- está viniendo la mitad de tengamos buena fe y diga
cunstancias de las taquillas gente que habíamos pensa- mos, venga, vamos a ver si 
de los partidos. Es nuestro do en el presupuesto. van mil quinientas personas 
talón de Aquiles. No estamos La Deportiva dio pérdi- al campo; luego te das cuen
cumpliendo las previsiones das el año pasado. ¿Va a ta que no van mil quinientas 
que teníamos de afluencia ser igual esta temporada? personas al campo. Bueno, 
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vamos a ver si conseguimos 
de publicidad quince millo
nes; luego te das cuenta que 
no consigues de publicidad 
ese dinero. Entonces no hay 
manera de cumplir el presu
puesto. 

Los equipos de fútbol 
todos , menos el Real 
Madrid, dan pérdidas. Eso 
es una verdad como un tem
plo. El fútbol es un deporte 
en el que se intenta mezclar 
unos parámetros econó
micos que no tiene nada que 
ver con los sentimientos, por 
lo que es muy dificil cuadrar 
el mundo económico con el 
mundo del fútbol. Cada día 
los clubes están siendo más 
serios. Nosotros no tenemos 
mucha gente a la que deba
mos dinero, somos un club 
serio. Pero porque tenemos 
detrás una persona como 
Rodolfo Gómez. 

¿Cuánto tiempo podría 
aguantar la Deportiva en 
números rojos? 

Eso depende de dónde ten
gas los números rojos. Si tú 
le debes dinero a la Federa
ción, ésta no te deja hacer 
las fichas y sin las fichas no 
puedes tener a los futbolis
tas. Si de esa deuda no se 
hace cargo nadie no puedes 
jugar. Una idea es que 
podríamos aguantar hasta 
que Rodolfo Gómez se 
canse, pero nuestra idea 
deportiva es crear un mode
lo de gestión en el que no 
hagan falta personajes como 
Rodolfo. Es decir, que haya 
un apoyo institucional bási
co, pero no que el ayunta
miento nos dé el dinero, sino 
que el ayuntamiento nos dé 
una fórmula de autofinan
ciación. Hacía años, por 
ejemplo teníamos el tema 
del bingo. El ayuntamiento 
te concede un bingo y tú 
gestionas el bingo. Si tú te 
metes en más faena, es pro
blema tuyo. La clave está en 
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que el ayuntamiento nos dé 
los modelos de autogestión 
económica para que un club 
como el Alcalá, representati
vo de la ciudad, pueda sub
sistir. El proyecto que noso
tros le hemos marcado al 
ayuntamiento es el proyecto 
de remodelación del Val y la 
creación de nuevos servi
cios. Esa es la idea. Con ella 
podemos conseguir una ges
tión económica limpia, sin 
depender de nadie, sin que 
el ayuntamiento nos tenga 
que dar dinero, sin que haya 
rodolfos gómez, nada, y se 
puede llevar a una gestión 
más eficaz porque se puede 
llevar a cosas que son fia
bles, que son ciertas. 

Nosotros, . entre esos servi
cios estábamos hablando de 
darle un servicio al socio con 
una tienda, de crear una 
especie de zona comercial 
deportiva, en cuanto a desa
rrollar un gimnasio en con
diciones, con un restauran
te. Esto podría gestionarlo el 
Alcalá directamente o 
mediante terceros y eso 
daría un impulso económico 
que hiciera que no depen
diéramos de nadie. Esto se 
lo hemos propuesto ya al 
PSOE y al PP. nos han res
pondido que lo estudiarán. 

¿La R.S.D. Alcalá entra
ría a la famosa e inexisten
te Tercera Ciudad Deporti
va? 

Sinceramente, no necesi
tamos que el ayuntamiento 
nos haga un campo de cin
cuenta mil o veinte mil per
sonas. ¿Para qué? Si ya ves 
lo que llenamos. Eso es una 
locura. Si ellos plantean que 
necesitan el estadio del Val 
para otra cosa, el campo es 
del ayuntamiento y habría 
que buscar otras soluciones. 
El proyecto que tenía antes 
el PSOE de hacer un estadio 
para catorce mil personas, 
yo creo que ahora mismo 
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seria ridículo. Ahora mismo 
no metemos nosotros cator
ce mil personas en la vida. 
Primero hay que dar servicio 
al socio. Nosotros teníamos 
estudiado un proyecto en el 
que nosotros seriamos una 
parte más de la zona depor
tiva del Val, dotando a ésta y 
a la ciudad de una serie de 
servicios que no tiene. Por 
ejemplo: un gimnasio en 
condiciones, con una ges
tión mixta, con precios 
municipales y con gestión 
privada, que realizaría la 
R.S.D. Alcalá. Eso generaría 
una serie de ingresos y 
beneficios, en función de los 
cuales el Alcalá desarrollaría 
su presupuesto. También 
podríamos hacer un restau
rante, una tienda con pro
ductos deportivos del Alcalá 
y productos deportivos en 
general, darle otra cara al 
Paseo del Val. Yo entiendo 
que el Paseo del Val ahora 
mismo está oscuro, está 
muerto. Si tú ahí creas una 
zona con este tipo de servi
cios le das vida. Este proyec
to será el que permita que la 
Real Sociedad Deportiva 
Alcalá no tenga dependen
cias de nadie. 

¿Este proyecto estaría 
estrechamente vinculado 
con la conversión del club 
en sociedad anónima? 

No tiene nada que ver, 
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pero es paralela. A la socie
dad anónima le tienes que 
dar unos modelos de ges
tión. La sociedad anónima 
no se va a gestionar porque 
sí. 

¿Qué se espera que 
resuelva la conversión en 
sociedad anónima? 

Sobre todo, vamos a entrar 
en el marco de la legalidad. 
Ahora, el Alcalá, por el volu
men de cosas que está 
haciendo está en una situa
ción alegal. Es un club 
deportivo que gestiona una 
serie de intereses econó
micos muy importantes. 
Nosotros tenemos que 
entrar en la legalidad, y la 
sociedad anónima es la 
forma para ello que en su 
día estableció el estado para 
que los clubes de fútbol 
estuviesen organizados. No 
es la forma mejor, ni es la 
peor, es la que hay. 

¿Se han solucionado ya 
los problemas de papeleo 
que tienen paralizada la 
conversión? 

Ahora estamos a la espera 
de la decisión del Tribunal 
de lo Contencioso-Adminis
trativo de Madrid sobre el 
recurso que pusimos al Con
sejo Superior de Deportes en 
lo relativo a las cuentas. El 
Consejo Superior de Depor
tes no aprobó la forma en la 
que iban nuestras cuentas, 

,Idos los equipos 
de lítbaL menos el 

Real Madrid, 
dan pérdidas" 

no las cuentas en sí. Evi
dentemente no es una forma 
habitual de los clubes 
deportivos. Esperamos que 
el juez dictamine a finales o 
a principios de año. Una vez 
que lo haga ya tendremos la 
puerta abierta si nos da la 
razón, o tendremos que 
hacer una nueva auditoria. 

Cuando los socios apro
baron la conversión, se 
habló de que se esperaba 
que apareciera otro gran 
socio junto a Rodolfo 
Gómez y el Ayuntamiento. 
¿Ha aparecido ya? 

Nosotros tenemos esa 
intención, pero ahora esta
mos esperando. No hay otro 
gran protagonista, hay 
muchos pequeños protago
nistas. Hay muchas peque
ñas empresas y particulares 
interesados. Ellos son los 
que al final coparían el capi
tal social. De todas formas, 
no creo que haya problemas 
porque hay interés. 

División de Honor 1 

Un magnífico panero v unos árbitros no tan buenos decidieron el choque 

5-4 El look&Find Carnicer cavó en Cartagena 
POLARIS WORLD CARTAGENA: Cristian, Javi Matia (2), Manolin, Manuel Tobías (2), David 
Marin (1), Fran Torr~s. Sergio, Fer, Isi, Francis. 
LOOK&FIND ALCALA CARNICER: Jorge Rodríguez, Scala, Purao, Carlos (2), Guga, Aranburu 
(1), Juanpe (1), Luísjo, Kita. 
ÁRBITROS: Bel Pascual (O) y Buenache Catalán (O). Tarjetas amarillas a Sergio, Jorge Rodrí
guez, Purao y Carlos. 
INCIDENCIAS: 12ª jornada de liga en División de Honor. 3.300 espectadores en Cartagena. 

El Look&Find Alcalá Carni- al Look&Find y permitieron Tobías, en el 35 Javi Matia y 
cer perdió en Cartagena por dos goles de los locales. en el 39 Manuel Tobías ponía 
tres razones: Cristian, los El Look&Find fue ganando a su equipo por primera vez 
árbitros y la mala suerte, que casi todo el partido y en los por delante . No pudo elegir 
hizo que dos excelentes dispa- minutos 9 y 11 Carlos y Aran- otro momento más oportuno 
ros de los visitantes se estre- buru ya adelantaban a su para su equipo, ya que era el 
liaran en los postes en los últi- equipo por 0-2. Tres minutos último minuto y el Look&Find 
mas dos minutos de partido, después Javi Matia reducía no tuvo ya tiempo de empatar. 
en los que el portero del Pala- distancias aunque en el minu- El público de Cartagena se 
ris , Cristian, hizo también dos to 16 Juanpe anotaba el 1-3. divirtió y fue muy deportivo. 
fenomenales paradas con las Dos minutos antes del des- Reconoció que el Look&Find 
que demostró que el seleccio- canso David Martín volvía a Alcalá Carnicer fue el mejor 
nadar nacional no se ha equi- acercar al Polaris a un solo equipo que había pasado por 
vocado al escogerlo para tanto del Look&Find. Cinco allí esta temporada y que 
defender la portería de España minutos después de la reanu- mereció ganar. Pero lo impor
en las competiciones interna- dación Carlos marcaba el 2-4, tantees que el equipo va hacia 
cionales. Por si fuera poco, dos pero a partir de ahí ya sólo arriba, con mejoría total y si 
decisiones arbitrales cuanto hubo goles del Polaris. En el sigue con este gran juego los 
menos dudosas perjudicaron minuto 33 marcaba Manuel éxitos llegarán. 
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El Alcalá ofreció una pésima imagen en casa treme al Casetas v sigue sin levantar cabeza todo goleador necesita (Quini no 

puede darse el pase y además 
marcar); el domingo se sumó la 
defensa. El gol fue un desastre 
defensivo que resultó un ejemplo 
perfecto de las imprecisiones de 
todo el partido que sólo un gran 
Tello supo corregir. 

0-1 Empanada roiilla 
RESULTADO: R.S .D. ALCALÁ O; U.D. CASETAS 1 (Victor Ramos, m.61) 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Núñez, Joyce Moreno, Rodri, Joselu, Toñín, Barrero, Javi López (Rafi

ta, m.62), Roberto (Rabadán, m .64), Quini (Christian, m .46), Javi Vicente 
U.D. CASETAS: Luisén, David Martín, Gazo, Michel Salas, Emilio Salas, Ochoa, Serrano (Vale
~º· m.88), Grasa (Capella, m .93), Victor Ramos, Gusi, Samuel (Xavier, m.60) 

El Casetas, por su parte, vino a 
Alcalá a hacer su partido. Más 
centrado que el Alcalá, esperó a 
que los locales se diluyeran en 
sus dudas a los diez minutos del 
partido para hacerse dueño y 
señor de un partido en el que 
pudieron golear. Tello salvó a la 
Deportiva de una goleada que 
hubiera hundido del todo a un 
equipo que continúa nadando 
entre dos aguas y que puede ter
minar pasándolo mal si continúa 
sin encontrar las fuerzas necesa
rias para nadar a tierra firme. 

ARBITRO: Almendros Zafra amonestó a los locales Javi López, Toñín, Joselu y Arévalo y al 
visitante David Martín. 
INCIDENCIAS: unos 500 espectadores presenciaron un nuevo pinchazo del Alcalá en casa en 
la 16ª jornada liguera. 

El Alcalá sigue mostrando gra
ves carencias. El pasado domingo 
dio toda una exhibición de sus 
faltas y debilidades. A las que ya 
todos conocíamos, como sea la 
falta de calidad o la contundencia 
en los últimos metros, se le sumó 
la abulia y la apatia. El equipo 
salió con ganas, pero pronto se 
apagó, se entregó a una soberana 
empanada mental y a los diez 
minutos desapareció por comple
to del partido para ya no regresar 
jamás. A los rojillos se les siguen 
escapando muchos puntos en el 
Val que sin duda se echarán de 
menos a final de temporada, si el 
equipo reacciona, para estar más 
arriba, y si continúa con su irre
gularidad, para no pasar apuros. 

La victoria contra el Toledo 
hace dos jornadas pareció el pri
mer peldaño para dejar atrás una 
racha nefasta, pero debía ser 
confirmado en el Val y contra el 
Casetas el equipo dio una imagen 
lamentable. Sin concentración, 
sin ganas, sin querer jugar al fút
bol, el ·Alcalá volvió a ser un bál
samo de un equipo en dificulta
des. Esta temporada el equipo ha 
ofrecido su mejor cara contra los 
equipos más fuertes , contra los 
que, salvo raras excepciones, no 
consiguió ganar. Contra los equi
pos pequeños tampoco se gana y 
la imagen es mucho peor. Así no 
se puede ir a ningún lado. 

En verano fueron llegando a la 
disciplina rojilla una serie de 
fichajes sobre los que se depositó 
la confianza de que conformarían 
una plantilla completa y equili
brada. Eso no ha sido así y el 
equipo echa en falta a los hom
bres importantes como Diego 
cuando éstos faltan. Las lesiones 
son la excusa, en absoluto válida, 
para la mala racha. El problema 
del campo no es nuevo, por lo que 
la dirección técnica rojilla debería 
haber previsto que con un campo 
así es más fácil tener jugadores 
en la enfermería. Gordo quería 
un recambio para cada puesto. El 
Alcalá ha traído esos recambios 
en verano, pero se han revelado 
como defectuosos y no ofrecen 
garantias. Así las cosas, no vale 
echarle la culpa a las bajas, los 
que juegan, aunque sean peores, 
deben mostrar la misma actitud y 
coraje que los ausentes. El Alcalá 
hasta ahora se ha mostrado 
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siempre como un equipo regular 
técnicamente y sobresaliente en 
esfuerzo y actitud. Si se va el 
carácter luchador, sólo queda la 
mediocridad técnica. Esto fue lo 
que pasó en el partido contra el 
Casetas y en varios partidos esta 
temporada. 

A los problemas habituales del 
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centro del campo y de la delante
ra: Rodri y Barrero, los futbolis
tas que deben dar criterio a este 
equipo, siguen sin cuajar y mues
tran su calidad en tan raras oca
siones que el equipo no se puede 
sustentar en ellos, y arriba no 
hay un matador porque no hay 
nadie que dé el último pase que 

Regional Pre•erente 1 

El filial roiillo remontó el gol del Complu para acabar llevándose los tres puntos 

2·3 El duelo local lo decidió la mavor calidad 
del Alcalá B en los momentos clave 
RESl,JLTADO: A.D. COMPLUTENSE 2 (Raposo, m.18; Óscar (p), m.66); R.S.D. ALCALÁ B 3 
(Miguel, m .48; Chiqui, m.58; Alex, m.83) 
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Díaz, Rulo, Jorge, Mata (Alonso, m.62), Óscar, Chino (Ramón, 
m.82), Pelu (J_!lvi Hernández, m.66), Joaquin~ Raposo y Luismi. 
R.S.D. ALCALA B: Germán, Alfonso, Sergito, Angel Esquinas, Gerardo, Sergio Jiménez (Alex, 
m. 75) , Fuentenebro (Chiqui, m.46), Ignacio, Miguel, Manu (Raulillo, m .46) y Raúl Ortiz 
(David Cortés, m.58). 
ÁRBITRO: Barba García amonestó a los complutenses Alonso, Javi Hernández, Tena y Javi 
Rubio, y a los rojillos Alfonso, Sergito , Gerardo, Sergio, Fuentenebro, Ignacio, Miguel, Cor
tés, Raulillo y Luis Díaz. Expulsó a Raposo y a Esquinas. 
INCIDENCIAS: 300 personas presenciaron el derbi alcalaíno en el Recinto Ferial. 

El partido tuvo dos partes bien 
diferenciadas en las que ambos 
equipos tuvieron sus oportuni
dades. La primera mitad fue del 
Complu y la segunda del filial 
rojillo, pero la mayor pegada del 
Alcalá B terminó resultando 
decisiva. El Alcalá B, a pesar de 
que fue el primero en acercarse 
con peligro con las oportunida
des de Ignacio y Fuentenebro en 
los minutos 2 y 4 de partido, ter
minó doblegándose a la mayor 
agresividad que impuso el Com
plutense en los primeros 45 
minutos. El Complutense domi
naba e imponía su ritmo a un 
Alcalá B timido e indeciso. Fruto 
de su superioridad, el Complu
tense se adelantó en el marcador 
con el golazo que Álvaro Raposo 
consiguió al lanzar un "friki" 
desde la frontal del área ante el 
que nada pudo hacer Germán. 
Tras el gol , en el minuto 18, el 
Complu tuvo todavia más pose
sión de balón, pero volvió a fallar 
en lo de siempre: en la resolu
ción. Chino tuvo la mejor oca-

sión para decantar el encuentro 
a favor de los locales al filo del 
descanso, pero Germán desbara
tó la ocasión e impidió el 2-0 
para los del Recinto Ferial. 

En la segunda parte el filial 
rojillo fue otro. Salieron más 
concentrados y con una mayor 
agresividad. Vieron que el parti
do se les estaba yendo de las 
manos y tras el descanso pusie
ron remedio a sus males con una 
mayor fortaleza mental. Nada 
más empezar la segunda parte 
Miguel remató de cabeza uncen
tro de Chiqui logrando el empate 
para los del Val. Fue la piedra de 
toque del partido. Con el empate 
la Deportiva se vino a más y el 
Complutense se puso nervioso al 
ver cómo se le volvia a ir un par
tido que pudo resolver en la pri
mera parte. Diez minutos des
pués del empate, Chiqui conse
guía adelantar al Alcalá en el 
marcador. El Complu tuvo sus 
ocasiones en la primera parte y 
no las supo aprovechar, mien
tras que los de Luis Diaz sí 

. transformaron sus oportunida
des. No obstante, el Compluten
se consiguió igualar el partido 
gracias al penalti que transformó 
Óscar en el minuto 66. 

En la recta final del partido, 
con los dos equipos igualados en 
el marcador, se impusieron las 
diferencias de clase entre ambos 
conjuntos. El Complu daba por 
bueno el empate y aunque siguió 
intentándolo, no supo nadar y 
guardar la ropa. Por su parte, el 
Alcalá, absolutamente crecido, 
terminó con los sueños locales 
gracias a su mayor acierto en las 
jugadas puntuales del partido. A 
falta de siete minutos para el 
final del encuentro, Alex remató 
de forma impecable un comer 
botado por David Cortés consi
guiendo el tercer gol para los 
rojillos. Con el gol de Alex se 
acabó un derbi bonito y disputa
do que deja al Alcalá B en la 
zona de privilegio de la tabla y al 
Complu un poco más cerca del 
abismo del que intentan escapar. 
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En el noHdenoruvo Príncipe Felipe de Arganda, 
los días 29 v 30 de noviembre 

campeonato absoluto de invierno 
de la Comunidad de Madrid en 
piscina de 25 metros 
Daniel Molina consiguió el record de Europa en 
200 espalda, el record de España de 100 espalda 
v se acercó a la mínima parolímpica de Atenas 

Daniel Malina. nadador del 
C.N. Alcalah y que en la actuali
dad entrena en el Centro de 
Tecnificación de Madrid, consi
guió durante la celebración el 
pasado fin de semana en Argan
da, sede del Campeonato abso
luto de invierno de la CAM, el 
récord de Europa en 200 espal
da y el de España en los 100, 
acercándose a la mínima paro
limpica en esta última distan
cia. En los 200 espalda la marca 
que establece el nuevo récord de 
Europa es de 2.27.97, en pisci
na corta, y en los 100 espalda 
con 1.08. 73, establece un nuevo 
récord de España en su catego
ría. La mínima parolimpica de 
100 espalda es 1.07.00, por lo 
que Daniel con sus 1.08 se 
acerca a su gran objetivo, que 
no es otro que participar en los 
Juegos de Atenas. 

Lucía Engo, mínima 
nacional junior en 
50 libres (28.69) 
El C.N.Alcalah participó en el 

Campeonato Absoluto de invier-

TODO EN VESTUARIO 
Y EQU[POS DE 

PROTECCION LABORAL 
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HOSTELERIA, SANITARIO E INDUSTRIA 

Camino de los Afligidos, 5 (Poi. lnd. Esgaravita) 
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ALCALÁ DE HENARES 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.L.M. 

PUERTA de Madrid 

no de la CAM, como su primera 
competición importante de la 
temporada, añadiendo al éxito 
de su nadador Daniel Malina, 
unos resultados que empiezan a 
dar esperanzas al equipo alcala
íno. 

La nadadora junior LUCIA 
ENGO, consiguió la mínima 
nacional junior en los 50 libres 
con una marca de 28.69, una 
centésima por debajo de lo exi
gido (29. 70), por lo que parti
cipará en los nacionales junior 
de invierno en León y de verano 
en las Piscinas Picornell de Bar
celona, recuperando para el 
C.N. Alcalah unos campeona
tos, que se resistieron la pasada 
temporada, ya que no se pudo 
participar. por primera vez en 
su historia. La también nadado
ra junior UXUE BERRIO, con 
una marca de 1.22.47 en los 
100 braza, consiguió auparse 
en la sexta posición absoluta, 
todo un logro dentro de nuestra 
Comunidad, dada su juventud. 
La nadadora absoluta ELENA 
VAZQUEZ, recuperada de nuevo 
para la natación alcalaína, 
saboreó su séptima plaza abso
luta en los 50 libres y el nada
dor absoluto DANIEL ROZALÉN 
concretó un magnifico campeo
nato, con su octava plaza en 
200 estilos (2.18) y la décima en 
200 espalda con 2.15.83, que 
son un nuevo récord absoluto 
del C.N. Alcalah, prueba que fue 
ganada por el campeón nacional 
David Ortega con 2.06.69, que 
estuvo presente en el Mundial 
de Barcelona. 

Los relevos femeninos del 
Alcalah dieron la talla y se clasi
ficaron sextas en 4 x 50 libres 
con 1.56.74 (Lucía Engo, Elena 
Vázquez, ldoia García y Patricia 
Pompas) y octavas en el 4xl00 
estilos con 4.54.06 (Estefanía 
Yagüe, Uxue Berrío, Elena Váz
quez y Lucia Engo). excelentes 
trayectorias de estas jóvenes 
nadadoras. 

liga inlanUI de aiedrez 

Continúan los buenos resultados 
para los equipos alcalaínos 
A falta de dos jornadas para concluir la Liga Madrileña de 
Ajedrez Infantil, los resultados obtenidos por los dos equipos 
del Club Municipal de Ajedrez Alcalá vienen a confirmar las 
expectativas con las que iniciaron el campeonat o . 

En la última jornada, el jugadores más jóvenes de 
Alcalá "A" vapuleó en su casa todos los equipos participan
al Club New-Chess. con el tes. 
contundente resultado de 0,5 
a 3,5, con tres victorias y un 
empate en las cuatro partidas 
jugadas. 

Con este resultado, el equipo 
acumula tres victorias y dos 
empates, sin conceder ningu
na derrota en las cinco jorna
das que se han celebrado 
hasta ahora, lo que le ha per
mitido colocarse en la segunda 
posición de la clasificación, a 
un punto del líder, el Caraban
chel, número 1 del torneo, con 
el que se empató a 2 en el 
encuentro que los enfrentó 
hace unas jornadas. 

Sin duda la próxima jorna
da, a jugar el sábado 13 de 
diciembre, en la que tendrá 
como rival al Club de Collado 
Villalba, va a resultar funda
mental para las aspiraciones 
del equipo complutense. 

El otro equipo de nuestra 
ciudad, el Alcalá "B". sigue 
cumpliendo con creces el obje
tivo de promocionar la cantera 
complutense. obteniendo un 
buen resultado de 2 a 2 frente 
al equipo del Buen Consejo. 

Con este resultado, el equipo 
acumula un marcador de una 
victoria, dos empates y dos 
derrotas en el total del torneo, 
lo que hay que valorar de 
manera muy satisfactoria para 
un equipo que se estrena en 
competición oficial este mismo 
año, y que cuenta con los 

Torneo Social 
Después de 6 rondas, los 25 

participantes del Torneo 
Social de Apertura de Tempo
rada que organiza entre sus 
socios el Club Municipal de 
Ajedrez Alcalá se disponen a 
disputar la última ronda del 
Torneo, en la que se decidirán, 
aparte de los premios de los 
primeros puestos de la clasifi
cación general, los premios de 
las diferentes categorías esta
blecidas: infantil, juvenil y 
femenino. 

En la clasificación general , 
ocupa el primer puesto el 
máximo favorito, Javier 
Gómez. con 5,5 puntos, segui
do de Rubén Rodríguez con 
4 ,5 puntos, con el que están 
empatados Francisco J. Cua
drado López y Andrés Manza -
nares Campillo. 

En Categoría infantil, Fer
nando Moreno y Julián Martí
nez se encuentran empatados 
a 3 puntos, seguidos de 
Miguel Ortiz, con 2 puntos. En 
Categoría juvenil, figura en 
solitario David García con 3 ,5 
puntos, secundado por Daniel 
Ramos con 3 puntos y Juan 
Martín-Mulas con 2 ,5. 

La Categoría femenina la 
encabeza Laura Collado con 2 
puntos y Marival Bolívar con 
1,5 puntos. 
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Alrededor de 150 personas disfrutaron del recital poético 

Grupo Cero presentí Haia de Vida 
El Taller de Poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares presentó en sociedad HOJA DE VIDA. Una nue
va publicación que es fruto de cinco años de trabajo constante e incesante. Entre otros, contaron con 
la presencia del poeta Luis de Bias y del concejal de Tercera Edad y Participación Ciudadana, Ramón 
Alonso Masero. El acto fue en la Residencia de Personas Mayores Francisco de Vitoria (calle Villa
malea, sin) el domingo 30 de noviembre de 2003 a las 17'00 horas. 

A las cinco de la tarde Grupo 
Cero presentaba el domingo 30 
de noviembre en la Residencia de 
Personas Mayores Francisco de 
Vitoria Hoja de Vida. Hubo ilu
sión, , aplausos, entusiasmo, pa
sión y alegría durante la hora y 
media de lectura de poemas. 

HOJA DE VIDA consta de va
rias secciones: Poesía, pintura, 
psicoanálisis, cine, medicina, li
bros, teatro y música. En sus co
lumnas se publican poemas de los 
grandes maestros y también poe
mas inéditos de integrantes de los 
Talleres de Poesía Grupo Cero. 
Se publican cada mes 1.000 ejem
plares que son de difusión gratui
ta y que se pueden eñcontrar en li
brerías, bibliotecas, universida
des, centros de salud o cafeterías 
de la ciudad alcalaína. 

El acto de presentación fue a 
cargo de las integrantes del Taller 
de Poesía Grupo Cero en Alcalá 
de Henares: Soledad Caballero 
Castro, Consuelo Cuenda Labra
dor, Mónica López Bordón y Car
men Ortigosa Martín y del coor
dinador del taller, Carlos Femán
dez del Ganso. 

La presentación-recital consis
tió en la lectura de poemas inédi
tos de todas las Hojas de Vida pu
blicadas hasta el momento, que 
son cinco, y también se leyeron 
poemas de Jorge Luis B~rges, 
María Chévez y Miguel Osear 
Menassa. Además algunas perso
nas del público pudieron salir al 
estrado y uno de los residentes, de 
más de 80 años, hizo las delicias 
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del público recitando dos poemas. 
,Puso al auditorio en pie y hubo 
más de dos minutos de aplausos. 

Alrededor de 150 personas dis
frutaron del recital poético, al que 
asisitieron, entre otros, el poeta 
Luis de Bias y el concejal de Ter
cera Edad, Ramón Alonso Mase
ro. 

Hubo un especial y caluroso 
agradecimiento a PUERTA DE 
MADRID. Este semanario publi
ca el último viernes de cada mes 
en sus páginas un extracto de 
HOJA DE VIDA. Y también fue 
calurosa la entrega del público. El 
final de la presentación de Hoja 
de Vida puso al auditorio en pie y 
la sala se llenó de largos aplausos. 
El acto ~e cerró con el poema de 
Miguel Osear Menassa, La Patria 
del Poeta que dice así: "Volup
tuosa semilla, aquí me planto/ y 
creceré y, aquí, echaré raíces/ y 
tendré brotes que, a su vez,/ ten
drán otros brotes. /Decreto a la 
reseca meseta castellana, / la pa
tria del poeta./ Arrancaré peifu
mes de tus rocas,! como de flores 
de la estación del sur,/ y alguien 
dirá: /antes de los colores del po
eta, / vos,/ eras gris./ 

Y yo recordaré:/ haberte pinta
do los labios con mi nombre./ So
bre el verde aroma del limón,/ 
-caballo de los astros-, /Indio de 
luz,/ cobre rasgado por el oxíge
no vital,/ mi poesía,! pulmón del 
universo. 

Líquenes cenagosos y alforjas 
repletas de manzanas,! detenidas 
en el tiempo del frescor./ lnmensi-

dad, /verde infinito,! sesgo del 
sol,/ entre las cejas del profundo 
mar,/ atlántico silvestre. 

No veis que soy el que os salu
da,/ desde más allá de los oscuros 
cielos de Dios;/ desde la profun
da galaxia de Lo verde./ Meteóri
ca expansión del arco iris,! soy un 
color que ya no tiene,! el blanco,/ 
de la pequeña pureza inmacula
da,! ni el manto negro de la muer
te,! desolada,/ ni los ojos san
grantes del rubí./ Soy el celeste 
cosmos del sol,/ la conjunción 
marítima y alada./ 

Mi voz,/ es el rasguido de la 
guitarra astral./ Mi canto,/ es el 
sonido gutural del tiempo./ Canto 
y estallo cada vez,! y cada vez,/ 
me desintegro. 

Pierdo mi ser entre fragmentos/ 
y en ese vacío de nada y de color,/ 
porque ya no seré,/ recorro los 
espacios infinitos,/ montado en 
verde luz,! pradera de los cielos/ 
Pampa,! tendida en la alturas". 

EDITORIAL 
DE HOJA DE VIDA 
HOJA DE VIDA se presentaba 

así en su primer número: "La Es
cuela de Poesía Grupo Cero se 
fundó en 1969, abriendo sus puer
tas desde entonces y de manera 
ininterrumpida a todos aquellos 
que tienen intención de viajar por 
la dimensión más perdurable del 
lenguaje. 
, Dirigida por el poeta Miguel 

O car Menassa, la Escuela de Po
esía cuenta en la actualidad con 

En la fotografía, de izquierda a 
derecha: Ramón Alonso Masero, 
concejal de Tercera Edad; Car
men Ortigosa Martín, Soledad 
Caballero Castro, Consuelo 
Cuenda (integrantes del Taller de 
Poesía Grupo Cero en Alcalá); el 
poeta Luis de Bias; Carlos Fer
nández del Ganso, coordinador 
del Taller de Poesía Grupo Cero 
en Alcalá; y Mónica López Bor
dón, integrante del Taller de Poe
sía Grupo Cero en Alcalá . 

talleres de poesía en España, Ar
gentina y Brasil. De sus aulas han 
surgido poetas, guionistas de 
cine, novelistas, críticos literarios 
o ensayistas y, se forman como 
escritores: psicoanalistas, médi
cos, abogados, periodistas, profe
sores, estudiantes universitarios, 
agentes de salud, psicólogos y to
dos aquellos interesados en la 
función poética, como instrumen
to de conocimiento. 

"Si es posible el poema es posi
ble la vida'', es una de las frases 
que sostiene la incesante labor 
productiva: Congresos Interna
cionales de Poesía y Psicoaná
lisis, más de cuatrocientos recita
les y setenta libros de poesía pu
blicados en la Editorial Grupo 
Cero por los diferentes inte
grantes de los talleres. 

Las 2001 Noches, Extensión 
Universitaria o Indio Gris.com 
son algunas de las revistas, de di
fusión gratuita, con las que cuen
ta la Escuela de Poesía Grupo 
Cero. 

El Taller de Poesía Grupo Cero 
en Alcalá de Henares comenzó su 
andadura hace cinco años ( octu
bre de 1998) y después de algu
nos recitales poéticos y mucho 
trabajo nos presentamos en socie
dad con esta Hoja de Vida. 

Hoja de Vida es una muestra de 
los autores que trabajamos y de 
las producciones de los inte
grantes del taller. Hemos nacido 
de padres fuertes y hermosos, así 
como lo son nuestros hermanos 
mayores. Desearnos alcanzar un 
vuelo en tus manos, querido lec
tor, un eslabón más de nuestro 
trabajo enamorado. 

En principio porque nunca se 
sabe, serán 1.000 ejemplares de 
difusión gratuita, que men
sualmente, pondremos a tu alcan
ce. 

Hablar, leer, escribir y amar se
rán nuestros infinitivos, es decir, 
poesía y psicoanálisis siempre es
tarán dirigiendo Hoja de Vida. 

Agradecemos desde aquí vues
tros comentarios y esperamos 
contar con colaboradores, con 
ello pretendemos llegar al mayor 
número de amantes de la poesía, 
y de todo lo que Ella produjo: me
dicina, psicoanálisis, música, pin
tura, cine, teatro, libros ... 

A todos los poetas, nuestra gra
titud y a nuestro maestro, el poeta 
Miguel Óscar Menassa, el agra
decimiento de su constante ense-
ñanza". 

M.L.B. 

PUERTA de Madrid 
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En el centro de la imagen, Antonio Romero, con varios miembros de la comisión gestora 

Antonio Romero presentó la comisión gestora del PSOE: 

1enemos que cerrar las heridas que han dado la alcaldía al Pr' 
La comisión gestora que dirige la Agrupación Socialista de Alcalá desde que presentaron la dimisión dieci
séis miembros del comité ejecutivo, ha comenzado su trabajo bajo la presidencia del secretario de organi
zación de la Federación Socialista Madrileña, Antonio Romero. Con una reunión celebrada días atrás y que 
se prolongó por espacio de tres horas y la presentación oficial, que tuvo lugar el jueves 11 de diciembre en 
la sede de la Agrupación, la comisión gestora ha emprendido su andadura estando formada por los mili
tantes que ya anticipó PUERTA DE MADRID en su edición del día 22 de noviembre. Antonio Romero afir
mó en la presentación que "la resolución de la crisis que vive el PSOE en Alcalá tiene como un único obje
tivo el poder atender mejor las necesidades de los ciudadanos alcalaínos. 

mero que añadió que "Alcalá es 
mayoritariamente de izquierdas y 
se merece un gobierno de izquier
das, y no un gobierno de derechas 
que va a permitir que una industria 
como Química Sintética se vaya de 
Alcalá". 

Romero afirmó: "La gestora va a 
compaginar la actividad de regula
rización de la vida orgánica del par
tido para concluir dando la palabra 
a los militantes para que decidan la 
dirección política que debe llevar a 
cabo la responsabilidad a lo largo 
de los próximos años". 

Según Romero "la reorganiza
ción interna del partido en Alcalá 
nos va a llevar muy poco tiempo y 
por el contrario sí nos va a ocupar 
mucho tiempo el trabajo con la so
ciedad. Es claro que hay una ofen
siva de la derecha que debemos 
combatir". 

Cerrar heridas 
El presidente de la comisión ges

tora dijo también que "tenemos que 
cerrar en Alcalá las heridas que han 
entregado en bandeja el triunfo al 
Partido Popular" . A tal efecto la di
rección provisional del PSOE com
plutense dijo que "hay una diferen
cia clara entre el PSOE y el PP. En 
el PP las listas se hacen por teléfo
no. En el PSOE somos democráti
cos y por eso se generan crisis de 
este tipo; cuando alguien entiende 
que un compañero no ha cumplido 
con su obligación, se le exigen res
ponsabilidades políticas, se utilizan 
los instrumentos que contemplan 
los estatutos y dimiten compañeros 
en la dirección local forzando una 
crisis que lleva a constituir una co
misión gestora". 

El primer cometido de la gestora 
es "revisar en profundidad la situa-

Comisión gestor 
del PSOE en Alcalá 

Presidente: Antonio Romero 

Otros miembros: 
- Ruth Porta 
- Ramón Silva 
- José Antonio Franco 
- Femando Fernández Lara 
- Pedro Losas 
- Andrés Monje 
- Concha Espinosa 
- María Luisa Macías 
- Jesús Ángel Martínez 'Susi' 
- Filiberto Bañares 
- Juan Hoyas 

ción de la Agrupación de Alcalá. 
Eso significa desde actualizar los 
censos hasta revisar financiera y 
económicamente la Agrupación y 
hasta hacer una auditoría política 
de qué es lo que se ha hecho mal y 
qué no se debe volver a hacer". 

Romero añadió que "la gestora 
concluirá su trabajo yendo a una 
asamblea en la que se elegirá una 
nueva dirección política. Eso puede 
ocurrir antes o después. Habrá que 
analizar cuál es el diagnóstico. Yo 
no me atrevo a decir si acabaremos 
los trabajos a finales del mes de 
enero, o los acabaremos después de 
las elecciones de marzo. Lo quepa
rece razonable es que ahora nuestra 
prioridad es ganar las elecciones 
generales de marzo de 2004. Y si 
alguien no entiende eso, es que no 
entiende cuál es el interés general 
del partido y de la ciudadanía de 
Alcalá". 

Romero reconoció: "El censo de 
militantes es dinámico. Desde la 
comisión gestora tenemos que sa
ber quién está al corriente de pago 
de las cuotas y mantiene sus dere
chos de militante y quién no. La 
fiebre de afiliación que vivió la 
Agrupación de Alcalá desvelaba no 
un fervor por militar en el partido, 
sino una profunda crisis interna que 
influyó para que muchas personas 
se dieran de alta de la noche al día. 
Eso al partido nos parece muy mal 
y de hecho mucha de esa gente ha 
dejado de atender los pagos men
suales de las cuotas. Por eso cree
mos que el censo sufrirá un cambio 
no muy grande pero sí sensible". 

Romero afirmó: "El PSOE no hu
biera perdido el ayuntamiento si no 
hubiera habido problemas en la 
Agrupación Socialista". 

Una de las primeras actuaciones 
de la comisión gestora ha consisti
do en mantener una reunión de tra
bajo con el grupo de concejales del 
PSOE. Según el presidente de la di
rección socialista complutense y 
portavoz de la misma, Antonio Ro
mero, "se trata de definir la actua
ción que vamos a llevar a cabo y el 
papel que vamos asignar a cada uno 
de los miembros, tanto de la comi
sión gestora como de la actividad 
que viene <J.esarrollando el grupo 
municipal. Este ha reorganizado su 
funcionamiento y se ha incorpora
do una nueva compañera como 
concejala. El grupo de concejales 
tiene autonomía para el funciona
miento institucional, y dentro de la 
coordinación necesaria que recla
man nuestros estatutos la vamos a 
mantener desde el respeto más ab
soluto a la autonomía del grupo 
municipal". De todos modos Ro
mero recordó que "autonomía no es 
independencia". 

El presidente de la comisión ges
tora manifestó que "vamos a empe
zar a hablar con todas las personas 
que han aportado algo a la historia 
del socialismo en Alcalá, pero tam
bién vamos a hablar con la socie
dad civil para saber efectivamente 
lo que demanda que el PSOE haga 
para lo que debe ser el interés ge
neral". 

los grupos políUcos eligieron a sus representantes en la cabalgata 

"Nuestra estrategia se basa en un 
objetivo: recuperar la ciudad de Al
calá para la izquierda. Estamos 
convencidos de lograrlo y los datos 
electorales del mes de octubre lo 
apuntan", manifestó Antonio Ro-

PUERTA de Madrid 

Fran Pérez, Ramón Alonso v Magdalena Moreno, serán los leves Magos 
La cabalgata de Reyes del día 5 

de enero ya tiene protagonistas. 
Los concejales Fran Pérez (IU), 
Ramón Alonso Masero (PP) y 
Magdalena Moreno (PSOE) encar
narán los regios papeles llevando la 
ilusión a miles de niños compluten
ses. Nuevamente son tres conceja
les de la corporación municipal los 
encargados de asumir el papel de 
los Reyes Magos ese día en la ca-

balgata oficial. Así viene ocurrien
do desde hace más de diez años 
aunque la concejala de Festejos, 
Elisa de Francisco, reconoció que 
estudiará otro sistema para que los 
Reyes Magos no sean siempre con
cejales en el ayuntamiento. 

Una posibilidad que se contem
pla es la de contar con personas de 
la sociedad civil y cultural alcalaí
na para que asuman el papel de Re-

yes Magos en la cabalgata. Sin em
bargo es una idea que está en estu
dio y que ni siquiera ha sido some
tida a debate. 

De momento este año los Reyes 
Magos van a ser un dirigente repu
blicano como Fran Pérez, concejal 
de IU, el concejal de Tercera Edad, 
Ramón Alonso Masero y la conce
jala del PSOE, Magdalena More
no. 
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sucesos 

Se apodenn de más de 23.000 euros copiando la banda 
magnédca de las tañetas v gnvando el número clave 

Dio a la estar a del caiero automático 
Entre los días 2 y 3 del pre

sente mes de diciembre, varias 
personas residentes en la 
localidad de Rivas Vaciama
drid han denunciado ante la 
Guardia Civil, que les ha sido 
sustraído dinero utilizando 
sus tarjetas de crédito, ascen
diendo en un principio la can
tidad denunciada por todos 
ellos a 11.066 euros. 

Ocurriendo los hechos del 
modo siguiente: los denun
ciantes efectúan una opera
ción con su tarjeta de crédito 
en dos cajeros uno del San
tander Central Hispano y el 
otro de Caja de Madrid de 
Rivas Vaciamadrid, no obser
vando nada extraño al realizar 
la operación. Posteriormente 
se percatan de que les han 
sacado dinero con su tarjeta 
en diferentes bancos de la 
Comunidad de Madrid. Ningu
no de los denunciantes extra-

vió la tarjeta y las operaciones 
fraudulentas tienen el mismo 
número de la tarjeta con las 
que ellos han sacado dinero en 
los bancos anteriores, por lo 
que según la información poli
cial, seguramente al realizar 
dicha operación en el cajeta 
automático, la banda magnéti
ca de la tarjeta ha sido copia
da y el número de la clave gra
bado. 

Las denuncias efectuadas los 
días 2 y 3 fueron ampliadas 
por varias personas más el día 
4 de diciembre, en las cuales 
por el mismo modus operandi, 
les han sido sustraídos con su 
tarjeta de crédito, un total de 
12. 795 euros, importe total de 
las tres denuncias presenta
das el día 4 del mes actual. 
Ascendiendo por tanto el total 
del dinero estafado a 23.861 
euros. 

Dos vecinos de Alcalá, padre e hiio 

Suttieron graves quemaduras en 
accidente laboral 
Sobre las 9 horas de la 

mañana del día 2 de diciem
bre, se produjo un accidente 
laboral en la empresa E.H.C., 
situada en el polígono indus
trial Alcamar de la vecina loca
lidad de Camarma de Esterue
las, resultando heridas dos 
personas, padre e hijo, traba
jadores de la citada empresa: 
Bernabé G.L, de 53 años, y su 
hijo Javier G.S., de 25, ambos 
domiciliados en Alcalá de 
Henares. 

El suceso ocurrió cuando se 
encontraban trabajando en el 

patio de la empresa, donde 
tenían un bidón con ascuas 
para calentarse y para avivar 
el fuego lo rociaron con disol
vente, produciéndose en ese 
instante una explosión por los 
gases emitidos, sufriendo el 
padre quemaduras en ambas 
manos y el hijo quemaduras 
de segundo grado por todo el 
cuerpo. Fueron trasladados 
ambos al hospital Príncipe de 
Asturias y posteriormente el 
más grave a la unidad de que
mados de la residencia sanita
ria La Paz. 

Robo de 26 piezas de oro en un chalet 
Entre las 21 y las 23 horas 

del día 7 de diciembre se 
cometió un robo con fuerza 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.J.H. 

PUERTA de Madrid 

por autores por el momento 
desconocidos, en el interior de 
un chalet situado en la calle 
Santo Tomás de la localidad 
de Arganda del Rey. Para 
entrar en la vivienda forzaron 
la puerta mediante apalanca
miento y sustrajeron del inte
rior un total de 26 piezas de 
oro (medallas, pulseras, ani
llos y relojes), por un valor de 
unos 4.500 euros. 

Pñmer accidente en la polémica remodelación 

un vehículo chocó conua la larola 
de la plaza de la Constitución 
Muchos vecinos apostaron con la remodelación de la plaza 
de la Constitución cuándo se produciría el primer accidente 
al colisionar un vehículo contra la polémica farola cuyo obje
tivo es el de cumplir el papel de rotonda. Había quienes 
apostaron que no transcurriría mucho tiempo hasta que un 
coche se llevase por delante la peculiar farola. Y en efecto, 
el primer accidente no ha tardado mucho en producirse. 

Un turismo Seat Ibiza fue el 
encargado de abrir la lista de 
accidentes en esta farola o 
rotonda porque a juicio de 
muchos vecinos no se sabe 
muy bien qué es: "Ni ilumina ni 
soluciona los problemas de trá
fico en la zona distribuyendo la 
circulación como tiene que 
hacer una rotonda", dijo un 
vecino de la calle Torrelaguna 
contemplando el accidente 
sufrido por el Seat Ibiza en la 
madrugada del sábado 6 de 
diciembre. 

El percance se produjo cuan
do el vehículo golpeó frontal
mente contra la farola o glorie
ta. Varios clientes de una chu
rrería situada en la plaza de la 
Constitución se vieron sor
prendidos por el ruido que pro
dujo la colisión del coche con
tra el hormigón de la base de la 
farola. Precisamente el hormi
gón no sufrió el minimo des
perfecto pero todo el frontal del 
coche quedó completamente 
dañado. El conductor del vehí
culo sufrió lesiones leves, salvo 
complicaciones. Apenas un 
golpe en la cara producido por 
el impacto contra el airbag, ele
mento que le pudo salvar la 
vida ya que al activarse le impi
dió golpearse con la cabeza en 
el parabrisas. El joven tuvo 
una pequeña hemorragia en la 
cara como consecuencia del 

impacto con el airbag. 
Los primeros en socorrer al 

herido fueron los clientes de la 
churrería. Ellos apartaron el 
coche del carril de ciFculación y 
auxiliaron al h erido hasta que 
llegaron los agentes de la Poli
cía Local. Éstos, al comprobar 
que no se habían producido 
daños en el mobiliario urbano, 
se limitaron a tomar nota de 
los hechos, trasladándose al 
herido a un centro médico para 
realizarle una cura. 

La plaza de la Constitución 
es un cruce de caminos entre 
las calles Talamanca, Torrela 
guna, Daoiz y Velarde, Cánovas 
del Castillo y Muelle. Con moti
vo de la remodelación realizada 
en todo ese entorno la plaza de 
la Constitución se abrió al trá
fico como glorieta, o al menos 
las señales identificativas así lo 
acreditan. Otra cosa muy dis
tinta es si los vehículos respe
tan la rotonda o simplemente 
hacen lo que han hecho siem
pre en ese punto, tomarlo de 
forma recta invadiendo el sen
tido de circulación contrario. 
Muchos coches evitan dar una 
enorme vuelta, lo que entraña 
un serio peligro. 

Sin embargo el primer acci
dente no ha sido una colisión 
entre coches sino un golpe de 
un vehículo contra la base de 
hormigón de la farola. 

,J de diciembre de 2003 
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Iba con su hermano pequeño a Baraias a recibir al Real Madrid 
aue acababa de ganar al Barcelona 

Un alcalaíno de 20 años talleció 
en accidente de tráfico 
Esteban Peñalba Rivas, un joven de 20 años de edad, falleció en la madrugada del domingo 
7 de diciembre al sufrir graves lesiones en un accidente de tráfico ocurrido poco antes de 
las dos y media de la madrugada en el kilómetro 25 de la autovía nacional 11. La alegria de 
la noche se convirtió en tragedia puesto que según manifestaron algunos amigos de la víc
tima a los cuerpos y fuerzas de seguridad y emergencias que se dirigieron al punto del acci
dente, Esteban Peñalba Rivas se dirigía con su hermano y dos amigas al aeropuerto de Bara
jas para recibir con otros muchos aficionados a la expedición del Real Madrid que llegaba 
desde Barcelona después de haber ganado el partido en el Nou Camp. 

El vehículo en el que viajaba 
como pasajero Esteban era un 
BMW de color negro que con
ducía su hermano Francisco. 
Por causas desconocidas, al 
parecer debido a la lluvia, el 
coche derrapó, el conductor 
perdió el control del coche y 
dio varias vueltas de campana 
yendo a colisionar contra una 
farola y contra la mediana de 
la carretera a la altura del río 
Torote. Al parecer Esteban 
viajaba en la parte trasera del 
coche y salió despedido del 
vehículo sufriendo traumatis
mos diversos que le produ
jeron inmediatamente la 
muerte. 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
El VAL 

CONTRACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRÉS, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
ÜUl)tO a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 

Al lugar del accidente llega
ron en primer lugar los bom
beros del parque de Alcalá, 
que al ver la gravedad del acci
dente pidieron la presencia 
urgente de ambulancias y de 
efectivos de la Policía Local de 
Alcalá y de la Guardia Civil de 
Tráfico. En esos primeros ins
tantes el principal problema 
era el riesgo de que se produ
jera un nuevo accidente ya 
que los vehículos continuaban 
circulando por la autovia 
nacional 11 y alguno de ellos 
podría atropellar a los heridos 
leves, a las personas que se 
detuvieron en su auxilio y a 
los bomberos. 

El propio personal del par
que de bomberos comenzó a 
prestar los primeros auxilios 
al más grave de los heridos 
hasta que unos minutos des
pués llegaron dos UVIs móvi
les así como efectivos de la 
Policía Local y de la Guardia 
Civil de Tráfico. Fuentes poli
ciales explicaron a PUERTA 
DE MADRID que varias perso
nas, que se identificaron como 
amigos y conocidos de la victi
ma, se detuvieron en el lugar 
del accidente y confirmaron 
que los ocupantes del vehículo 

siniestrado se dirigían al aero
puerto de Barajas para espe
rar la llegada de la expedición 
del Real Madrid por su victoria 
en Barcelona esa misma 
noche. 

Las asistencias sanitarias 
intentaron reanimar a Este
ban Peñalva Rivas pero des
pués de más de veinte minu
tos de maniobras médicas sólo 
pudieron confirmar el falleci
miento del joven de 20 años. 
En el vehículo también viaja
ban otras tres jóvenes quienes 
junto al hermano de la victima 
fueron atendidos en el lugar 
del accidente por lesiones 
leves, aunque dos de las chi
cas fueron trasladadas al hos
pital 'Príncipe de Asturias' . 

Pili, abuela de Esteban, 
explica: "Mi nieto era muy ale
gre, estaba todo el día riendo. 
Aquella noche estuvieron vien
do el partido en casa y des
pués se fueron, el accidente 
ocurrió al poco de marchar 
pero nosotros nos enteramos 
por mi hija por la mañana". 
Apenada explica que su nieto 
ni siquiera tenía el carnet de 
conducir: "No le gustaban 
mucho los coches, le daban 
miedo porque ya había tenido 

Esteban Peñalba Rivas 

un susto con un amigo. Inclu
so se había apuntado dos 
veces a la autoescuela pero no 
logró sacarse el carnet de con-
ducir". · 

El equipo de atestados de la 
Guardia Civil comenzó a reali
zar la investigación de lo suce
dido. Fue el único accidente 
mortal ocurrido en la comarca 
del Henares en un puente de 
diciembre marcado por las 
tragedias en toda España. Un 
total de 7 4 personas fallecie
ron en las carreteras españo
las. 

El cuerpo sin vida de Este
ban Peñalba Rivas fue trasla
dado al tanatorio del cemente
rio jardín donde se le practicó 
la autopsia y se le hizo el vela
torio antes de su traslado a la 
localidad de Fuentenovilla 
(Guadalajara) donde recibió 
sepultura. Su abuela explica: 
"Nosotros somos de Fuenteno
villa, así que le hemos enterra
do allí, al lado de su tia". 

se prohibe la entrada. 
.-::(!=P=R=O===:M:==;.;O~C;;=;l~O~~~ 

UAUSIS CIPll.IB 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 1:1: [I] 11:1 f:I il ~Q 1 MB Mii t:ti ~ ¡l:Jjll:1M:me1 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Los bomberos rescataron el cadáver de las aguas del río Torote 

Había sido apuñalada v degollada en un posible ajuste de cuentas 

Aparece muerta una prostituta 
rumana en el río Torete 
Una mujer de nacionalidad rumana y dedicada a la prostitución en la antigua carretera 
nacional Il apareció muerta en el río Torote en un lugar muy próximo al lugar donde· se pros
tituía. El cuerpo sin vida fue visto casualmente desde un autocar de Continental Auto por una 
pasajera que avisó inmediatamente a los servicios de emergencias del teléfono 112, que envia
ron al lugar a efectivos de Policía Nacional y Policía Local para comprobar la verosimilitud de 
lo que la pasajera dijo haber visto, un cuerpo sin vida en el Torote. Poco después de las dos y 
media de la tarde del martes 9 de diciembre los agentes policiales pudieron comprobar que en 
efecto, a pocos metros del puente que cruza el río, y dentro del cauce del mismo se encon
traba el cuerpo sin vida de una mujer. Las primeras investigaciones realizadas sirvieron para 
confirmar que se trataba de una prostituta y que se trataba de un asesinato. La victima del 
homicidio había sido apuñalada en el tórax, degollada y golpeada en la cabeza. 

Al recibir el aviso de la pasa
jera de Continental Auto, los 
agentes policiales se desplaza
ron al puente sobre el río 
Torote en la antigua carretera 
nacional II , y no tardaron en 
comprobar que en efecto, en el 
cauce del pequeño río se veía 
claramente el cuerpo apa
rentemente sin vida de una 
mujer. Tendida boca abajo 
dentro del agua, los agentes 
policiales pudieron observar 
que estaba muerta. El cadáver 
era perfectamente visible 
desde lo alto del puente, quizá 
no tanto desde un turismo 
pero sí desde un autocar o 
camión. 

Desde los primeros instan-

t J de diciembre de 200J 

tes se sospechó por parte de 
los agentes de la comisaria de 
Alcalá que la mujer podría ser 
una de las que ejerce la pros
titución muy cerca del punto 
en que apareció muerta, a 
apenas un centenar de metros 
junto a la . rotonda que distri
buye el tráfico desde la anti
gua nacional II, hoy carretera 
M-300, hasta Mejorada del 
Campo. 

El cuerpo de la mujer tenía 
la ropa, un jersey gris levanta
do por la corriente de agua, y 
un pantalón vaquero. En una 
primera inspección ocular no 
presentaba señales de violen
cia aunque era nec~~aria la 
autorización del juez de guar-

dia para darle la vuelta. Fue 
sólo entonces cuando se pudo 
ver que la mujer había sido 
apuñalada en el tórax en repe
tidas ocasiones, incluso al 
parecer había sido también 
degollada y tenía un fuerte 
golpe en la cabeza. 

Inspección ocular 

Al lugar de los hechos acu
dió el titular del juzgado de 
Primera Instancia e Instruc
ción número 7 de los de Alca
lá, el magistrado Jesús Her
nández, acompañado del 
forense y de personal técnico 
del juzgado. También se pidió 
la presencia de los bomberos 

del parque de Alcalá para pro
ceder al rescate de la victima 
pel lecho del río y poder reali
zar perfectamente una inspec
ción ocular del cadáver para 
determinar a simple vista las 
posibles causas de la muerte. 
Fue entonces cuando se pudo 
comprobar que la mujer había 
sido literalmente cosida a 
puñaladas. La víctima no lle
vaba ningún tipo de documen
tación aunque fue reconocida 
por agentes policiales como 
una de las prostitutas que se 
sitúan junto a la rotonda de 
Mejorada, una rumana de 
cabello oscuro cuya identidad 
y edad todavía no han sido 
facilitadas por la Policía 
Nacional. Se calcula que la 
muerte pudo producirse horas 
antes de ser encontrado el 
cadáver, probablemente por la 
noche, y que la víctima fue lle
vada hasta allí ya muerta, 
siendo abandonada en el lecho 
del río. 

Después de esa primera ins
pección ocular la autoridad 
judicial ordenó el levanta
miento del cadáver y su trasla
do al tanatorio del cementerio 
jardín donde se realizó la 
autopsia. 

La hipótesis 
de la reyerta 

Desde los primeros instan
tes, la investigación se centró 
en una posible reyerta, un 
ajuste de cuentas por la dis-
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puta del espacio donde ejercen 
la prostitución un número 
próximo a la media docena de 
mujeres, todas ellas proceden
tes de países del este de Euro
pa. Esa hipótesis se vio avala
da por el hecho de que el dia 
anterior, el lunes 8 de diciem
bre, la Policía Local recibió 
una llamada advirtiendo que 
se estaba produciendo junto a 
la rotonda de Mejorada del 
Campo una fuerte disputa 
entre prostitutas. 

Los agentes policiales se vie
ron obligados a intervenir ya 
que al parecer dos mujeres, 
entre las que se encontraba la 
que veinticuatro horas des
pués fue hallada muerta, se 
disputaban el lugar con una 
tercera. Al parecer todas ellas 
son de origen rumano. 

Desde la comisaria de Policía 
Nacional comenzó el interro
gatorio de las prostitutas de la 
zona y de los proxenetas que 
las acompañan y protegen. El 
miércoles 1 O de diciembre 
continuaron las pesquisas en 
el lugar donde fue hallado el 
cuerpo sin vida de la mujer 
para intentar encontrar algún 
tipo de prueba. Además se 
realizó por parte de la Policía 
Nacional el registro de un piso 
en la zona de Nueva Alcalá 
donde al parecer residen algu
nas prostitutas. 

En las investigaciones cola
boran agentes de la Policía 
Judicial adscritos a la comisa
ría de Alcalá, así como miem
bros del grupo de homicidios 
cie la Jefatura Superior de 
Policía Nacional en Madrid. 

Madre e hija 
en la prostitución 

La zona donde se encontró el 
cuerpo sin vida de la mujer, en 
la antigua carretera nacional 
II, se caracteriza por la elevada 
concentración de prostitutas. 
En estos meses del año mar
cados por el mal tiempo las 
prostitutas suelen situarse en 
las márgenes de la carretera 
desde media mañana y suelen 
estar allí hasta que cae la 
noche. . 

En ese primer tramo de la 
M-300, entre las rotondas de 
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Los bomberos trasladan el cadáver, uno de los brazos de la fallecida cuelga de la bolsa 
Mejorada y de Arganda, esta 
última situada junto a las 
empresas Fiesta y Fiat, se sue
len situar las prostitutas pro
cedentes de países del este, 
desplazadas hasta allí por las 
prostitutas de color de origen 
africano, que suelen situarse 
entre la rotonda de Arganda y 
la plaza de las 25 villas, junto 
a la gasolinera GESA ya en 
pleno casco urbano de la ciu
dad complutense. 

Ese primer tramo es el que 
ocupan por tanto las prostitu
tas que en su mayoria son de 
origen rumano. El lugar en el 
que normalmente ejercía la 
prostitución la mujer que fue 
encontrada muerta en el río 

Torote es el más lejano del 
casco urbano alcalaíno y el 
primero en el que hay prosti
tutas si alguien decide entrar 
a la ciudad complutense por la 
M-300. Allí normalmente 
había tres prostitutas y 
enfrente de ellas, en el carril 
de dirección hacia Madrid 
suele haber otras dos. Se da la 
particularidad de que estas 
dos mujeres son madre e hija, 
ésta al parecer mayor de edad. 

En horas y días punta la 
concentración de prostitutas a 
lo largo de la antigua Nacional 
II puede superar con creces el 
medio centenar de mujeres. 

Con la muerte de esta pros
tituta, han sido a lo largo del 

AISLAMIENTO 
ACOSTICO 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS 
• lANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• ACCESORIOS 
•Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almería, 3 
nf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

año tres personas las que han 
muerto asesinadas en la ciu
dad complutense. En el mes 
de febrero se produjo el cri
men del bar Rojas, donde 
murieron dos personas a tiros 
y una tercera resultó herida. 
Del crimen ha sido acusado el 
ya conocido como 'asesino de 
la baraja'. 
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Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 19 y Sábado, 20, a 
las 20'00 h. TEATRO DEL FI
NIKITO presenta: ''EL LACA
YO FINGIDO, de Lope de 
Vega. Dirección: Cario Boso. In
térpretes: Javier Laorden, Crist
hian Esquive}, Mario Mantovani, 
Ana Siller, Eva del Campo y Da
vid Sanz. 

Entrada 6 €. Descuentos: 
50% a estudiantes, pensionistas 
y parados. 

Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 12 de Diciembre, 
20'00 h. CINE. "EL HOMBRE 
QUE MATÓ A LIBERTY VA
LENCE". Director: John Ford. 
Reparto: James Stwart, John 
Wayne, Lee Marvin, Vera Miles, 
Edmond O'Brien. 

Duración: 119 minutos. 
Entradada: 2 euros. 

- Domingo, 14 de Diciembre, 
18'00 h. TEATRO INFANTIL. 
La compañía CUATRO CAMI
NOS, presenta: ''La piedra del 
rey Zamuro". Autor: Jaime Ci
vuentes, Mónica Abello Comi
nero. 

Siempre nos contaron que el 
más fuerte vence al más débil 
¿no es así? Pues ahora podrán 
ver cómo un pequeño conejo se 
enfrentó a un caimán hambrien
to, a un tigre llorón y a un en
clenque y presumido león. 

Precio de las localidades: 5 € 

DICIEMBRE Sale/idai.,.... 

Día 4 ....... 37.363 s.o:rr 3-3 
Día 5 •..•.•. 81.672 S-005 2 
Día 7 ••..•..• 04.266 s- 011 6 
Día 9 .....•. 59.360 s.059 5-0 
Día 10 ........ 92.346 s.00.'I 9-6 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -m 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
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A G E 
general, 4 € estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades cultura
les y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 
14 años, 3 € socios del Ateneo y 
afiliados a CC.00. 

Centro Castilla-La Mancha 
TEATRO 

- Viernes, 12 de Diciembre, 
19'15 h. Grupo de Teatro Due
los ,Y Quebrantos presenta ''EL 
MEDICO A PALOS" de Mo
liere. 

- 11 Muestra de Folklore In
terprovincial CASTELLANO
MANCHEGO. Domingo 14 de 
diciembre a las 19'00 horas. 
l.E.S. Antonio Machado (anti
gua Universidad Laboral). In
tervienen: De la provincia de To
ledo La Revolderera de Naval
cán; de la provincia de Ciudad 
Real Virgen de las Cruces de 
Daimiel; de la provincia de Ma
drid Quintería de Alcalá de He
nares. 

EXPOSICIONES 

- NA VID AD 2003. GRAN 
BELÉN M9NUMENTAL y 
EXPOSICION DE DIORA
MAS. Realización: Asociación 
Complutense de Belenistas. Pa
trocinado por el Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Hasta el 6 de enero. Casa de la 
Entrevista. 

Horario: Todos los días. Ma-

11 D A 
ñanas de 12 a 14. Tardes: de 18 a 
21 h. Días 24 y 31 de diciembre: 
de 12'00 a 14'00 h. Días 25 de 
diciembre y 1 de enero: de 18'00 
a 21 '00 h. Entrada libre. 

- 3 SIGLOS DE PRENSA 
COMPLUTENSE. Del 18 de 
diciembre al 1 de febrero. Inau
guración: 18 de diciembre a las 
19'00 horas. Capilla del Oidor 
(Plaza de Cervantes). Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00. Tar
des: de 18'00 a 21 '00 horas. 
Días 24, 25 y 31 de diciembre de 
2003 cerrado. Lunes cerrado. 
Entrada libre. 

"LA LEY DE LOS 
NIÑOS". Hasta el 15 de diciem
bre. Quinta Cervantes. Muestra 
fotográfica. Horario: de 11a14 y 
de 17 a 20 h., de lunes a viernes. 

- "ESPACIO DEL CÓMIC". 
Carlos Caravallos. Hasta el 31 
de diciembre. Casa de la Juven
tud. Cómics, dibujos y bocetos. 

- ''LA MINIATURA EN EL 
ARTE". Hasta el 20 de diciem
bre. Centro Comercial El Val (ho
rario comercial). 100 grandes 
obras de la pintura universal, al 
óleo sobre pequeñas piedras de 
río de tan sólo 5x7 cm, creadas 
por el pintor Áñgel ~uiz. 

- IGNACIO LOPEZ. Obra 
gráfica - grabado - acuarela -
pintura. Exposición que muestra 
diferentes técnicas como litogra
fía, punta seca, aguafuertes, linó
leo, monotipos, acuarelas. ''Los 
Gremios" calle Nueva, 6. Hasta 
el 3 de enero. 

Hasta el 14 de diciembre/ Multicines Cisneros 

Muestra Internacional de laruometraies 
- Viernes, 12 - 20'15 h. y do

mingo, 14 - 18'00 h. "SOÑA
DORES". Francia-Italia, 2003. 
115'. Director: Bernardo Berto
lucci. Intérpretes: Michael Pitt, 
Eva Green, L. Garrel. 

- Viernes, 12 -18'30 h. Do
mingo, 14 - 20'15 h. "LAS 
HERMANAS DE LA MAG
DALENA". R.U.-lrlanda, 2002. 
119'. Director: Peter Mullan. In
térpretes: Geraldine McEwan, 
Ane-Marie Duff, Nora Noone. 

- Viernes, 12 y Sl\bado, 13 -
22'30 h. "A PROPOSITO DE 
SCHMIDT''. USA, 2002. 125'. 
Director: Alexander Payne. In
térpretes: Jack Nicholson, Hope 
Davis, D. Mulroney, Kathy Ba
tes. 

- Sábado, 13 - 20'15 h. y Do
mingo, 14 - 22'30 h. "SOLDA
DOS DE SALAMINA". Espa
ña, 2003. 120'. Director: David 
Trueba. Intérpretes: Ariadna Gil, 
Ramón Fontsere, Joan Dalmau, 
María Botto, Diego Luna. 

fiesta de Navidad 
de las Antiguas Alumnas filipenses 

¡Se aproxima la Navidad! y un año más, las Antiguas Alum
nas Filipenses celebrarán su fiesta navideña con una euca
ristía y su sabida reunión delante del Belén filipense para pe
dir por la Paz en el mundo y desearnos una entrañable Navi
dad. El acto tendrá lugar como siempre en el Colegio de las 
Madres Filipenses, en calle Escritorios, 6, el día 19 de di
ciembre a las 7 de la tarde. 

Os agradecemos por anticipado vuestra asistencia. Conta
mos con vosotras, no faltéis. Un abrazo. 

ROSA 

AULA DE MÚSICA 
de la Universidad de Alcalá 
Vicerrectorado de Extensión Univer
sitaria. Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá. Colegio de Basi
lios. Calle Colegios, 10. 

- Curso de Pedagogía 
de Piano 

Ciclo de las 32 sonatas para 
piano de Beethoven (2º año): So
natas op. 1 O nº 2 en fa mayor, op. 
14 nº 2 en sol mayor, op. 28 en re 
mayor "Pastoral" y op. 31 en re 
mayor "La Tempestad". Profe
sor: Manuel Carra. 

Sábado 13 de diciembre, de 
10'30 a 13'30 y de 16 a 19 ho
ras; y domingo 14 de diciembre 
de 10'30 a 14'30 horas. Aula de 
Música de la Universidad de Al
calá. 

- Recital de Piano: Carmen 
Deleito. Presentación del con
cierto: José Luis Téllez. 

Sábado, 13 de diciembre a las 
19'30 horas. Presentación del 
concierto: de 17 a 19 horas. Lu
gar: Auditorio de Basilios. Co
legio de Basilios. Entrada Libre. 
Aula de Música de la Universi
dad de Alcalá. 

- Curso de Música de Cáma
ra y Piano. Profesor: Imre Roh
mann. 

Sábado 13 de diciembre de 
9'30 a 14 y de 16 a 19 horas, y 
domingo 14 de diciembre de 
9'30 a 13'30 y de 15'30 a 18'30 
horas. Lugar: Aula de Música 
de la Universidad de Alcalá. 

El 20 de diciembre, 
en el Centro Cívico 
María lambrano 

Fiesta lnlantil 
de Navidad 

Con motivo de la campa
ña de Navidad, la Delega
ción Municipal de Distrito 
"El Juncal", como viene 
siendo habitual, organizará 
la Fiesta Infantil de Navi
dad, que se celebrará el 
próximo día 20 de diciem
bre, en el Centro Cívico Ma
ría Zambrano, calle Pedro 
de Lerma s/n, a partir de 
las 1 7 horas, para jóvenes 
de hasta 12 años. 

El acto consistirá en la 
puesta en escena del grupo 
de payasos "Payasus" y 
posterior sorteo de nume
rosos juguetes entre todos 
los jóvenes asistentes. 

PUERTA de Madrid 
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CUTElERA- CINES----

Programación del 12 al 16 de diciembre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Buscando a Nemo". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'20. Mati
nal Domingo: 12'00. Viernes y Sá
bado madrugada: 00'40 . 

"Looney Tunes: De nuevo en 
acción". De Martes a J ueves: 
17'45 y 19'45. Matinal Domingo: 
12'00 h. 

"S.W.A. T. Los hombres de Ha
rrelson". Todos los días: 17'10, 
19'45 y 22'10. Viernes y Sábado, 
madrugada: 00'40. 

"Master and commander. Al 
otro lado del mundo". Todos los 
días: 18'30 y 2 1'30. Viernes y Sá
bado, madrugada: 24'00. 

"Timeline". Todos los días: 
17'10, 19'45 y 22'10. Viernes y 
Sábado, madrugada: 00'40. 

"En América". Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, madrugada: 00'40. 

"C&bin Fever". Todos los días: 
22'30. Viernes y Sábado, madru
gada: 00'40 . ·-----MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 9188344 94 

Sala 1: "Good Bye, Lenin". 
(Todos los públicos). Todos los 
días: 17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Te doy mis ojos". (13 
años). Todos los días: 17'15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Mystic River". (13 
años). Todos los días: 17'15, 
20'00 y 22'30 . 

• 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

"Time Line". Todos los días: 
17'00, 19'45 y 22'30. 

"Buscando a Nemo". Labora
bles: 17'15, 19'30 y 21'30. Sába
do y Domingo: 16'45, 19'00 y 
21 '15. 

"ELF". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'00. 

"S.W.A.T.: Los hombres de Ha
rrelson". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

"Master and Commander" . 
Todos los días: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

"Love Actually". Todos los 
días 19'30 y 22'15. 

El señor de los anillos. El re
tomo del rey. A partir del 17 de 
diciembre. 17'15 y 21'30. 

-

• Refonnas y averías 
• • • • eléctricas 

• VIViendas, 
comunidades 

Instalador autorizado y locales 
N2 l. E. 7635 • Calefacción por 

PRESUPUESTOS tarifa nocturna 
SIN COMPROMISO • Porteros automáticos 

l!I;fü j@! :~fll lfil¡! • ~1j lli 1 !1filjl61!¡!¡!j 1 ! 1 !¡I 
Telf. y Fax: 91 830 25 72 
Telf. Movil: 659 993 058 

E-mail: electroruiz@telefonica.net 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 9165681 10 

"Master and commander". (7 
años) . Todos los dias: 16'45, 19'30 y 
22'15. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Todo lo demás". (7 años). Todos 
los días: 17'50, 20'00 y 22'20. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

"En América". (7 años) . Todos los 
dias: 18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

"Papá Canguro". (Tolerada) . To
dos los dias: 18'25. Sábado y Domin
go, también: 16'25. 

"Nemo". (Tolerada) . Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

"SWAT" . (13 años) . Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'00. Viernes y Sába
do: 00'30. 

"Riders". (18 años). Todos los 
días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también: 16'15. Viernes y 
Sábado: 00'15. 

"Looney Tunes". (Tolerada) . To
dos los dias: 17'20 y 19'20. Sábado y 
Domingo, también: 15'30. 

"Matrh Revolutions". (13 años). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. Sába
do y Domingo, también: 16'30. Vier
nes y Sábado: 00'35. 

"Días de fútbol" . (7 años). Todos 
los dias: 17'50, 20'10 y 22'30. Sába
do y Domingo, también: 15'40. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

"ELF" . (18 años). Todos los dias: 
17'35, 19'35 y 21'35. Sábado y Do
mingo, también: 15'35. Viernes y Sá
bado: 23"35 . 

"Cabin Fever". (18 años). Todos 
los dias: 20'25 y 22'25. Viernes y Sá
bado: 00'25. 

"Planta 4ª". (Tolerada). Todos los 
dias: 17'45, 19'45 y 21'45. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 23'45. 

"Ponte en mi lugar". (Tolerada). 
Todos los días: 17'35, 19'35 y 21 '35. 
Sábado y Domingo, también: 15'35. 
Viernes y Sábado: 23'35. 

"La maldición". (18 años) . Todos 
los dias: 117'45, 19'45 y 21 '45. Sá
bado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 23'45. 

"Impostores". (18 años). Todos 
los dias: 18'00, 20'20 y 22'40. Sába
do y Domingo, también: 15'40. Vier
nes y Sábado: 01 '00. 

"Timeline". (7 años). Todos los 
dias: 16'30, 19'00 y 21'30. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Lágrimas del Sol". (13 años). To
dos los dias: 21'15. Viernes y Sába
do: oo·oo. 

"Love actually". ífolerada). Todos 
los dias: 16"45, 19'20 y 22'05. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

FONTANERÍA 
Y CALEFACCIÓN 

GAS Y GASOLEO 
INSTALACIÓN Y A!'.!!22:S=:> 
MANTENIMIENTO~ 

617 79 08 71 / 626 54 92 86 

. 
V"IVir aara contarla 

Leopoldo de Luis 
El poeta acaba de recibir el Premio 

Nacional de las Letras 2003, que es 
como el premio Nobel español. Pu
blicó su primera obra en 1946 y ha 
sido imparable: 21 títulos en 46 años 
de escntura. Ha obtenido numerosos 
premios, entre otros, el Premio Na
cional de Literatura por su libro Igual 
que guantes grises (1979), el Premio 
León Felipe, el Premio Internacional 
de Poesía Miguel Hemández, y en 
1999 el Premio de Poesía Pablo Me
nassa de Lucía por Generación del 
98. 

Felicidades Leopoldo de Luis, feli
cidades Leopoldo Urrutia, felicidades 
poeta, por su vida de entrega a la pa
tria del poeta: su poesía. Tomo esta 
frase que el diario La Vanguardia re
produce de una entrevista a Leopoldo 
de Luis, el poeta dice: "La única pa
tria del poeta es su poesía". Rescato 
aquí estas palabras porque como lec
tora me trasladó a la Patria del Poeta 
de Menassa, como periodista, a Gru
po Cero. He visto en varias ocasiones 
a Don Leopoldo conversar con Me
nassa y con los discípulos de éste en 
las salas de Grupo Cero, de hecho 
pueden encontrar en la Editorial Gru
po Cero dos de sus libros, Igual que 
guantes grises y Generación del 98. 
Este fin de semana he vuelto a leer 
Generación del 98, ¡cuántos poemas 
de amor leyendo a Unamuno, a Ma
chado, a Valle lnclán o a Azorín ! La 

patria poética 
de Leopoldo 
de Luis es in
mensa. Me de
tengo en las 
hojas señaladas del libro y la página 
37 está llena de notas, hoy les invito a 
que lean la poesía de Don Leopoldo 
de Luis, es uno de los poetas más re
presentativos de la poesía española 
actual. El poema La historia en Azo
rín pueden encontrarlo en Genera
ción del 98: "¿Es lo vulgar lo primo
roso? Es lo asiduo/. El gesto cotidia
no, ese suceso/ que en cada instante 
nos distingue únicos./ Un caballero 
inclínase y ofrece/ una flor a una 
dama: eso es la Historiaj una peque
ña estría en la corteza/ del tiempo./ 

Vivir es volver. Vuelve la vida/ una 
vez que se cumple en cada cual/ igual 
que se devana una madeja/ y vuelve a 
enamorarse de su enredo./ Una mano 
que roza un picaporte/ para abrir una 
puerta y entre tanto/ de una estancia a 
otra estancia/ dentro o fuera/ se desli
za una lengua de historia por el breve/ 
resquicio. Así lo vemos. El anciano 
señor contempla el cuadro/ que retra
ta a la esposa ya difunta/ y entre sus 
ojos y aquel lienzo pasan/ años de ne
blinosa compañía./ Un instant~./ Una 
chispa./ Y todo corre/ hacia la nada". 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

La liil Pltmlthr• 
Jueves, 4 de Diciembre: 1 - 12 - 26 - 34 - 37 - 45 

C-46 R-1 
Sábado, 6 de Diciembre: 2 - 8 - 9 - 35 - 38 - 40 

C-12 R-5 

~ Lal(i]Prilllitiva 

Domingo, 7 de Diciembre: 9 - 10 - 18 - 22 - 27 - 40 
C-33 R-4 

Bono(•] Loto 
Lunes, 8 de Diciembre: 4 - 7 - 22 - 31 - 41 - 47 

C-30 R-7 
Martes, 9 de Diciembre: 6 - 1 O - 12 - 26 - 38 - 46 

C-24 R-2 
Miércoles, 10 de Diciemb.: 11 - 17 - 21 - 41 - 46 - 49 

C-32 R-6 

Presentación del libro .. Diván de sueños", 
de Carlos Femández del Ganso 

El sábado día 13 de diciembre de 2003, a las 20'00 horas, 
tendrá lugar la presentación del libro "Diván de sueños". de 
Carlos Femández del Ganso. 
Lugar: Grupo Cero. C/ Duque de Osun~. 4 - 28015 Madrid. 
Para más información: Telf. : 91 758 19 40 o en www.grupo
cero.org - e-mail: grupocero@grupocero.org 

1 J de diciembre de 200:1 
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